
TEMPO - Frente fria: negativo. Pressão
atmosférica média: 1003,1 mílíbares. Tempe
ratura média do dia; 19,4 graus centígrados.
Umidade relativa média: 87,3%. Estado mé
dio do céu: cumulus, stratus, nevoeiros no

turnos no litoral, serras e margens de rios,'
céu de' meio a encoberto. Estado médio do
tempo: estável. Previsão: A. Seixas Netto.

FUNRU RÁL - Até o dia 30 de setembro
poderá ser recolhida, sem multa, correção
monetária e juros moratórios, a contribuição
de 2% ao Funrural, incidente sobre o valor
dos produtos de origem vegetal ou animal,
obtidos pela captura ou colheita, de origem
vegetal ou animal, que tenham ria água seu

meio natural ou frequente existência.
,

segurança dos
,

,

prédios da cidade
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Uma comissão de especialistas do Corpo de Bombeiros vai fazer a vistoria em todos os edifícios da cidade a fim de
verificar se os mesmos estão cumprindo as determinações relativas às normas sobre segurança contra

incêndios. A comissão, já designada na tarde de.ontem, numa reunião entre o comando daquela corporação
: e a Coordenadoria de Defesa Civil, será chefiada pelo tenente Nelson Gomes Rebello \

e deverá iniciar suas atividades dentro dos próximos dias. Embora a comissão não tenha por objetivo se deter

!la observação da estrutura e constr�ão dos prédios, dará atenção. especial às condições dos incineradores (P:14).

João Maria e Raulino: a dupla perigosa.
\

Assaltantes
'estão solt'05

Bombeiros vêem a

SãoPaulo
,

,

esta' sem

prefeito:
demitido

o Governador. Laudo Natel. afastou ontem à
noite o Sr. Figueiredo Ferraz do Cé;)rgo de
Prefeito da capital paulista. A decisão
governamental foi comunicada ao Sr.

Figueiredo Ferraz pelo chefe da Casa
Civil, Henri Aidar, que entregou carta

do Governador l:audo Natel ao Prefeito.
-·,A entrega.:'do..:dQcumento· não levou mais-que

dois minutos. (Página 5).

Arnoldo Raulino e João Rodrigues, assaltantes
dás agências do Besc e do Bradesco, em

Brusque e Tijucas; fugiram ontem da prisão em

que se encontravam, em Curitiba. Com eles

escaparam mais três prisioneiros, dos quais
dois já foram recapturados no Paraná (P.14).

Figueiredo Ferraz: há tempos suas relações COrri Natel não eram m�ito boas.

Avai j� tem
Jorge como
seu técnico

Prometendo dar o trtulo de campeão do
Estado ao.Avaí, Jorge Ferreira

assumiu ontem-a direção técnica do
clube, em substituição a Miraglia.
Junto com os novos dirigentes

avaianos, Jorge foi apresentado aos

jogadores, no Adolfo Konder ( P .16).

Fla-Flu tem
transmissão
direta na TV

Esperando uma arrecadação
recorde, Fluminense e Flamengo
disputam a partir das 21 h15min

. de hoje o título de

campeão carioca, em jogo que
vai ser transmitido di'retamente

pela TV Cultura, via Embratel (P.15).

Vice dos
EUA se

'

defende
atacando
o vice-presidente
norte-americano Spiro
Agnew responsabilizou
ontem funcionários
do Departamento de

Justiça pelas acusações
de suborno e corrupção
que constam de um '

processo-criminal aberto
Agnew: a defesa no ataque. para investigações (P .2)

Sob a aplicada batuta do maestro Zequinha, os alunos do IEE ensaiam um total de 22 dobrados.
,

Bandin,ha do Instituto faz
os ensaios para setembro
A fim de ,não quebrar uma tradição de boa presença nos desfiles comemorativos de 7 de Setembro, os alunos

do Instituto Estadual de Educàção 'iniciaram cedo os preparativos deste ano.
A banda, com 106 integrantes, dos quais 38 alunas, realiza constantes ensaios para se adestrar na execução,

,
de um total de 22 dobrados; todos de autoria do seu instrutor Zequinha, já há 5' anos nas funções.

Desde abrilque o mestre, hoje com 66 anos de idade, vem recrutando entre os 7.300 alunos do estabelecimento
aqueles que melhor se afeiçoam ao uso dos instrumentos, desde Os bumbos-até lisos e contra-baixos. (P.8)

Lages vai
receber
v#sita de
Corse";

Nielsen: um considerável reforço para a defesa do Figueirense.

Figueirense está com

-goleiro novo; Nielsen
chegou ontem do Rio

Com 21 anos de idade el m81 cmde altura, chegou ontem para o

Figueirense o goleiro Nielsen, ex-juvenil do Fluminense,
do Rio, que defenderá o clube de Santa Catarina no Campeonato

,

Nacional. Antes do Figueira, clubes de todo o país
procuraram o tricolor para conseguir seu empréstimo (P. 16).

Colombo'
'dizcomo
está a -

•

economIa

o Ministro Higino Corsettí,
das Comunicações, chega
amanhã em visita oficial
a Lages, onde vai

inspecionar as obras de
construção do prédio

, da Cotesc, onde também
( funcioriarão inicialmente

as instalações da Embratel.
Corsetti: de olho nas obras. Fica s6 um dia (P.7).

o Governador Colombo
Salles concede hoje às 17
horas uma entrevista à

Imprensa no gabinete
da presidência do BESC.
Na oportunidade, vai
relatar o desempenho
da economia estadual no
primeiro semestre e, em

Colombo: � performance econômica. especial, do grupo BESC. (P.3)
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Governo prisãoordenaBolivia a•
•

os envolvidos ·no levantede todos
o Governo boliviano ordenou ontem a prisão

de todos os elementos envolvidos I).O movimento
subversivo liderado pelo ex-ministro Carlos Val
verde, num esforço para exterminar focos de
eventual resistênciaultra-direitista.

Com a ordem, os órgãos de segurança .inicia
ram limamobilização em escala nacional, cujo resul-
tado, no entanto, era um número de detidos não

conhecidos, a maioria dos quais procedentes do
oriente boliviano, onde Valverde contava com

sua maior força.
.

As prisões foram ordenadas apesar das pres
sões de organizações cívicas das regiões orientais,
que pedem "a máxima benevolência" com os im
plicados no malogrado motim de Valverde.
CONTRABANDO

Simultaneamente, .0 Governo empreendeu
uma ofensiva para desbaratar todas as instalações
e redes de contrabando e de fabricação de tóxi
cos, numa nova operação destinada a erradicar da
Bolívia esses fenômenos.

O contrabando e, especialmente a fabricação

clandestina de cocaína, cresceram consideravel
mente no país durante os últimos anos. A entra
da ilegal de mercadorias tem provocado situações
difíceis para muitas indústrias.

A ordem do Governo inclui a destruição de
todas as pistas clandestinas de aterragem, na suá
maioria localizadas em clareiras das selvas do ori
ente, região onde Valverde está sendo procurado
por algumas patrulhas militares que, desde do
mingo, o perseguem.

A coincidência das duas operações foi explica
da com a suspeita de que "grupos dedicados ao

contrabando estavam pretendendo ajudar o movi
mento de Valverde" ,segundo disse um porta-voz
oficial. Ao anunciar as determinações do Gover
no, o Ministério do Interior disse que se trata de
"uma luta radical contra toda a classe de extre
mismos e de delinquência".
INSTRUÇÕES

Em consequência, comunicou a todas as suas

dependências, inclusive prefeituras, as seguintes
instruções: detenção "todos os implicados no fru-_

trado complô" do fim de semana; mobilização de
todos os efetivos de segurança para intensificar a
luta contra a especulação e o ocultamento de ar

tigos de primeira necessidade; fechamento de to
das as casas de jogos de azar; confisco de armas

de fogo, que apenas devem estar "em poder das
Forças Armadas e dos órgãos de segurança do
Estado"; detenção de traficantes e fabricantes de
estupefacientes; intervenção e destruição das pis
tas de aterrissagem clandestinas; repressão ao

contrabándo ..

No entanto, nas regioes selvagens onde se

disse que estavam os homens de Valverde, grupo
de mulheres procuram localizá-los para "protegê
los e evitar .lutas", segundo informações da cida
de de Santa Cruz, na região oriental da Bolívia.

As instituições femininas da região estão pres
sionando o Governo para que este permita "o
retorno normal" dos rebeldes a suas casas. Entre
tanto, o Ministério do Interior advertiu que "to
dos os insurgentes deverão se render quanto antes
à Justiça". ,

Spiro Agnew diz que certos funcionários
do Departamento de Justiça querem
tornar as investigações a seu respeito
um apetitoso prato para a imprensa.

Agnew tenta manter

integridade moral
-- .

para nao cair na

onda que levou Nixon

Argentina restringe
ação das agências de

I

notícias estrangeiras

o 'vice-presidente dos Estados Unidos, Spiro
Agnew, disse ontem que certos funcionários do

Departamento de Justiça "decidiram me acusar

na imprensa", em relação a uma investigação de

supostos subornos políticos em Maryland.

Defendendo os bombardeios realizados no

Camboja, Nixon dá início à campanha para
desviar: �atenção nacional 'de Watergate.

engenheiros de Maryland, que disseram ter conhe
cimento de subornos pagos a Agnew enquanto ele
era governador, durante 1967/68 e quando se tor

nou vice-presidente. em janeiro de 1969.

As acusações envolvendo Agnew surgiram de
um inquérito sobre suspostos subornos em Balti
more. Referindo-se ao promotor George Beall,
dessa cidade, Agnew declarou: "Isto parece ser

DefendendoNuma declaração aos jornalistas, Agnew criti

cou a divulgação pelo Departamento de Justiça
nas últimas duas semanas, de uma investigação
em Baltimore. Disse ter se queixado ao procura,
dor geral Elliot L. Richardson sobre o fato.

o Governo 'argentino decretou na noite de segunda-feira que as

agências noticiosas estrangeiras não poderão mais fornecer not feias
ou informações argentinas de qualquer natureza, dentro do
território nacional. O decreto assinado pelo Presidente provisório
Raul Lastiri afeta os serviços noticiosos da Argentina das duas únicas
agências estrangeiras que mantinham tais atividades. A-AP iniciou o

seu serviço noticioso local em 1962 e a UPl em 1956,

bombardeios,um modo muito estranho para conduzir Uma in

vestigação". Contou novamente como tinha sido
, ,. A.

notificado sobre a investigação por uma carta de
- Lutarei para provar minha tnocencia e per- 10. de agosto. Disse que tinha todo o direito de

manecerei no alto cargo para o qual�fui eleito -. acreditar que Richardson e Beall manteriam al
assegurou, acrescentando que "eu nao os convo-

quei para criticar os meios jornalísticos ... A res

ponsabilidade deverá permanecer com aqueles
que deram a informação à imprensa":
A ,INVESTIGAÇÃO

A investigação refere-se a afirmações de três

Níxon tenta desviar a
guns detalhes da investigação em segredo, como
tinham prometido. Foi forçado a emitir uma bre
ve declaração negando as acusações, quando se

verificou em 6 de agosto que vários jornais iriam
publicar detalhes sobre' o caso.

atenção do povo sobreA Associated Press, como as demais agências noticiosas, poderá
prosseguir normalmente com o seu serviço internacional. Não poderá
entretanto fornecer informações da Argentina para os argentinos.
Nos considerandos da medida, o Governo assinala que o Estado
"deve preservar a fidelidade e a conveniência das notícias 'e

informações, controlando sua veracidade e atribuindo

responsabilidades a que difundi-las". A decisão ainda não tem data
marcada para a vigência, mas acredita-se que entrará em vigor tão
logo seja publicada no Diário Oficial. A distribuição de notícias
recolhidas na Argentina, por agências de propriedade nacional,
somen te serão permitidas se a agência noticiosa estiver legalmente
constituída no país e se a sua sede administrativa estiver em,
territ6rio nacional. Os proprietários devem ser de nacionalidade
argentina.

o caso WatergateArgentino não chega a ficar
empolgado com nova campanha

CONSPIRAÇÃO
As autoridades federais c as de Nova Orleans

encerraram-se num mutismo, quanto ao que ha
viam qualificado, anteriormente, de uma conspi
ração para assassinar Nixon, naquela cidade. Uma
fonte 'disse que. não se devia menosprezar o inci
dente. Outra, porém, declarou que houve exagero
em torno do assunto.

O presidente Richard Nixon iniciou sua cam

panha destinada a desviar a atenção nacional do

caso Watergate, com uma apaixonada defesa dos

bombardeios no Camboja realizados por aviões

B-52, obedecendo a sua ordem, contra forças do

Vietnã do Norte que operavam no Camboja, en
tre 196q e 1970:

Os quatro candidatos às eleições presidenciais
do dia 23 de setembro organizavam ontem suas

. càmpanhas.: num clima de indiferença popular.
Partidários e adversários admitem que Juan

Domingo Peron é praticamente o vencedor seguro
das eleições que o levariam pela terceira vez à
Presidência da Nação.

oponentes, não se ataquem com dureza.

APesar disso, o bloco de deputados radicais
acaba. de solicitar, uma explicação à equipe
econômica governamental, com relação a admi

nistração das exportações de carne e cereais. O
Presidente provisório R1Ul Lastiri afirmou que os

problemas se originam desde o regime militar an
terior. No entanto, os radicais, aparentemente nu-

Os outros candidatos são Riéardo Balbin, da ma tentativa para se diferenciarem do peronismo,
União Cívica Radical, Francisco Manrique, da' afirmam que as atuais autoridades-agravaram a

Aliança Popular Federalista e Juan Carlos Coral, - situação:
do pequeno Partido Socialista dos Trabalhadores.
Peron, cuja saúde sofreu alguns abalos ultima

mente, parece decidido a basear sua campanha
em discursos e apresentações pela televisão. As

'longas e cansativas excursões ficarão a cargo de
sua esposa Isabel. Martinez, candidata à vice-Presi
dência pelo Movimento Nacional Peronista.

No ataque aos defensores do "desarmamento
Ignora-se', ainda, quem poderia estar envolvidounilateral", do Congresso e de alguns setores da

no suposto plano para assassinar o Presidente.imprensa, o Presidente disse, anteontem, perante N- h" df al d d_ .
ao a ln lCIO gum e que se trate e um gru-a convençao de veteranos das guerras no extenor,' .

d t da
em Nova Orleans: "Poderíamos ter saído ver 0-

po o�gam� _

o, nem arnpouco s razões que (.
-." ,.",." »Ó, ,

.,
' , .g .... .poderiarn- ter levadoos-eventuaís participantes do

.

nhosarnente do Vietnã mas-se o tivéssemos fCItO"
'
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.l. .

'

comp',o a, propalada aç30 contra Nixon,
nao serramos dignos 'de que nos difigissern apala- o's'" -: -S t d' d d d.

erviço ecre o cxpe lU uma ar em e e-
vra em nenhuma parte do mundo". tenção contra Edwin Gaudct, ex-poiicial de Nova

Orlcans, acusado de ter ameaçado Nixon durante
uma conversa de ruaque manteve na semana pas
sada. Informou-se que um homem, cuja descrição
concorda com a de Gaudet, trocou tiros, anteon
tem,. com agentes do SS, em, Arroyo Hondo, no
México. O suspeito conseguiu escapar, sem que
ninguém saísse ferido.

.

"Brenda" deixa muitos

flagelados no México
. ,jZbv

Espera-se que as maiores críticas a Peron - e

ao peronismo - provenham de Manrique, que li
dera uma coalizão centro-direitista interessada em

disputar ao radicalismo os votos da classe média
tradicionalmente hostil a Peron. Manrique, um

ex-oficial naval de 54 anos, acusou os radicais e

Esse foi o primeiro discurso de Nixon, desde
que compareceu, quarta-fcira à noite, perante o

rádio e a televisão, para afirmar: "Chegou o mo

mento do caso Watergate passar para os tribunais,
enquanto o resto do país prossegue com os assun

tos urgentes de nosso país".

)(\1
S I ." "Monterreya ti o.

\
.Potosi

c o

peronistas de estarem numa coalizão virtual e se

comprometeu a "destruir a armadilha".Peron virtualmente iniciou sua campanha no

sábado com um discurso no Congresso de seu mo

vimento em que aceitou sua indicação, Com lin

guagem clara e hábil, rebateu algumas críticas de

seus oponentes, mas' lembrou que "agora até so

mos amigos de nossos adversários".

Sede dos trabalhadores doCoral, de um pequeno grupo ultra-esquerdista,'
certamente irá atacar Percn e seu movimento a

partir de um outro ângulo, procurando canalizar
o descontentamento da esquerda peronista com a

política moderada de .. seu líder. No entanto, é
difícil que se chegue a bom termo, já que os se

tores radicalizados do justieialismo afirmaram

que votarão em Peron.

Chile destruido- por bombasPRETENSÕES
.

te coletivo particular .

Ontem, ao movimento que une 100 mil trans
portadores, se somaram os 400 mil trabalhadores
da oposição, filiados a uma central operária diri

gida pejo democrata-cristão Manuel Rodrigues.
Além disso, desde meia-noite, estão paralisados
140 mil comerciantes, liderados por Rafael Um
sillc, e cerca de 95 mil profissionais e técnicos,
filiados a uma confederação única, que é dirigida
por Júlio Bazan,

Alguns destes sindicatos decretaram greve por
24 horas c outros, COiTIO o dos comerciantes, con
cordaram em fechar por 48 horas.

'

O Governo, em face da greve dos transportes,
declarou, antcontcmâ noite, que estão progredin
do as conversações para dar-lhe uma solução. O
sindicato continua recebendo a ·solidariedade de
outros setores da vida nacional, que aproveitam a

greve para também lutar por suas pr6prias reivin-
dicaçõ_e,s.

' ). (!;)

.

Bombas incendiárias lançadas ontem contra a

sede da Central Única de Trabalhadores, em San

tiago do Chile, provocaram um incêndio que des

truiu suas instalações. Os dirigentes da CUT dis
seram que não houve feridos, mas que três farní
lias que viviam no edifício ficaram ao desabrigo.

A CUT é dirigida por sindicalistas que se

opõem ao Governo. A direção geral do organismo
está em mãos de comunistas.

O atentado ocorreu-poucas horas depois que a

CUT .próvincial aderiu a uma greve de transpor
tadores, comerciantes c vários outros profissio
nais, a zero hora de ontem.

AS GREVES
A primeira paralisaçâo do atual surto foi de

cretada por 40 mil proprietários de caminhões, a
27 de julho último. A partir de então, foi. se jun
tando a participação de importantes setores da
vida nacional, tais como os' proprietários de ôni
bus e táxis, bem como os motoristas de transpor-

Balbin aspira pela quarta vez a presidência e

tudo faz supor que também desta vez suas preten
sões se verão frustradas. O l íder radical, de 69

anos, afirmou que aceitou a candidatura "como
um sacrifício partidário". Seu grupo mantém
boas relações com o peronismo e espera-se que
ambas as forças, apesar de serem as principais

Um importante setor esquerdista parece dis

posto a dar seu apoio a Peron. Esse setor é lide
rado pelo Partido Comunista que realiza
atualmente seu congresso nacional para decidir o

apoio.

O furacão "Íhenda" se deslocava nas primeiras horas de. ontem
ante a costa sudeste do México, após modificar o seu curso. A

guarda costeira norte-americana informou que captou um sinal de
.

perigo procedente de 'uma embarcação que tentava se distanciar do
furacão. O Observatório Nacional de Furacões em Miami, informou
que às 7 horas (hora de Brasflia) o epicentro do "B renda" se
aproximava da costa, a cerca de 50 'quilômetros a oeste da ciaade de
Caren, pequeno porto na região de Península de Yucatan. O
comunicado do Observatório dizia que o furacão se 'deslocava na

direção do México numa velocidade de oitenta quilômetros por hora
e esperava-se que atravessasse a costa durante a manhã,

O epicentro do furacão foi localizado às 7 horas perto dos' 18,9
graus de latitude norte e 92.3 graus de longitude oeste. O Br enda é o

segundo da temporada. Em seu trajeto pelo Golfo de Campeche
'provocou fortes ventos numa extensão de 240 quilômetros ao norte
e 120 quilômetros ao sul. A meteorologia prevê fortes chuvas que
poderiam a vir causar sérias inu " ções nas regiões costeiras ..Quando

ainda não havia atingido a velocidade de furacão, o Brenda

atravessou domingo passado a Península de Yucatan e se dirigiu a

seguir à região do Golfo do México. A alteração verificada no curso

do Brenda pareceu tirar a ameaça de mais chuvas sobre os Estados
centrais do México que já foram atingidos pelas inundações. Pelo
menos 67 pessoas morreram e 250 mil tiveram que abandonar suas

casas em vários Estados, mas as chuvas cessaram ou diminuíram nos

últimos dias.

Grécia: presos políticos
anistiados deixam a prisão

Os primeiros dos 300 presos políticos detidos
em cárceres da Grécia, foram libertados ontem ao

entrar em vigor a anistia geral concedida pelo pre
sidente George Papadopoulos.

Entre eles, estavam o ex-ministro das Relações
Exteriores, Evangelos Averoff-Tositsas e o econo

mista John Pesmazoglou, ex-�iee-presidente do

Banco da Grécia.

concentraram-se diante da prisão Kordyallos, no
Pireo. Cerca de 180 homens c mulheres que se

encontravam no estabelecimento como presos po
líticos, foram recebidos entre risos e lágrimas, em
cenas emotivas.

Papadopoulos concedeu a anistia geral no do
mingo, após prestar juramento como Presidente.
Perdoou todos os delitos políticos cometidos na

Grécia contra seu regime, exceto as transgressões
do pessoal militar ou funcionários governamen
tais.

No "cintur.ão da fome", a
Averoff fora acusado de ter participado da

malograda rebelião da Armada, em maio passado.
Pesmazoglou, de cumplicidade nos tumultos estu

dantis de março deste ano.

Alexander Panagoulis, condenado à prisão
perpétua, por tentar assassinar Papadopoulos, em
1968, foi libertado ontem, da prisão de Biyati, 35
quilômetros ao norte de Atenas. Para sua liberta

ção, foi expedido um decreto presidencial espe
cial.

Numerosos familiares e amigos dos libertados

luta contra a inanição
Mas, a anistia abrangeu também 69 oficiais da

Armada, da ativa e reformados, c pessoal civil,
acusados em maio último de participação numa

tentativa de golpe .. Também foram libertados
membros do proscrito Partido Comunista grego e

grupos clandestinos da resistência, organizados
para derrubar o Governo.

A grande ajuda multinacional criada para os

países da África Ocidental atingidos pela seca, te

rá de enfrentar uma difícil competição contra a

inanição.
A fome contínua c a falta drástica de alimen

tos que se aproximam da carestia ainda atormen

tam as seis' nações ao sul do Saara, As. notícias de

mortes cm consequência de surtos de cólera e

sarampo estão aumentando nessa zona crítica,
que inclui. a Mauritânia, Senegal, Mali, Alto Vol
ta, Niger e Chad.

Mas até agora, comida suficiente - cerca de

200 toneladas das 500 mil que serão necessárias
nesse ano - está sendo enviada às regiões do cha
mado "cinturão da fome", para evitar a morte de

milhares de pessoas por falta de alimentos.

AMEAÇA
A ameaça da inanição, no entanto, permanece

grave, e aumentará quando a estação das chuvas

interromper 'as, estradas de terra que ligam as

áreas rurais às grandes cidades.
'

- O pior ainda está por vir - adverte um

funcionário norte-americano em Dakar, Senegal:
"Nós temos de continuar a alimentá-los até a co

lheita deste ano no ou tono".

Se o período de seca de cinco anos persistir e
se as chuvas deste ano forem escassas', haverá pou
ca ou nenhuma colheita e a crise crescerá rapida
mente. Os funcionários de ajuda dizem que a se

ca, a pior em sua memória, ameaça as vidas de
milhões de pessoas e prejudicou largamente as

economias rurais de algumas das mais pobres na�
ções do mundo.

A renda anual per eapita da região, onde 90

por cento dos habitantes dependem da agricul
tura ou da criação de ,gado para sobreviver, varia
entre 66 dólares a 200 dólares. Extensas áreas de
colheitas foram destruídas, milhões de cabeças de

gado bovino, cabras e carneiros morreram e cen

tenas de poços e lagos - mesmo os reservatórios
de água das cidades - secaram.

Cidades abandonadas e carcaças de gado espa
lhadas, testemunham as migrações em massa dos
habitantes, muitos deles nômades dos desertos,
que fogem para áreas litorâneas. Eles estão se

aglomerando em cidades ao sul, sobrecarregando
os serviços existentes e provocando conflitos com

os moradores locais, que também possuem pou
cos recursos, principalmente água, para dividir. �

Checos indiferentes
à data da invasão

A maioria dos meios de informação da Checoslováquia não deu

destaque ontem ao quinto aniversário da invasão soviética de 21 de

agosto de 1%8. No entanto, o túmulo de Jean Pala, jovem que se

imolou em sinal de protesto, apareceu coberto de flores e velas.

O Rude Pravo, órgão do PC checo, afirmou simplesmente o que

pareceu ser uma aparente referência indireta ao sucesso que acabou

como efêmero "comunismo de aparência humana" de Alexander

Dubcek, deposto em 1969. Atualmente, Dubcck é funcionário da

administração florestal de Bratislava.
Num editorial, o jornal diz que "o marcante crescimento em

todos os aspectos da vida da República c o aumento das atividades

políticas c de serviço do povo trabalhador, constituem Uma evidente
e inegável prova de que os desígnios divisionistas das forças
contra-revolucionárias foram massacrados". Acrescenta que "a
constante política leninista do PartidoComunista evidentemente
conta com o ativo apoio do povo".

Não havia indícios de quaisquer alterações na vida coddiana da

capital e a maioria do povo se dirigia tranquilamente para seus

trabalhos.

•

Intercepta
cartas-bomba em Londres
Sco"and Yard

Dez bombas incendiárias foram descobertas
ontem nas principais lojas de Londres, Inglaterra,
e sete cartas suspeitas de conter explosivos foram
entregues em repartições do Governo e dependên
ciasmilitarc, informou a Scotland Yard.

Somente um dos diminutos dispositivos, colo
cados no interior de pacotes de cigarros, se infla
mau, mas não houve danos. As bombas foram
descobertas em lojas da rua Oxfrrd e Regent, no
coração do movimentado centro comercial a oes-

.

te da capital:
Centenas de clíentes e funcionários foram eva

cuados de vários estabelecimentos, inclusive de

Selfridgen, uma das maiores lojas da Grã-Breta

nha, enquanto que os efetivos policiais eram colo

cados em estado de alerta geral.
O número de bombas incendiárias colocadas

desde sábado, em importantes lojas londrinas,
chegou a 14, fazendo surgir-temores de que extre-'
mistas irlandeses e grupos anarquistas empreen
dam uma campanha de terror semelhante à onda
de violência da Irlanda do Norte.

A polícia, que investiga os atentados, viu-se

prejudicada por uma verdadeira torrente de -tele

fonemas anônimos, informando sobre artefatos
colocados em outras lojas. Revistas minuciosas,
realizadas por peritos e policiais, nada revelaram.

As cartas suspeitas de conter bombas estavam

todas ocultas em grandes envolopes contendo li

vros, todos sobre música, endereçados a sete pon
tos de Londres. Segundo uma versão, a parte cen

trai dos livros tinha sido retirada, para permitir a

instalação do dispositivo. [Noticiário internacional fornecido pela Assocíated Press
---------
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Por seu turno, o líder do MDS, Deputa
do Carlos Büchele, no momento em que
também se congratulava com os parlamen
tares chamados às funções executivas, fri
sou que o seu partido "recebeu com satisfa

ção a escolha do Governador, que veio per
.

mitir a necessária participação política no

Governo do Estado".
'

Nomeação· de secretários repercute na AL

Vereadora
de Lages
deixa MDB·

Assembléia vai decidir ho;e"
se realiza a sessão secreta

lages (Sucursal) - A
vereadora Margarida Maria
Mattiotti encaminhou ofí
cio ao Juiz Eleitoral da.
21a. Zona, Sr. Wilson Vi
dal Antunes, comunicando
seu desligamento do MDB.

O Juiz informou que.
com essa decísão, a verea

dora perderá o seu manda

to, conforme estabelece a

Lei Orgânica dos'Partidos
Políticos. Em seu' artigo
72, a referida lei estabelece
que "o Senador, Deputado'
F ederal;" Deputado Esta

dual ou Vereador que, por
atitude ou pelo voto.. se

opuser às diretrizes legiti
mamente estabelecidas pe- .

los órgãos de direção parti
dária ou deixar o Partido
sob cuja legenda for eleito;
perderá o mandato".

,

O Presidente da Assembléia, Deputado
Zany Gonzaga, reuniu-se ao fmal da tarde
de ontem com os presidentes de comissões
daquela Casa para apreciar um requerimen
to. de autoria do líder arenista Henrique
Córdova que pede a convocação de uma

Sessão Secreta do Legislativo estadual. A
sessão destina-se a esclarecimento de fatos
relacionados com as ameaças que o Deputa
do Waldir Buzatto, do MDB, diz ter recebi
do no exercício de seu mandato, ao preten
der ingressar na Assembléia com projeto de
lei limitando os ganhos dos cartorãríos do
Estado.

.

Com a aprovação dos dirigentes. de co-

missões e do próprio autor do requerimen
to, o Presidente da Assembléia adiou a de
cisão para hoje, às 17 horas, em nova reu

nião, e designou o Deputado Nilton Kucker
para na qualidade de relator apresentar pa- ,

recer a respeito. Em caso de os presidentes' .

de comissões aprovarem o requerimento a

/Sessão Secreta será convocada, e provavel
mente será realizada nas dependências da
Biblioteca da Casa, já que o Plenário é con
siderado impróprio para esse tipo de sessão.

Rejeitado pelos dírígentes.de comissões, o
requerimento ainda assim terá chances de

. ser aprovado, pois será levado à votação em

Plenário.
.

'

Telmo assume liderança e

vê homenagem ao planalto

Deputados
pedem

por Itaiaí
Os deputados Delfim

Peixoto e Nilton Kucker seu nome ao posto, para os fins regimentais. Em seguida foi
a presentaram requeri-' cumprimentado pelo próprio Chefe do Legislativo, em nome da

mento na sessão de ontem . Mesa, e pelos líderes da Arena e do MDB, Deputados Henrique
da Assembléia Legislativa, Córdova e Carlos Büchele.

solicitando a inclusão do
Porto de Itajaí nos estudos
que serão realizados por
uma comissao parlamentar
externa, com vistas à inclu
são de Santa Catarina no

. sistema dos corredores' de
exportação. . O MDB não tem participação na chapa sentantes, e tem prazo até :30 de setembro'

Os dois parlamentares de deputados estaduais que o Governador para fai:er a indicação.
)

afirmam na justificativa da Colombo Salles sugeriu à aprovação da As- O líder emedebista Carlos Büchele, en-
proposição que o porto de sembléía Legislativa.rpara composição do tretanto, revelou que a sua bancada não

Itajaí é considerado ó mais Colégio Eleitoral que élegerá os futuros concordará com o encaminhamento pro-
importante do Estado, pe- Presidente e Vice-Presidente da República. posto à questão pelo Chefe' do Executivo.
'lo seu grande movimento Pretende ele que na composição da chapa
de exportação; que Haja! é � Como membros efetivos o Governador in-, seja obedecido o critério da proporcionali-

.
,.;� \ se r.vid� pela BR-,lOl, ,a �icou os arenista.s}�r.pol}�a!?�l·He�r�que "da�d.e.' ,!�e funci?na quando da e�colha de

� .... � mais.. importante- i'OO?Vlà,""<.;córd.0!ai'tlfeh?\3;&/.1lgSl;,,(�mtI�.e,�. �oÂ�n_,,<i; ')" .ç.?,�,��sq�� e órgao�!del'r.epFesentJa�ao dOI:t'e"
federal de Santa Catarina; Géntll()Bellam, f�ç;anao c.Offi,o suplentes os

, ,�slíltIvo;:Neste caso, como o MDB tem 11
-sendo também a cidade deputados Homero de Miranda Gomes e deputados e a AfenaZô, o partido governis-
ponto de partida da Elgydío Lunardi, também da Arena. A As- ta indicará 4 representantes contra um da
BR-470. sembléia tem direito a fornecer cinco repre- Oposição.

9 Deputado, Telmo de Arruda Ramos assumiu ontem as funções
de, Líder do Governo 'na Assembléia Legislativa afirmando que
recebia a escolha de seu nome pelo Governador Colombo Salles
'''mais como uma homenagem do Chefe do Executivo a Lages a aos

valorosos companheiros da Aliança Renovadora Nacional do
Planaito Catarinense, região que represento nesta Casa".

- Assumo, esta honrosa incumbência! com humildade
acrescentou o parl�rnentar - e disposto a bem representar os

interesses do Governo perante os ilustres representantes do nobre
povo. catarinense. Para tanto, conto com a colaboração dos meus

companheiros de bancada,' e com a lealdade dos representantes da
Oposição.

O Sr. Telmo Arruda investiu-se nas funções da líder governista
,após o Presidente da Assembléia, Deputado Zany Gonzaga, anunciar
o recebimento de ofício do Governador Colombo Salles indicando o

Telmo: novas funções.

Governador indica cinco da
Arena ao Colégio Eleitoral

Colombo: economia em foco.

Colombo dá
entrevista
à tarde
O Governador Colombo

Salles concederã na tarde
de hoje uma entrevista co

letiva à imprensa. Tem-se
como certo que anunciará
na oportunidade a criação
do Banco de Desenvolvi
mento de Santa Catarina.
A entrevista está marcada
para as 17h30min e será

dada no gabinete da presi
dência do Banco do Esta
do'.

No encontro com a im

prensa o Governador abor
dará principalmente assun

tos de natureza econômi

ca, fazendo um relato do

desempenho econômico
do Estado e particularmen
te do Grupo Financeiro
Besc nos .seis primeiros me

ses do corrente ano.

A criação do Banco de
Desenvolvimento de. Santa
Catarina decorre da deci
são do Governador Eucli
des Triches de denunciar o
convênio firmado entre os

Estados do Paraná, Santa
'Catarina e Rio Grande do
'Sul sobre o Banco Regio
nal de Desenvolvimento do
Extremo Sul.

Para criar o Banco de
Desenvolvimento o Gover
nador deverá encaminhar

�, bre�eMim'ti; ��i'�'t� �'de lei
à Assembléia Legislativa,
cuja elaboração se dará nos

próximos dias.

é a vergonha que 'a maioria dos

empregados domésticos sentem de
serem classificados como tal. Mui
tos preferem não obter carteira de
trabalho, para não serem registra
dos como domésticos. O nível cul
tural muito baixo - a grande mai
oria é semi-analfabeta - também
.contribui para que os domésticos
não se registrem, pois ainda persis
te a mentalidade de que o traba
lho manual é de nível inferior.

Segundo informações do INPS,
existem aproximadamente 30 mil
empregados domésticos em Santa
Catarina; dos quais somente 10%
estão registrados, com direito aos

benefícíos da previdência social.
Em geral os empregados domés
ticos não se importam em fazer o

registro e precisam de uma moti
vação para tomar tal atitude. Pri
meiro precisam.ver QS, benefícios
que a Previdência Social presta aos

.seus colegas registrados. em casos

de, doença, para depois se registra- Segundo o lNPS, cabe aos pa
rem como, beneficiários. 'Ü. INPS trões providenciarem o registro de
esclareceu que o baixo índice de seus' empregados, pois os mesmos

também serão beneficiados. Com
registros no Estado não se justifi- . _.

ca, uma vez que o órgão fez e.con- �sso ?bterao segurança quan.t? �
tinua fazendo ampla divulgação .de. ,Identldade d()�mpregado,fa�ilIda
como o empregado deve proceder de n� obtenção de referência �o
.para obter o registro e das suas,

candidato ao empregado, poderão
vantagens. �a�ter o empregado eJ? �oas con

dições de saude com ínfima con-

Entretanto, o INPS está ciente tribuição e desobrigar-se-ão dos
de que. a maioria dos domésticos encargos de amparo social, com a

não tem acesso aos jornais das re- mesma contribuição.
sidências em que trabalham e a te- COMO PROCEDER
levisão não oferece muita divulga- As providências que devem ser

ção nesse sentido. Outro problema tomadas por patrões e empregados

domésticos, para .cumprimento da
Lei no. 5.859; que estendeu aos

empregados domésticos os benefí
cios da previdência social, são as

seguintes: procurar os postos do
MTPS - Ministério do Trabalho e

Pre�idência Social - munidos de
duas fotografias 3x4, com data de
menos de um ano, juntamente
com um desses documentos: certi
dão de nascimento, carteira de
identidade, certificado de reservis
ta, carteira de habilitação, título
de eleitor ou certidão de casamen

to. Quem não tiver nenhum desses
documentos, deve se dirigir ,ao

posto do MTPS, que ,prestará as

devidas informações.
Após o empregador assinar a

Carteira de Trabalho, o emprega
do deverá se dirigir a um banco,
para fazer a inscrição. O banco en

tregará de imediato o compr.ovan
te da inscrição e talão de recolhi
mento de contribuições. Esse do
cumento comprova a sua filiação
ao INPS, devendo ser guardado
pelo empregado, após a anotação

Ao receber ontem ofício do Governador
Colombo Salles comunicando a escolha dos

Deputados' Epitácio Bittencourt e Evaldo
Amaral para ocupar as Secretarias da Justi

ça e da Administração, o Presidente da As

sembléia, Deputado Zany Gonzaga, decla
rou que "a classe política, honrada com a

. distinção do Governador do Estado, haverá
de também dar a sua contribuição valiosa
na esfera do Poder Executivo para o bom

desempenho da administração pública em

U0SS0 Estado". O Chefe do Legislativo des
tacou à importância dessa participação po-

, lítica no Governo, e comunicou que, com a

licença dos Srs. Epitácio Bittencourt e

Evaldo Amaral, a Mesa convocará os su

plentes imediatos que são os Srs. Edmond'
Saliba e Sebastião Neto Campos.

Os Deputados Epítãcio Bittencourt e

Evaldo Amaral, entretanto, permanecerão
alguns dias ainda no exercício de seus man

datos parlamentares, aguardando primeiro
a publicação do ato de nomeação e depois
a data da posse. Ambos têm que se murÍir
dos documentos necessários para a ínves

tídura nas novas funções, e aproveitarão es

te período para pôr em dia os assuntos par
ticulares e concluir iniciativas na área parla
mentar,. uma vez que as Secretarias exigirão
o máximo de tempo.

AFIRMAÇÃO POLITICA
Para o Iíder da Arena, Deputado Hen

rique Córdova, a indicação dos dois parla
mentares para ocupar Secretarias de Estado
"se constitui numa homenagem prestada
pelo Governador Colombo' Salles à classe

política, que saberá estar à altura desta dis

tinção". Congratulando-se com' os seus

companheiros de bancada pela nova investi
'dura; o líder arenista destacou que "quan
do se fala em governo técnico, a escolha de

representantes políticos para ocupar fun

ções executivas de Secretário de Governo,
sempre um ato de repercussão perante toda
a classe política". E acrescentou sua con

fiança em que tanto o Sr. Epitácio Bitten
court quanto o Sr. Evaldo Amaral saberão
corresponder à expectativa 'do Governo e

da própria classe política, interessada em

contribuir com as gestões governamentais
no trato dá administração.

Projetomuda critérios de
acesso à carreira de fiscais

Projeto de lei que visa modificar dispositivos
da legislação referente ao acesso à carreira de
fiscal de tributos estaduais foi apresentado ontem
à Assembléia Legislativa pelo Deputado NelSON
Pedrini, da Arena, que revelou ter tomado a

iniciativa a pedido do presidente da Associação
dos Fiscais de Fazenda, Sr. Orozirnbo Caetano da

Silva, e "para corrigir distorções legais que con

trariam legítimos interesses da classe de fiscais".
O projeto modifica a re:voga disposições da

Lei estadual no. 4.826, de 16 de janeiro de 1973,
estabelecendo que o parágrafo terceiro do citado

diploma passa a ter a seguinte redação: "As vagas
na classe inicial da carreira compreendida no

regime de acesso serão, sempre, providas metade

por candidatos aprovados em concurso público e

metade por acesso". O parágrafo segundo do
artigo 80. da mesma Lei fica revogado, e em

decorrência alterados os números dos parágrafos
seguintes.

- Pelo princípio do acesso - enfatizou - se

pretende, em todos os escalões da administração,
tornar mais flexível e rápido o recrutamento dos

servidores, propiciando maiores e mais frequentes
oportunidades à seleção interna entre aqueles que
já detêm as condições de funcionários públicos,
aprescidas da prática, da familiarização e do
conhecimento diuturno dos negócios públicos.

,

"Entretanto" - Prosseguiu - "o que a, Lei
inicialmente vem de tirar, em relação aos funcio
nários do Quadro de Fiscais, pela disposição do

parágrafo segundo do artigo 80. da 'Lei 4.826, é
este encaminhamento ao acesso, Estabelece o

dispositivo citado que "na falta de funcionários
'

. habilitados para o acesso as vagas que para este

tenham sido reservadas poderão (e o grifo é meu)>
ser providas por concurso público; Ora; se o

essencial do diploma legal foi o de possibilitar a

melhoria funcional, através o acesso, não vejo
razão plausível. alguma para que, ,à falta de fun
cionários habilitados à época do acesso, se possa

Justificando o projeto, depois de salientar a permitir o preenchimento das vagas restantes,
aspiração Classista 'manifestada através do Presi- além de 50%, pelo concurso público. A se admitir
dente da Associação dos Fiscais de Fazenda, o Sr. isso, estaria quebrada, irremediável e contradito
Nelson Pedrini explicou' que a sua iniciativa tem riamente, a proporcionalidade 'fixadà no "caput "

ue�i,��:a v�o�iz� .? .insti.t�to. �? ac:,��?' ,':al�a- �9 artigo 80 .. ]ens!) hon�st,l}!11.e.ntt:.g!:!t; a.metade :
/ �'én:e,bene��o e es�dri�lador das.a,�oe�"d,?,t���- .. da'�Hxa�a.s resen:adas p�fl\;rl).pesso jleyam exig�r .

cionano, alem de inteiramente Justo e equa- tantos recursos internos quantos forem necessá-
nime". rios para a sua total ocupação.

Capital vai sediar encontro
·regional sobre tuberculose

Sob o patrocínio da Secretaria da Saúde
do Estado de Santa Catarina e com a cola
boração do Ministério da Saúde, através da
Divisão Nacional de Tuberculose e Funda
ção Serviços de Saúde Pública, bem como

da Central de Medicamentos, Instituto Na
cional de Previdência Social e Secretarias
de Saúde dos Estados do Paraná, São Paulo
,e Rio Grande -do Sul, será realizado nos

próximos dias 3 e 4 de setembro nesta Ca
pital o I Encontro Regional Sul de Tuber
culose.

O conclave será realizado no auditório
Dr. Miguel Salles Cavalcanti, daAssociação
Catarinense de Medicina, e contará com a

participação de vinte especialistas.
.

\

PROGRAMA

O programa será desenvolvido em qua
tro etapas: localização de- casos, trata
mento, integração das atividades e vacina
BCG. ,

Na primeira etapa, localização. dos casos;
será debatido o modo de agir para á locali-

.

zação de casos iniciais e o estudo e aperfei
çoamento dos métodos para a identificação
dos pacientes doentes. As exposições cons

tantes desse painel estarão a cargo do Dr.
.Edmundo Juarez, Diretor do Serviço de
Epidemiologia da Divisão deEstudos e Pro

gramas da Coordenação de Saúde das Co
munidades, da Secretaria da Saúde do Esta
do de São Paulo e Dr. Antônio Pio, Asses
sor Regional de Tuberculose da Organiza
ção Panamericana da Saúde. Outro exposi
tor serã o Dr. Milton Fontes Magarão, Co
ordenador da Rede Nacional de Laborató
rios de Tuberculose.
A segunda etapa constará de estudos so

bre o tratamento, que visa atualizar as téc
nicas e os esquemas de tratamento, aos que
contraírem a doença e ter que tomar uma
elevada dose de medicamentos para reme

diar o mal. Segundo o Secretário da Saúde,
Prisco Paraíso, o objetivo é eliminar essa

excessíva quantidade de medicamentos a

que o paciente está ,sujeito. Este segundo
painel contará clom palestras do Dr. Antô-

nio Pio, do Dr. Cid Gomes, Chefe do Setor
de Tuberculose �o Dasp; Dr. Francisco Be
nedetti, representante' do Ministéri'o do
Trabalho na central de Medicamentos e o

,tuÍvel na indústria de fertilizantes, pig- Dr. Jaime Santos Neves, Diretor da Divi�ão
mentos inorgânico�, explosivos, deter- Nacional de Tuberculose.
gentes, inseticidas, borracha e muitos Na' terceira etapa será discutida a inte-
outros produtos". gração de 'atividades, visando, segundo o

Referindo-se às oportunidades de in- Secretário da. Saúde "uma linguagem comu

vestimentas em Santa Catarina, em nitária, com vistas a uma integração de to

função das duas fábricas e o aumento da ,dos para solução, pelo menos parcial, do

produção de energia elétrica, resultante, problema. Serão expositores nesta etapa de
da queima, de pirita, o Sr. Dib Cherem 'discussões o Dr. Ambal Gil de Oliveiira, Su-
deçlarou que "delas resultarão como sub- perintendente de Tisiologia da Coordena-

-produtos óxido de ferro e sulfato de cál- ção de Saúde de Comunidades da Secreta-
cio, este propiciando a implantação de ria de Saúde do Estado de São Paulo; Dr.
indústria local, para fabricação de painéis Agostinho Saldanha de Loyola, Chefe de
e pré-fabricados de gesso, destinados à Gabinete do Secretário de Saúde do Estado
construção civil". do Paraná; Dr. Aldo Villas Boas, Presidente

pelo empregador do código -

número - de inscrição na folha de
anotações da Previdência Social,
constante da Carteira de Trabalho.
Esse talão deve ser entregue ime
diatamente .ao empregador, para
que o, mesmo providencie os paga
mentos das contribuições mensais.

O empregador, ao efetuar o pa
gamento do salário, descontará 8%
do salário mínimo regional. - Cr$,
23,04 na região da Grande Floria
nópolis. Entre as varitagens que a

Previdência Social oferece aos em

pregados domésticos .estão o am

paro pessoal e a dependentes ga
rantidos pela Previdência Social,

'

direito de férias de 20 dias úteis,
após 12 meses seguidos de traba
lho para o mesmo empregador, pa
gas por esse. Terá direito a aposen
tadoria por invalidez, velhice e

tempo de serviço, auxílio-doença,
'auxl1io natalidade, abono de per
manência em serviço, pecúlios, as
sistência médica e odontológica,
assistência farmacêutica e serviço
social.

Apesar da ampla divulgação feita sobre a lei que
estendeu aos empregados domésticos os

benefícios da previdência social, em Santa Catarina
poucos têm procurado fil iação junto .ao I nps.

I.Previdên,cia p�ra

domésticas desperta
. interesse ",ínilno

Dib fala sobre a importância da ICC
Cherem - assinala o início da efetiva im
plantação da Industria CarboquÍmica em

Santa Catarina, permitindo a reestrutura

ção de sua indústria específica, além de
inúmeros outros benefícios, direta ou in

direta:mente gerados pela técnica do

aproveitamento de piritas carbono�as.

O Deputado Dib Cherem afIrmou da

tribuna da Câmara que' o complexo in

dustnal que está sendo implantado em

Santa Catarina pela Indústria Carboquí
mica Catarinense "vai c0ntribuir de ma

neira efetiva para o aproveitamento inte

gral do carrvão produzido no Estado". A
afirmação' foi feita em pronunciamento
no qual o parlamentar comentou o anda
mento das obras e o contrato assinado
COm a Mitsubishi, para prestação de ser

viços de engenharia, treinamento de pes
soal, assessoria t!Íonica e fornecimento de

equipamentos a serem importados.
- Esse contrato - salientou o Sr. Dib

Disse que os rejeitos piritosos vão dei
xar de ser fator de contaminação do

meio-ambiente, para' convert.erem-se 'em
matéria-prima, a ser utilizada pela ICC na

produção do ácido sulfúrico. Afirmou

que a Indústria Carboquímica, Catarinen�.
se empreende a instalação de duas fábri-

cas integradas, uma de á,cido sulfúrico e

outraS de áciào fosfórico, sendo que esta

última absorverá todas as 300 mil tonela

das anuais produzidas.

Em ,seij discurso o Deputado Dip
Cherem ressaltou que importância da in

dús�ria carboquímica para a segurança
nacional, assinalando que o enxofre é
matéria prima altamente estratégica, "in
dispensável ao crescimento industrial e

ao aumento da produtividade agrícola,
chegando a constituir-se em expressão
Índice indicativo do grau de ind,ustriali
zação de um país, pois é insumo insubsti-

da Fundação Sesp e Secretário Geral do Mi
nistério da Saúde; Dr. Aldo Jannuzzi,' re
presentante do setor de Tuberculose do
·INPS.

Finalmente no quarto painel será discu
tida a vacina BCG, com programas, meto
dologias de aplicação, preparo de pessoal,

, produção e qualidade da BCG e avaliação
dos programas de vacinação ,pelo sistema
BCG. Contatá com palestras da Dra. Ero
tides Arruda Nascimento, Coordenadora
Regional do Programa da Vacinação; Dr.
Werner Paul Ott, Chefe do Núcleo de Tu
berculose da Secretaria de Saúde do Estado
do Rio Grande do Sul; Dra. Edias Antunes
de Melo, Supervisora da Equipe Central da

.
Diretora Regional Sul da Fundação Sesp;
Dr. Milton Fontes Magarrão e' Dr. Laurên-
cio Lins de Lima, presidente da Fundação
Serviços de Saúde Pública.

As 10,30 horas do dia 4 de setembro o

Dr. Cid Gomes fará um relatório final, mar
cando o encerramento do, conclave. ,

O objetivo do encontro, I segundo o Se
cretário da Saúde, Prisco Paraíso, é fazer
uma revisão e debates a fim de se chegar a
conclusões melhores e mais técnicas, com a

participação da comunidade. Outro objeti
vo é conseguir a atualização de conheci
mentos quanto à técnica de tratamento da
tuberculose.
ASSISTÊNCIA

Atualmente as pessoas atacadas pela tu
berculose são internadas e, dependendo da

evolução da doença ou regressão, esta me-
.

dida poderá ser suspensa. Todo o trata
mento é gratuito, se o paciente é carente de

. r ecursos. Em Santa Catarina, quatro hospi
tais especializados recebem e internam
doentes. O hospital Nereu Ramos, de Flo
rianópolis, e mais os de Itajaí, São Francis
'co do Sul e Lages: O Secretário da Saúde
revela que o tratamento é eficiente e mui-

tos pacientes recebem tratamento em suas

casas, dirigindo-se uma vez por mês aos

postos centrais de tratamento.
DIFICULDADE

Embora as medidas profiláticas possam
ser consideradas de bom rendimento, tanto
no tratamento como na prevenção, .0 Dr.
Prisco Paraíso diz que o maior. problema
que sua pasta enfrenta no tratamento da
tuberculose é a falia de melhores condições
econômicas de 'grande parte da nossa popu
lação. "As más condições, o retardo econô
mico manifestado pela pobreza que vemos
em várias regiões, torna nossa tarefa bastan
te' difícil, principalmente na descoberta dos
casos. As pessoas podem estar atacadas pela
doença, mas muitas não sabem. Agora com

o desenvolvimento econômico que está se
verific�ndo, nosso pensamento é eliminar o
mal, concatenado com esse desenvolvimen
to." Destaca que regiões brasileiras e catari
nenses mais desenvolvidas ,têm um índice
muito reduzidq do mal, enquanto que nas

outras dá-se o inverso.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Cartas

UNlVERSIDAD�
_' Em data de primeiro do corrente, à

página quatro desse conceituado órgão
,

de imprensa, foi publicado o texto de

uma carta, subscrita por pessoa de nome

Luiz Carlos Rodrigues, o qual, na tentatí
va de se fazer passar por aluno da Ufsc

vinculado ao regime de créditos e pré-ré
quí-ítos disciplinares, tecia considerações
deselogiosas à Universidade, mais especi
ficamente, arrolando deficiências e difi·

culdades quanto a execução da matrí

cuia.
As acusações mereceram atenção do

Senhor Diretor do DRCA, o qual, nos
autos do processo. 5.335/73, determinou
várias diligências à apuração dos fatos,
acabando por se constatar que não existe

qualquer elemento, com tal nome inte

grando o Corpo Discente e, o único com

nome assemelhado, remeteu ao responsã
vel pelo Departamento a carta que segue
e anexo, com frrma reconhecida.

Seguindo orientação do Senhor Dire

tor do DRCA, encaminho o presente, de
vidamente instruído, encarecendo quê
V.Sas. se dignem publicar, com o mesmo

destaque, este ofício e as declarações do
aluno Luiz Carlos Vieira Rodrigues. Jo
celi Silveira, Chefe da Seção de Admís
são.

N.da R. _ A carta a que se refere o

ofício acima, publicada no dia lo. de

agosto, tinha todas as características de

autenticidade, sendo que seu próprio
texto demonstrava familiaridade do mis

sivista com a vida universitária. Quanto
às observações ali feitas pelo seu autor,
reserva-se O ESTADO o direito de lem
brar que o assunto em foco foi exaustiva
mente tratado pelas seguidas reportagens
que publicou, realizadas por profissionais
do seu quadro de pessoal, e que serviram,
na medida do possível, para a orientação
dos matriculandos ,da Universidade.

JOINVILLE
_ Ao formular o presente, temos o

prazer de convidar V.Sa. e equipe de re

portagem para participarem do Seminá
rio de Avaliaçãodo Plano da Fidesc (Pla
no de Desenvolvimento Micro-Regional
Integrado) a realizar-se no dia 14 às
8h45m, nas dependências da Associação
Comercial e Industrial de Joinville, à rua
do, Príncipe, 330, 110. andar, Ed.
Manchester.
".

Sendo o que tínhamos de momento a

comunicar, aproveitamos o grato ensejo
de anexar, para a sua orientação, a nossa

CM. no. 34/73 _ remetida aos Prefeitos

Municipais-'d��!'lgi;o' "ª Fi�sc, e que
coordena 'o mencionado. Seminário. Sér
gio Alexandre de Oliveira, Assessor Téc
nico, Joinville.

CONGRATUT�AÇÃO I

A Câmara Municipal de Florianépo
lis, por proposição do vereador Aloísio
Piazza, cumprimenta a direção desse con

ceituado jornal pela edição do primeiro
caderno especial, contendo matéria sobre
o mercado imboliãno e, habitação. Sau

dações, Lúcio Freitas da Silva, Presí-

dente.
.

CONGRATULAÇÃO II
_ A edição especial que esse jornal

lançou no último dia 15, deu-nos uma

visão global do mercado imobiliário de

Santa Gtarina. A conclusão foi surpre
endente: os preços de apartamentos e re

sidências são exorbitantes, em compara-
. ção com os de centros maiores do País.

Rogério Lapa Simério _ Florianópolis.
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Indices do custo de vida
E i nteressante acompanhar,

através das' pesquisas efetuadas
no Estado pelo Instituto Técnico
de Administração e Gerência da
Escola Superior de Administra

ção e Gerência, nesta capital, os
índices dos preços que atingem
diretamente o consumidor, no

custo de vida em Florianópolis ..
Mensalmente, o ITAG os divulga,
em pormenorizada exposição
que, por força de convênio, é
também mensalmente enviada ao

Setor de Economia do Ministério
da Fazenda.

É, pois um instrumento oficial
de aferição das oscilações que se

manifestam nos preços das ven

das ao consumidor e através dele

é dado formar-se, tão exatamente

quanto possível ii uma equipe de
técnicos e de conscienciosos pes
quisadores, uma idéia sobre mo

vimento do custo da existência
em Florianópolis.

Essa é a fonte em que estamos

colhendo agora informações acer

ca dos preços cobrados ao consu

midor, durante o mês de julho úl

timo, �m confronto com os que
vigoraram, em período idêntico,
nos anos anteriores. Assim, desde
logo, se apura, quanto ao resul
tado acumulado de janeiro a ju
lho do corrente ano, um índice

global de aumento da ordem de

8,83%, enquanto em iguais perío
dos' dos anos de 1'969, 1970,
1971 e 1972, aquele índice foi,

respectivamente, de 13,02%,
11,33%, 12,93% e 10,61%.

Em
.

referência apenas ao mês
de julho. p. passado, o aumento
de preços se expressa no índice
de 1,13% e ., acentua o trabalho
do ITAG - representa "uma das
mais baixas taxas registradas no

corrente ano". Essas taxas foram:
em julho de 1969, 1,67; em julho
de 1970, 1,97; em julho de 1971,
1,28% e em julho de 1972,
1,68%.
Importa saber que no mês p.

passado todos os grupos compo
nentes do índice "sofreram varia

ções positivas, com destaques es

peciais para os Serviços Públicos
e de Utilidade Pública (com alta
de 16,50%) e Outros Servicos
(com aumento de 0,50%). O gru
po Alimentação registrou um au

mento de preços de 0,39%, con
tra 0,94 do mês anterior; mas o

subgrupo Produtos Industrializa

dos, que no mês anterior apresen
tava um acréscimo apenas de
0,99%, em julho já exibia uma

expressiva alta de 5,84%, enquan
to o subgrupo Produtos de Ela

boração Primária assinalava um

aumento de 0,93, contra 0,13 do.
mês precedente, e o subgrupo
Produto in natura sofria uma

queda de 6,96%, contra a ante
rior alta de 1,95%. No grupo dos
Produtos não Alimentares, cujo
aumento atingiu 0,93% contra

1,39%, acusaram variações ape
nas os Vestuários, com alta de

1,01 % contra 1,93, Higiene, com
acréscimo de 3,02% contra

5,41 %, e Saúde com aumento de

12,15% contra a estabilidade an

terior.

E certo que o fenômeno das

oscilações do custo de vida, estu
dado por assim dizer globalmente
ou panoramicamente e, assim, fu
gindo à discriminação de seus as

pectos particularmente mais sen

síveis em certas camadas da po

pulação, não atende à média da

inteligência para compreensão do
método de pesquisa aplicado tec

nicamente aferição da instabilida
de dos preços, devendo-se, pois,
ressalvar essa circunstância face
ao imediatismo das altas impos-

,

tas ao consumidor no custo dos

artigos de indispensável utilidade,
especialmente os de alimentação
e os medicamentos.

Ainda assim e dentro da exe

quibilidade dos meios de pesqui
sa nos mercados, o trabalho do
iTAG se oferece como documen
to objetivo da realidade do custo

de existência em Florianópolis e,
em sentido técnico, vale o inte
resse � a confiança com queyatra
vés das conclusões expostas nele,
se torna possível uma visão do
movimento dos preços que con

dicionam, na Capital do Estado
de Santa Catarina, a economia
popu lar, perante às delimitações
do poder aquisitivo da média da

população.

A vinda' do Presidente
Em Brasilia, onde recentemente esteve a serviço do

Estado, o Secretário do Governo, Dr. Orlando Bértoli,
manteve enten.qi11:!entos,<;:.�ltk...nome �t) J!io;1lernador Co-.
lombo Machado Salles, sobre a vinda �o Presidente Em [:
lia Garrastazu Médici a Santa Catarina, já agora aprazada
para a segunda quinzena do próximo mês. Outros assun

tos relacionados com o desenvolvimento catarinense e

cuja solução depende de providências de órgãos da alta
administração federal ocuparam ·também, na Capital da
República, o titular da secretaria do Governo.

A visita do primeiro magistrado da República ao nos

.so Estado já é motivo de jubilosa expectativa para os

catarinenses, que têm demonstrado ao Pais inteiro, numa
ativa e pujante ofensiva que dignamente integra o Estado
no esforço nacional, a sua fé nos destino do Brasil, con
duzidos patrioticamente e sabiamente pelo seu honrado
Presidente. E Sua Excelência, ao pisar terras de Santa
Catarina, hàverá de experimentar, no carinho com que o

saudará um povo de alto nivel de educação política e de
tranquilamente certo dos rumos que está seguindo para
os melhores destinos, a expressão da confiança que man

tém voltada para as diretrizes presidenciais e parei a obra
que se está executando, nas linhas da Ação Catarinense
de Desenvolvimento, visando à posição destinada a Santa
Catarina entre as unidades de mais elevado prestígio no

concerto nacional.
Durante sua estada em Florianópolis, o Presidente

Emílio Garrastazu Médici receberá do Governo Colombo
Salles a mais alta homenagem do Estado, simbolizada na

Medalha de Anita Garibaldi, que lhe será conferida. É a

maneira como, numa evocação glorificadora da memória
da Heroina de Dois Mundos, se externará o reconheci"
menta catarinense a quem, com o Presidente Médici, tem
acolhido as reivindicações do nosso Estado.

Essa homenagem ao Presidente da República é bem
,significativa do entusiamo com o qual a nossa gente está
acompanhando o desenrolar da presente fase historícado

Pais. E não poderia ser marcada mais profundamente
pela sensibilidade catarinense do que o será, concretizada
numa 'condeçoraçêo especial que vincula ao preito espon-
.tâneo uma ,das mais belas e nobres tradições de que se

orgulha a alma popular de Santa Catarina o valor e os

feitos da imortalizada Ana de Jesus Ribeiro, a legendária
Anita Garibaldi.

Na sua bravura e na sua alma indomável ante as solici
tações do coração e da consciência do dever, Anita escre

veu uma linda e edificante página da nossa História, con
quistando a posição consagradora que se ajusta ao' seu

hetoismo e ao seu denodo.
A Medalha de Anita Garibaldi, recentemente 'institut

da pelo Governo do Estado, irá, pois, acompanhar o Pre

sidente, sugerindo-lhe mais do que simplesmente uma

homenagem formal, porque lhe recordará sempre uma

das razões de orgulho do Barriga-verde, a estimular o

esforço geral pelo progresso total de Santa Catarina. Por
onde quer que se detenham as observações do Presiden-

.

te, enquanto permanecer em solo de nosso Estado, have
rá de sentir que os Catarinenses não estão à margem da
grande ofensiva nacional para o desenvolvimento do Bra
silo Ao contrário disso, estão unidos e conscientemente

dispostos a cada vez mais acelerar, nessa marcha triunfal,
a cadência de seus passos.

.

Na sinceridade das simpatias que se dirigirão à pessoa
do Presidente Médici estará implícita a gratidão pela ma

neira como as aspirações do nosso povo, interpretadas
com fidelidade pelo Governo do Estado, têm sido acolhi
das nas esferas administrativas da Federação. E o Primei
ro Magistrado da República terá, ainda, oportunidade de

verificar a exata correspondência do pensamento e da
vontade catarinense aos anseios e ao trabalho de toda a

Nação.

Gustavo Nev.es"

Vocação de Florianópolis
Debate-se o tema - Florianópolis deve in

dustrializar-se ou não?

Oportunamente o Conselho Municipal de
Desenvolvimento, levantou a poeira cómoda
mente depositada sobre a poltrona de um "Ta
bú" secular, segundo o qual (talv.ez ainda com

sebo do tratado de METHUEN que o tradicio
nalismo impede de tomar conhecimento de sua

caducidade histórica ou a sua incompetência so
bre-terrítôrio brasileiro após a independência) a
Ilha de Santa Catarina não tem e nunca teve
mentalidade ou viabilidade industrial.

Este é um tipo de acomodação e de captula-
ção ante estereótipos sociais.

, Hoje discute-se' da conveniência ou não de

romper-se este condicionamento cultural.
Há por outro lado indiossinciasia no que diz

respeito as atividades econômicas.
Por isto mesmo, assim que o Conselho Muni

cipal de Desenvolvimento falou em Industrias

para Florianópolis, pronunciamentos contrãrios
logo se fizeram sentir e difundir publicamente.

Inumeras vezes o Paço Municipal tem divul
gado informes de que a Prefeitura de Florianó

polis é aquela que, dentre as Capitais Brasileiras,
a que menos arrecada. Adiantamos ainda <J.ue
dentre as 50 maiores .cidades brasileiras - nas

quais se inclui a capital catarinense segundo o

censo de 1970 -, Florianópolis é a que menos

arrecada.
No contesto catarinense, das cinco maiores

cidades onde Florianópolis ocupa o primeiro lu-

gar em população, ela ocupa o último lugar na
arrecadação.

.

Por que isto? Justamente porque Florianó

polis é das cidades brasileiras de 100.000 habi
tantes ou mais (inclusive outras menores como

exemplo as catarinenses acima referidas), a que
apresenta o MENOR INDICE DE INDUSTRIA·

LlZAÇAO. Industrialização e desenvolvimento
são realidades indissociáveis.

'

As receitas tributárias, por lógica, estão dire
tamente vinculada a renda gerada, ou ao produ
to interno bruto. É o Plll a base tributáveis de

qualquer aglomerado humano. Como extrair ri
quezas sem produção?

O valor adicionado é a base de incidência do
ICM, principal receita dos orçamentos estaduais
e Municipais! E a atividade industrial aquela
que mais adiciona valor! Logo como pensar-se
em melhorar a receita municipal aplicáveis na

programação urbanística da cidade, sem encon

trar uma forma de se aumentar o Produto Inter

no gerado por sua população? _

Querer agir de outra forma é platonismo. E
irrealismo econômico!

'

Advogar-se que o poder estadual subsidie sua

capital não é boa política. Mesmo porque Santa
Catarina é em realidade peculiar na conjuntura
nacional.

No' Amazonas onde 32% de sua população·
reside na capital, no Pará onde 30% de sua po
pulação reside na capital, São Paulo 290/0, Ceará,
Goiáis etc. é fácil compreender que o poder es-

Trivial
Variado MO'l'e.lio

Medeiros
filho

Um gesto no

setor político
A nomeação dos novos Secretários da Justiça e da Administração,

Srs. Epitácio Bittencourt e Evaldo Amaral, veio colocar um fim ao

longo e aflitivo período durante o ,qual a área politica e o setor adminis

trativo permaneceram em estado de "suspense, aguardando a definição
do Governador Colombo Salles sobre o assunto. Esperou-se por muito
tempo um gesto no sistema politico majoritário e esse gesto finalmente
veio, da parte do Chefedo Executivo, ao mesmo tempo em que os

meios partidários' iniciam uma mobilização que tem por objetivo recu

perar o terreno perdido no curso desse meio ano de indefinições. As
relações entre á Arena (ou pelo menos parte dela) e o Governo ameaça
vam se deteriorar diante de um certo tipo de informação veiculada por
alguns importantes órgãos da imprensa nacional, segundo as quais a

situação entre ambos em Santa Catarina apresentava problemas de indis
cutível gravidade, contendo, inclusive, criticas sobre o comportamento
do Sr. Colombo Salles em relação ao Partido. A reunião da Executiva

Regional da Arena na última segunda-feira, durante a qual foram exami
nadas algumas medidas a serem tomadas visando ao fortalecimento e à

união do Partido, juntamente com as declarações do Sr. Jorge Bornhau
sen, dando conta de que as observações feitas por jornais do Rio e de
São Paulo sobre as relações entre a agremiação e o Governo do Estado
não teriam sido divulgadas por sua iniciativa, contribuiram para
desanuviar o ambiente. Isto veio acontecer num momento oportuno,
pois setores mais extremados da área governamental defendiam a tese

de que o Palácio do Governo deveria "rebater à altura" as informações
contidas nos jornais, em termos que iriam implicar, inevitavelmente, no
agravamento das tensões politicas situacionistas. O bom senso acabou

por prevalecer e, por coincidência ou não, no mesmo dia o Governador
assinava o ato de nomeação dos novos auxiliares diante de todo o

Secretariado, da bancada e dos membros da Comissão Executiva, em

reunião das mais cordiais que se realizou no palácio residencial da Agro·

" �

nômica:

Essa nomeação veio representar um gesto, como foi dito acima. Pe
riste agora na área política a expectativa de que a essa atitude do Sr.
Colombo Salles venham a se seguir outras, tendentes a eliminar - tanto

quanto possível - a cisão existente na bancada estadual e a promover
uma estreita convivência entre o Governo e a Arena, de forma que essa

integração possa não apenas estreitar as relações dos diferentes setores
do sistema majoritário em Santa Catarina como principalmente se refle
tir nos resultados eleitorais do próximo ano. O Sr. Colombo Salles

afirmou estar disposto ao diálogo na reunião da noite de segunda-feira e

a disposição ao diálogo é uma virtude também inerente aos politicas.

Isto significa que do diálogo entre .o Governador, e' a Arena - e só
através dele - wdirão súrgir as formulas longamente esperadas para o

êxito politico do atual Governo e pelo crescimento do Partido no Esta
do. Ontem, o ambiente partidário já estava mais desanuviado e se perce
bia entre os políticos da Arena sinais discretos, porém evidentes, de

favorável expectativa.

e',

OS DOCUMENTOS

Apesar de a nomeação estar sen

do aguardada há seguramente seis

meses, os novos Secretários da Jus-
< tiça e da Administração, Srs. Epitã
cio Bittencourt e Evaldo Amaral,
passaram o dia de ontem atarefadís
simos à procura dos documentos
sem os quais não seria possível to
.marem posse. Mas estão encontran
do.
ITAJAf

Conforme fora ontem previsto
por esta coluna, a idéia de se formar
uma Comissão Parlamentar Externa

para recomendar ao Governo Fede
ral o aproveitamento do porto de
São Francisco do Sul nos corre

dores de exportação iria provocar
imediata reação do município de

Itajaí, reivindicando o mesmo para
o seu porto. Dito e feito. Ontem
mesmo, o Deputado Delfim Peixoto
Filho apresentou na Assembléia re-

querimento nesse sentido.
NA HORA "H"

Significativo o fato de o Sr. Jor

ge Bornhausen haver se licenciado
da presidência da Arena e passado o

cargo para o primeiro vice-presiden
te do Partido, Deputado Henrique
Córdova. Ontem, nos corredores da
Assembléia, um parlamentar da

Oposição, ao comentar o aconteci
mento, observou para um compa
nheiro de bancada:

- Eu não disse? A coisa do lado
de lá não está tão ruim assim. Na
hora "H" eles se acertam.

ESPECULAÇÃO
Corria ontem de mão em mão,

da figueira ao Ponto-Chie, apesar da
chuva e do vento, uma lista de per
sonagens do Governo do Estado
considerados "candidatãveis" para
as eleições de 1974, inclusive a indi
reta para a sucessão estadual. Falta
do que fazer. ..

tadual seja o principal responsável pelas obras
de expansão da cidade capital, e nela aplique.
ponderáveis parcelas dos seus orçamentos.

Florianópolis tem apenas 4,3%da população
estadual. A população catarinense está bem dis
tribuída sobre o seu território obrigando o Go
verno a cuidar de cada canto do território barri
ga verde, com equidade e justiça distribuitiva.

Temos que ser subsidiados porque hospeda
mos o governo, porém não totalmente paterna
lizados pelos cofres estaduais.

Temos que buscar nossas próprias fontes de
receitas e geração de renda per-capita. Temos
que buscar uma maturidade econômica.

._parece-me portanto pouco apressada a opi
mao de que não se deve pensar em indústrias
para Florianópolis pelo simples fato de que não
se deva poluir a cidade ou porque esta não seja
sua vocação (?). De outro lado qual a base cien
tífica para se afirmar que nossa capital corre o

risco da poluição?
O outro argumento de que a vocação (?)

desta Ilha é para o turismo, pode ser julgado
válido, desde porém' que o poderpúblico tenha
a sua disposição vultosos recursos para as obras
de infra-estrutura turísticas que são caríssimas.
Sem recursos não' se pode dinamizar o turísmo,
sem turísmo não teremos receita caindo num
círculo vicioso, só rompível com vultosos finan
ciamentos. Financiamento depende de capaci
dade de pagamento que está intimamente ligado
ao volume de receita ou das perspectivas de pro-

dução. Além do mais os financiamentos para
infra-estrutura São de longa maturação, e, volta
mos ao círculo vicioso.

.,

Recorrer ao poder estadual é outra vez pou
co recomendável. O asfalto de Canasvieiras
(apenas urna estrada quando o turfsmo reclama
muitas outras) causou sérios problemas políti
cos ao governo e é uma obra que se arrastou por
10 anos.

'

Precisamos ser realistas e mais agressivos. Es
timular investimentos de curta maturação repre
senta retomo rápido em receitas além <te propi
ciar geração de renda e empregos estáveis. Inves
timento industrial pode proporcionar este es

quema.
Outra variável é a de que o crescimento de

mográfico das cidades está intimamente ligado
as oportunidades de empregos. As cidades se

projetam pelo seu efetivo populacional e por
sua respectiva taxa de crescimento médio anual.

Nesta área também são as cidades que se in
dustrializam que apresentam os maiores índices
de crescimento. Mas uma vez Florianópolis per
de posição por não se industrializar e é a que
dentre as maiores menos cresce no estado.

A continuar todas as tendências negativas em
relação a Capital é melhor "fechar a Ilha" (para
balanço das tão decantadas, mas nunca explora
das potencialidades latentes e VOCACIONAIS).

Nereu do Vale
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Nacional

Á crise de aço, especialmenteno que diz respeito às chapas de

várias bitolas, que atinge a indústria nacional e já fechou algumas
fábricas no Çe,ará, é vista pelos industriais cearenses corno conse

quência do excesso de consumo, provocado pelas imensas facili

dades de crédito existentes atualmente em todo o país.
Embora nenhum industrial do setor de metalurgia queira se

-rnanifestar abertamente sobre o assunto, pois não desejam con

testar algumas afirmações de órgãos do Governo, notadamente o.

Ministério da Indústria e do Comércio, eles são quase unânimes

em considerar que o problema tende a se agravar, enquanto não

houver maior produção, prevista para os próximos anos.

CONSEQUÊNCIA: O PROGRESSO
.

, Um dos maiores dirigentes de indústrias metalúrgicas daquela
região revelou ontem que tudo isso é consequência do progresso
alcançado pelo país e das facilidades de comprá postas à disposi
ção de todo o mundo. Um simples operário, 'que normalmente

não poderia comprar uma geladeira, um liquidificador, um fogão
a gás, etc., à vista ou apenas cinco ou seis prestações, hoje com-:

pra tudo isso, atraído pelas facilidades de venda para pagamento
em, até três anos, que são oferecidas a toda hora pelo comércio

cearense através de anúncios no rádio e televisão, "carnets" de

pagamento antecipado e sorteios de automóveis e outros prêmios .

de grande valor.
Em Fortaleza já foram fechadas algumas indústrias que de

pendiam de aço em chapas, entre as quais a Aceasa, que produzia
fitas para embalagens e cujo equipamento foi vendido para São

Paulo, onde já está em funcionamento, Outras reduziram seu

ritmo de produção, enquanto o grupo Edson Queiroz espera a

resposta da Sudene ao pedido de relocalização de sua fábrica

"Tecnorte ", que produz botijões de gás. Uma análise superficial
do volume de vendas de produtos em que-o aço é matéria-prima'
principal, demonstrou aos industriais a pressão das vendas atuais

sobre as indústrias, em consequência das facilidades de crédito.

Para Cals, seca
é um "estado
de espírito"

Cesar-Cals: seca não atinge quem vive na sombra

�'A seca na região Nordeste é um estado de espírito. Por isso,
no Ceará, criamos uma fundação destinada a provocar as nuvens

�n para que possamos, desta maneira, solucionar o problema clima
(-

,

tico de nossa área" - afirmou ontem o Governador cearense,
engenheiro Cesar Cals, na comissão especial de polígono das se

cas da Câmara.
Ele fOI convidado por esse órgão técnico para fazer uma pa

lestra sobre a situação atual do Estado, o que (oi transmitido a

50 deputados através de um pronunciamento de 90 laudas, onde
mostrou que o .Ceará voltou a ser produtor de café, obteve este

ano a maior safra de alg o dão e terá, dentro de três anos, uma

imensa floresta de cajueiros.
Há muitos anos que existe no Ceará um professor que' se

, compromete a acabar com a seca na região. Chama-se João Ra

mos', e agora está dirigindo a Fundação Cearense de Meteorologia
e Chuvas Artificiais, responsável por uma série de providências
que tem como principal objetivo evitar a perda do plantio, nas
épocas em que o fenômeno climático atinge á área.

Cals afirmou que o' índice pluviométrico do Ceará é de 600
milímetros- anuais e que o sistema .de nucleaçâo, administrado'

_ pela Fundação, utiliza cloreto de sódio nas densas nuvens, provo
cando uma precipitação pluviométrica. Observa-se que nas épo-.
cas de seca os ventos são bastante fortes e as nuvens deslocadas

para outras regiões, não havendo precipitação de chuvas na área
nordestina.

Este processo - salientou o Governador - é o único existente
no país e até o momento, na região do polígono das secas, foi a
primeira medida concreta adotada, por um dos nove Estados da

área, em busca de uma solução objetiva para o problema climá
tico e suas dolorosas consequências.

Crise d� aço piora
no mês de setembro
A crise de matéria-prima, principalmente aço e autopeças,

deverá agravar-se no próximo mês de setembro, segundo informa
/�'ies de setores ligados à indústria automobilística nacional. Re

,'::;J'�,,:!ar�m que. por,enquanto .�stão falta�!Í9 'lllguP1� Jl,eça�, q�e,t) põgém sef-êbiisid�radas·j��pen�áveis 'e.�pÜ)tm !f��pi'ô-dJção iíe.\>
-

veículos como compon�te opcional, 'coriio é o caso (lo"àltétnâ:i
do� de ar quente e frio. Alguns equipamentos essenciais para'
colocação dos veículos no mercado estão sendo importados de

outros países, como a caixa de transmissão. Dirigentes da indús

tria automobilística nacional fazem questão de ressaltar que até
o momento a produção de veículos tem sido normal, alcançando
no primeiro semestre uma taxa de crescimento de 14,55 por
cento em relação a idêntico período de 1972. Os pá tios das

principais indústrias automobilísticas apresen tam-se repletos de

veículos. Parte desses carros estocados aguarda peças para con

clusão de montagem e há também veículos destinados � expor
tação pelo sistema CD (completamente desmontado).

MAIORDEMANDA
A produção do Brasflia, o novo lançamento da Volkswagen,

está sendo de 230 diários, não havendo atraso por parte da fábri
ca. Os dirigentes explicam que .está ocorrendo uma grande' de
manda do produto. Fato idêntico estaria acontecendo com os

lançamentos da Chrysler, General Motors e Ford do Brasil. A

Volkswagen, GM, Chrysler, Fórd e outras fábricas foram aconse

lhadas a evitar comentários sobre a crise de fornecimento de aço.
Ainda este mês, o Sindicato de Autopeças terá uma reunião com

outras entidades representativas de empresas integrantes da Fede

ração das Indústrias do Estado para debater a atual crise de

matéria-prima.
Devido ao atraso na entrega dos veículos, os compradores

.agora estão enfrentando filas. Os reve.ndedores chegam a cobrar

uma taxa para apressar a entrega do carro, a título de reserva de

lugar, que vai de Cr$ 2 mil a Cr$ 3 mil. Apesar disso, o 'prazo de

entrega vai de 30,.45, 90 dias e até mesmo de quatro meses. Os

revendedores alegam que a demora na entrega é de responsabili
dade das fábricas. Também as indústrias .. moldadoras e transfor

madoras de 'plástico, a partir do polistireno, estão se queixando
da falta de. matéria-prima para prosseguir normalmente com a

produção, 'informando que as indústrias fornecedoras só querem
fabricar o material cristal com preço variável.

Critério fácil faz

fechar indústrias

Laudo Natelo Sindicato Nacional
da Indústria Automobilís
tica distribuiu ontem, em
São Paulo, uma nota em

que analisa a segurança nos

veículos brasileiros, con

cluindo que os culpados
pelos acidentes "são os
maus motoristas, utilizan
do' mal a estrada, em veí
culos pessimamente con

servados" .

Explica, também, que
"as estatísticas do mundo
todo coincidem muito de
perto na distribuição de

culpa nos acidentes auto

mobilísticos, aproximada
mente 80 por cento aos

motoristas e 1 O por cento
aos veículos e às estradas".

A nota oficial do Sindi
cato, com o título "Segu
rança: as Origens do Pro

blema", diz que os pesqui
sadores internacionais são
unânimes emdividir o pro
blema da segurança de trá

fego em três áreas princi
pais, a do veículo, a' estra-

v da e o motorista. Assim,
.um acidente qualquer será
sempre causado por pelo
menos um fator dentro
destas categorias. "Muita
gente, é claro, não aceita a

distribuição da culpa (lOS
acidentes e as conclusões

, acima; afinal, faz parte da:

condição humana não que
rer aceitar responsabilida
de por eventos desagradá
veis ou até mesmo crimi
nosos. Daí preferirem ra

cionalizar emocionalmente
a, existência 'de acidentes,
colocando a culpa sobre as

Depois de passar um período de destaque nas man

chetes dos jornais, com o ressurgimento do caso Abdalla

(o mau patrão foi solto anteontem), quando ameaçou
fechar a fábrica de cimento Perus, o Prefeito da capital
paulista, Figueiredo Ferraz, recebeu ontem à noite, com
certo nervosismo, carta do Governador Laudo Natel or
denando seu afastamento do cargo.

O documento foi entregue a Figueiredo Ferraz pelo
chefe da Casa Civil do Governo paulista, Henri Aidar.
Sem muitos rodeios, numa ação que levou menos de dois

minutos, o Chefe da Casa Civil do Governo Natel proce
deu a entrega da carta, com o ex-Prefeito mostrando-se
nervoso e fazendo força para demonstrar calma.

O DOCUMENTO

É a seguinte a carta de Laudo Natel:
"Sr. Prefeito, a 'imperiosidade de manter a sintonia

nos seus traços gerais, entre o Poder Municipal e Esta- .

dual, neste instante que o meu Governo se 'encontra na

primeira fase de sua metade final, obriga-me a imprimir
diretrizes outras a muitos assuntos pertinentes ao muni-

.
cípie da Capital. Nestas condições, embora me pese, en
tendo abrir mão do concurso de V.Excia. no exercício
do cargo de Prefeito de São Paulo agradecendo a

V.Excia. a colaboração aqui dada. Reitero-lhe os protes
tos de meu . apreço e estima pessoal, subscrevendo-me
atenciosamente, Laudo Natel, Governador do Estado".

ções: originais sejam respei
tados e mantidos. Direção
solta, ,freios desregulados,
suspensão quebrada e

pneus carecas são suficien
tes, qualquer um deles, pa
ra tornar o melhor dos car

ros num perigoso bólido
prestes a ser lançado con

.tra quem dele esteja perto.
E raríssimo o caso de cul
pa atribuível a veículo em

boas condições de conser

vação mecânica,
.

- SÓ quem pode saber
dos limites de utilização de
uma estrada, ou das condi
ções de conservação de um
veículo, é o elemento .hu
mano à direção. Suas con

dições físicas, mentais e

emocionais definirão sua

atitude em relação ao meio
ambiente e sua habilidade
ao volante.

- A metade de todos os

acidentes fatais conhecidos
é diretamente atribuível à
alcoolização de pelo me-

. nos um dos motoristas en

volvidos. Outros vinte e

cinco por cento a estados
pa tológicos de "stress"
físico e mental. Pessoas
i rresponsáveis, irritadiças,
orgulhosas, física e/ou
mentalmente doentes,
completam . o quadro dos
responsáveis principais por
acidentes de tráfego. São
os maus motoristas, utili
'zando mal a estrada,' em
veículos mal conservádos.
E aí está o cerne de todo o

problema - finaliza a nota
do Sindicato da Indústria
Automobilística.

Sindicato Nacional demite o Prefeito

deSão Pauloda Indústria

Automobilística
analisa segurança

-:

dos veículos

Para o Sindicato Nácional da Indústria

Automobilística, }I culpa dos acidentes
é dos "maus motoristas, que utilizam mal

a estrada, em veículos
- mal conservados".

lisas e bem sinalizadas. No
ano 2.000, ambos, estradas
e veículos, ainda estarão
sendo melhorados,
CONDiÇÕES

- Por mais bem dese
nhada, construída e sina
lizada que uma estrada se

ja, só poderá oferecer segu
rança ao usuário que esteja
em condições de levar em
conta seus limites de utili
zação. Um veículo só po
derá ser seguro à medida
que seus dotes de desem
penho e suas especifica-

áreas que não pouem se

defender: as estradas e os

veículos" .

- Isso não significa que
as estradas ou os veículos
sejam perfeitos - longe,
disso. Há mais de setenta
anos que os veículos são
melhorados em suas ca

r acterístícas de desempe
nho, dirigibilidade, durabí
lidade, etc., e há mais de
cinquenta que o mesmo

acontece nas estradas, que
são feitas sempre mais re

tas, menos sinuosas, mais

NOTICIARia NACIONAL

FORNECIDO PELA AJB

Antes depor umRolls Royce na garallem
'Você tem quepor coisas muito requintadas
tkntro-de casa.

Todos os dias, Koerich Alta Classe recebe novos

e requintados lançamentos dasmelhores marcas

brasileiras. Modelos únicos, fora de série.

Móveis projetados por talentosos estilistas. Mas
mesmo assim, não oterer= coquetéis. É aquela
história, quem tem BenZI I ou Rolls-Royce para
vender, não precisa oferecer coquetéis para
disputar comprador. Venha até os salões de

exposição de Koerich Alta Classe. Tem uma festa

'de bom gosto à sua espera. São apenas alguns
lençementos de móveis personalizados linha 73.

Outros já foram vendidos. Ou ainda nem chegaram.

Como carros de alto luxo, são feitos um a um, com

absoluta exclusividede.
.

Antes de por um sonhado Rolls-Rovce na garagem,
você precisa COmeçar pondo coisas muito

requintadas noliving, na sala de jantar e no dormitório.
Esses ambientes representam muito em sua vida.

alta classe
Victor Konder, 29
Na Capital
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TRIBUNAL DE JUSTIÇA
DIRETORIA DE DOCUMENTAÇÃO E PUBLlCAÇOES

DECISOESDO TRIBUNAL DE JUSTIÇA

A Terceira Câmara avil em sessão de 20.08.73, julgou os

seguintes pro�essos: _

.

APELAçOeS CIVEIS
No. 9.181 - ARARANGUÁ - Aptes. Mathilde Fernandes

Costa e Júlia Pereira, assistidas por seu maridos Domingos
Porfírio Pereira e Eleziário Joaquim Domingos. Apdo. Ed
mundo Eleodoro Nunes. Re, Des. Waldyr Taulois - "Nega
ram provimento. Unânime". Acórdão publicado na sessão.

No. 9.206 - CRICIÚMA - Apte. Expresso Rio Maina
Ltda. Apdo. Orlando José Lapolli. ReI. Des. Waldyr Taulois
- "Converteram o julgamento em diligência. Unânime",
Acórdão publicado na sessão.

No. 9.222 - TURVO - Aptes. Abilio Tomasí e outros.

Apdos. João Tomé e sua mulher. ReI. Des.Waldyr Taulois -

"Deram provimento para anular o processo desde o despacho
saneador, inclusive, Unânime."

No. 9.154 - ITAJAf - Apte. Rodolfo Scaburri. Apdo.
Posto Cortesia Ltda, Rei. Des. Geraldo SaUes - "Negaram
provimento. Unânime". Acórdão publicado na sessão.

No. 9.229 - FLORIANÓPOLIS - Apte. Doralecio Soares.
Apdo. Moray Gomes. ReI. Des. Geraldo Salles - "Converte
ram o julgamento em diligência. Unânime." Acórdão publica
do na sessão.

NQ. 9.170 - sÃb JOÃO BATISTA - Apres. Antônio
Teodoro Geraldo e sua mulher. Apdos, Maria Merlin da Silva
e outros. Rei. Des. Reynaldo Alves - "Converteram o julga
mento em diligência."

No. 9.190 - SÃO MIGUEL. DO OESTE - Apte. André
Dequigiovani, Apdos. João Serafim Valmorbida e Comércio
de Máquinas Oeste Ltda, ReI. Des. Reynaldo Alves - "Deram
provimento. Unânime."

No. 9.198 - SÃO MIGUEL DO OESTE - Apte. José
Bastos. Apdo. Antônio Casagrande. ReI. Des, Reynaldo Alves
- "Negaram provimento ao agravo no auto do processo' e a

apelação. Un�nime."
APELA ÇOES DE DESQUITE
No. 4.169 - LAGES - Apte. Dr. Juiz de Direito da la.

Vara Cível, ex-officio : Apdos. Altamiro de Camargo Almeida
e Juraci Lucila Fondello Álmeida. ReI. Des. Waldyr Taulois -

,

"Negaram provimento. Unânime." Acórdão. publicado na ses
são.

No. 4.166.- LAGES - Apte. Dr. Juiz de Direito da la.
Vara Cível, ex-officio, Apdos. José Maria da Cruz e Edi Maria
da Cruz. ReI. Des, Reynaldo Alves - "Negaram provimento.
Unânime."

,

No. 4.176 - JOINVILLE - Apte. Dr. Juiz. de Direito da

CASAS

CASA RUA DES. PEDRO SILVA - COQUEIROS -

PRÓXIMO. Ã PRAIA DA SAUDADE.
Amplo living c/s ala de jantar conjugada 3 quartos., W.C. social
completo; área de serviço c/tanque; Entrada para carros; quintal
murado e ajardinamento na frente; Rua calçada com

'iluminação, rede d'água esqoto, com jardim quintal, área
construída 100m2, área do terreno 440m2. Tratar PREDIAL
IGUAÇU - RUA TENENTE SILVEIRA 105, FONE: 3180.

CASA - RUA VEREADOR BATISTA PEREIRA -

ESTREITO. Com área de 197,OOm2 construída - terreno

400.00m2, 2 banho sociais, copa, COZ., hall de entrada, living,
sala de estar cbnjugada, abrigo p/carro, rua ralçada, com

iluminação, esgoto, rede de água, passeio, jardim, com gramado,
murado. PREDIAL IGUAÇU. RUA TENENTE SILVEIRA 105,
FONE: 3180.

APARTAMENTO

APTo. RUA FELIPE SCHMIDT - CENTRO
CONTENDO: living, sala' de jantar, sala de almoço, banh social,
3 dormitórios, COZ., armário de fórmica, área de serviço com

tanque e local para máquina, dependência de empregada
completo, 2 quartos e living c/vista panorâmica da Ponte, aterro
e mar, cozinha com vista para a Baía Norte. PREDIAL
IGUAÇU - RUA TENENTE SILVEIRA 105, FONE:3180.

TERRENO - AV. PRESIOENTE KENNEDY C/.
ÁREA DE 4.000,00m2 - Tratar - PREDIAL IGUA
ÇU Rua Tenente Silveira, 105 - Fone 3180

Santa Catarina

2a. Vara Civel, ex-officio, Apdos. Gabriel Felix Alves e Benta

Alv;S: Re,�' Des. Reynaldo Alves -, "Negaram provimento.
Unânime, ,

No. 4.194 - RIO DO SUL - Apte. Dr. Juiz de Direito da
la. vará, ex-officio. Apdos. Afonso Muniz do Amaral e Wal
traud Muniz do Amaral. Rei. Des. Reynaldo Alves - "Nega
ram provimento. Unânime."
AGRAVODEPETIÇÃO
No. 3.157 - BRUSQUE - Agrte. Damião Luiz Maffizzolli

!t Cia. Agrda. Fazenda Estadual. ReI. Des. Reynaldo Alves -

"Negaram provimento. Unãnime." .

A Câmara Criminal em sessão extraordinária realizada em
20.08.73, julgou os seguintes processos:
APELA ÇÕES CRIMINAIS

No. 12.239 - FLORIANOPOLlS - Apte. Nery Nascimen
to. Apda. a Justiça, por seu Promotor. ReI. Des. Trompowski
Taulois - "Negaram provimento. Unânime."

No. 12.133 - SEARA - Apte, a Justiça, por seu Promo
tor. Apdo. Luiz Sanzigolo. ReI. Des, Trompowsky Taulois -

"Deram provimento para, reformando a decisão absolutória,
mandar que o réu seja submetido a novo julgamento. Unâni
me."

.

No. 12.321 - CONCÚRDIA - Apte. Nelson José Hermes.
Apda. a Justiça, por seu Promotor, Rei. Des, Marcllio Medei
ros - "Negaram provimento. Unânime."

No. 12.075 - BALNEÁRIO DE CAMBORIÚ - Apte. a

Justiça, por seu Promotor. Apdo. Vanildo Machado. ReI. Des.
Ary Pereira Oliveira - "Negaram provimento. Unánime."

No. 12.227 - LAGES - Apte. a Justiça, por seu Promo
tor. Apdo. Hortêncio Dias dos Santos. ReI. Des, Ary Pereira
Oliveira - "Deram provimento-para, cassando a decisão abso
lutória do júri, submeter o réu a novo julgamento. Unânime."

No. 12.283 - ORLEANS � Apte. a Justiça, por seu Pro
motorApdo. José Rocha Onofre. Rei. Des. Rubem Costa -

"Deram provimento para condenar o réu a 3 meses e 15 dias
de detenção, devendo os autos baixarem à comarca de origem
para que o dr. Juiz se manifeste sobre a condição do livra
mento condicional da pena, impossível de se fazer por estainstância, por falta de subsídios. Unânime." ,

RECURSOS CRIMINAIS
.

No. 6.520 - JOlNVILLE - Recte. Astra S/A. Ind. e Com.
Recda. Oa. 'Industrial de Plásticos "Cipla" S/A. ReI. Des.
Trompowsky Taulois - "Deram provimento para declararem
.a recorrente decadente do direito de queixa. Unânime."

No. 6.530 - TANGARÁ - Recte. a Justiça, por seu Pro
motor. Recdo. João Ferreira da Silva. ReI. Des. Trompowsky
Taulois - "Converteram o julgamento em diligência. Unáni
me." Acórdão publicado na sessão.

Jaime Sprícigo
Diretor

Sanitarista denuncia em Joinville cerca de 150
fornecedores que vendem leite cru, sem passar pelo
processo de pasteurização. Cita o texto legal que

está sendo infringido pelos comerciantes do produto
e garante que vai iniciar uma campanha contra eles.
Enquanto isso, o Deputado Dejandir Dalpasqualle
falou na AL sobre a carne e o trigo no Estado.

Sanitarista denuncia vendedores
de leite crú· no norte do Estado

Joinville (Sucursal) - Cerca de 150
fornecedores de leite de Joinville ven

dem o produto cru sem submetê-lo ao

processo de pasteurização como exige
a lei federal 923. A revelação é do mé
dico sanitarista do Dasp, Laerte Cas
caes Lisboa, acrescentando que isto

preocupa ainda mais porque é elevado
o índice de tuberculose e brucelose no

gado leiteiro da região. Afirmou que
este problema não durará muito tempo,
porque irá desencadear uma campanha
com a finalidade de proibir a venda de
leite cru para consumo direto à popu
lação e que não sabe explicar porque ó
Centro de Saúde ainda não tomou as

providências para coibir tais abusos.
- Durante a reunião que promove

mos' com representantes da Defesa Sa
nitária Animal, Cafasc, Plaman, Sindi
cato Rural, Fundação 25 de Julho e

usineiros, chegamos a conclusão de

que mais de 60 por cento dos fornece
dores do produto estavam transgre
dindo a lei federal e que o Centro de
Saúde não tinha se movimentado no

sentido de atender as reclamações dos
consumidores que já estavam sentindo
as consequências da venda irregular do
leite, revelou.

Segundo o sanitarista, o fornecedor
- em sua maioria - possui no máximo
duas vacas criadas em fundos de quin
tal ou em locais que não reúnem as

condições de higiene necessárias.

POPULAÇÃO AMEAÇADA
De acordo com as declarações do

dr. Laerte Cascaes Lisboa, mais de 50%
dos animais estão contaminados por
tuberculose, representando um dos
maiores perigos à população. Nem
mesmo as determinações da Defesa Sa
nitária Animal, que está preocupada
com a elevação do índice de tuberculo
se e brucelose, são respeitadas pelo pe-

Salao de fotografia Turís,ica
de 81urnenau inscreve até 6a.I ,

I '

Blumenau(Sucursa!) Permanecem 'abertas até <linheiro para cada seção: lo. lugar - 2 mil cruzeiros, 20.
sexta-feira as .ínscrições de participação 'no I Salão de lugar - 1 mil cruzeiros, 30. lugar - 500 cruzeiros, 40. lugar
Fotografias Turísticas de Blumenau, instituído' pela - 300 cruzeiros e 50. lugar - 200 cruzeiros. Por outro lado,
Comissão Municipal de Turismo, com o objetivo de o Departamento Autônomo de Turismo (DEATUR) além

"divulgar a beleza Ja paisagem local". de oferecer uma viagem a Salvador, ao lo. colocado na

O Salão, que permanecerá em exposição entre os dias 10. seção de "slides", transformará o dispositivo em "poster ",
e 10 de setembro, admite a ,participação de fotógrafos com distribuição em todo o País.
amadores ou profissionais e os trabalhos, em número A Transmundial-Turismo e a Turismo Holzrnann
ilimitado, deverão se enquadrar nas seguintes seções e oferecerão na forma de prêmios complementares aos

tamannos: preto e branco (30 x 40), colorido em papel (18 vencedores das categorias "colorido em papel" e "preto e

x 2�.) e slides coloridos (6 x 6 e 35mm).· branco", respectivamente, uma viagem a São Paulo -

Uma Comissão de Júri conferirá os seguintes prêmios em Montevidéu e a Foz do Iguaçu.
I

•

I
R. Tenente Silveira, 105.' Fone 3180 - Sind. Creci 29

HOTEL EM ALVENARIA EM CONSTRUÇÃO - SI
TUADO. no Balneário de Canasvieiras c/área de
1.953.00m2 - Tratar PREDIAL IGUAÇU - Rua Te
nente Silveira, 105 - FONE 3180

TERRENO. COQUEIROS - RUA JOSE DE ALENCAR -

medindo 12,50m x 23m'. c-s 20.000,00. PREDIAL IGUA.ÇU.
RUA TENENTE SILVEIRA 105, FONE: 3180,

LOJA' - CENTRO - EDIF. JOÃO ALFREDO. RUA

JERÕNIMO COELHO, c/2 portas de aço, medindo 8m de

frente e 13m de fundos c/2 WCS, PREDIAL, IGUAÇU RUA
TENENTE SILVEIRA 105, FONE: 3180.

Para o sanitarista Laerte Lisboa, a situação é delicada e v,ai combater infratores.
cuaristas que -:- afirma o dr. Laerte uma exploração desenfreada do consu- J

Cascaes Lisboa - só pensam em vender midor comum brasileiro quanto a este
o produto sem dar o mínimo de aten- produto básico, em moldes a contra
ção às exigências das leis. riar todos os esforços no sentido de

O médico do Dasp acrescenta que o contenção da espiral inflacionária no

produto rural .; que vende seu produ- País". Prosseguiu o presidente do Dire
to para as usinas - é prejudicado pelo tório Regional do MDB defendendo a

comércio do leite cru por fornecedores necessidade de um tabelamento da car
da zona urbana. ne a ser vendida, ponto de vista que foí

- Caberá ao Centro de Saúde fisca- corroborado em aparte pelo arenista
lizar as condições sanitárias de pasteu- Telmo Arruda.
rização do leite pelas usinas; em todos Aproveitando a oportunidade, o

os aspectos especificados pela lei. Ca- parlamentar oposicionista disse da ne

berá a esse órgão municipal obedecer cessidade de o Governo subvencionar a
ao decreto-lei fedetal e aplicar aos in- produção do trigo nacional, a exemplo
fratores penalidades que, neste caso, do que fez em relação ao trigo impor
variam entre 1/3 a 6 salários mínimos tado, explicando que "o trigo produ-
da região. zido no Brasil foi tabel;tdo' a Cr$

CARNE E TRIGO 40,00 a saca de 60 quilos e, no entan- 1

Argumentando que o preço do qui- to, o trigo importado chega aqui à ra-
lo da carne chega a custar 15 cruzeiros zão de Cr$ 55,00 a saca".
na Capital quando o boi em pé é pago, - Se o Governo tem condições de
ao produtor. à razão de apenas Cr$ subvencionar o produto importado,
3,20 o quilo, o Deputado Dejandir, por quenão o fazer também e, princi
Dalpasqualle denunciou em discurso palmente, com respeito ao produto In
proferido ontem na tribuna da Assem- terno - comentou o Deputado Dejan
bléia Legislativa que "está havendo dir Dalpasqualle.

Em um rovo e mo

derno cjto. Residencial
da Capital: Côndomínio
CARAVELLE, na rua

de acesso às praias,
numa 'Iocalizacão tran-

quila e pratica.
'

São 10 apartamentos exclusivos, de linhas atuais e _espaçosos,
com

'
uma distribuicão projetada para seu conforto. Eles tem:

Hall, sala, 2 dormit&ioS; cozinha, dep. de empregada, àrea de

serviço, despensas. De quebra, uma sacada, muito particular.
e ainda uma garagem, super espaçosa. ,

O acabamento é de 1ª c/ azulejos decorados, pinturas em
latex, marmorite, etc. '

O plano de pagamento é direto ou em até 20 anos, com
a entrega em dezembro de 73.

� Procure-nos, I um dos 10 é seu.

_

� Pred=-I CURITIBA: MAL FLORIANO,l70- S LOJA
.... ,FONE 24-3311

PLANTA0 NA OBRA 191�1 FLORIANOfOlIS: TENENTE SILVEIRA- 105
DIARIAMENTE --� FONE 3180

\ ,

� SINÔNIMO DÉ BONS
� NEGOCIÓS IMOBILIÁRIOS

beleza - exclusividade
estilo

•

�
41�

S ,I' ,

HALL Ir" . z�zm II400m2
SALA

II188B m2

1('"
I

472 á.

�

1:: OU ARTO
12.72 mz 1�.9!S mz

42> 50 412

,�

CASA DE ALVENARIA - situado à Rua Santos Sa
raiva c/3 dormitórios, amplo livinq, sala de jantar cozi-
nha, BWC - garagem. Tratar - PREDIAL IGUAÇU L

Rua Tenente Silveira, 105 - FONE 3·180

APTo. EDIF. MARGARIDA
Rua Felipe Schmidt, contém: amplo living, sala de estar e

almoço conjugadas, banh., 3 dorm. coz., área de serviço e

dependência p/empregada, vista panorâmica da ponte, aterro e

mar. PREDIAL IGUAÇU. RUA TENENTE SILVEIRA 105,
FONE: 3180,

CONJUNTO - Rua Felipe Schmidt - Ed. Dias Velho
- área 20m2 - PREDIAL IGUAÇU - Rua Tenente
Silveira, 105- FONE 31-80

2 LOJAS - ED. AMELlTA - medindo 3,50 X 7,80-
BWC 1,30 X 3,50 - PREDIAL IGUAÇU - Rua Te
nente Silveira, 105 - FONE 31-80

Aguarde nossos' próximos
lançamentos, através de o

"ESTAOO- e Jornal Imobiliário,

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Obras' da Cotesc eRl Lages trazem'\
(.

Ministro Corsetti de volta a SC
, ,

Lages (Sucursal) - O Ministro Higino ,Corsetti, das Co

municações, chega amanhã à cidade de Lages para uma ins

peção às obras de construção do prédio destinado às cen

trais de tráfego e de comutação da Cotesc e às atividades
,

preliminares que a Embratel vem realizando neste muní

pio com vista o aprimoramento dos meios de comunicação
do planalto sul catarinense com o restante do País,

O titular das comunicações será recepcionado no aero

porto municipal e Lages pelo Governador Colombo.Salles,
Secretário Paulo MüllerAguiar, dos Serviços Públicos, asses
sores, Prefeito Juarez Furtado e outras autoridades, Sua

chegada está prevista para o período matutino. Na Prefei

tura Municipal, o Sr. Higino Corsettí irá conferenciar com o

Governador Colombo Salles a respeito das obras de melho
ramento dos sistemas de comunicação que a Embratel vem
realizando neste Estado,

Embora a Prefeitura Municipal de Lages não tenha con

firmado nada a esse respeito, admite-se que o s.r. Higino
Corsetti ira comunicar ao Governo deste Estado outros pro
jetos que o Governo Federal pretende executar em Santa
Catarina na área das comunicações.

o Deputado Nelson Tófano
voltou a falar sobre as

\

precárias condições de
atendimento do Corpo de

Bombeiros de Blumenau. Citou
/ velhos episódios e as parcas

condições de combate ao fogo.

Tófano volta
\_ .'. '

a crItIcar o

Corpo de
Bombeiros

o
/ deputado

Nelson Tófano voltou a,

tecer reclamos na Assembléia Legislativa,
sobre a precariedade da, Guarnição do

Corpo de Bombeiros da cidade de Blume
nau. O Parlamentar há algum tempo assú
mira à .tribuna para denunciar a inadequa
,bilidade daquele Serviço de Utilidade pú
blica, que com apenas uma viatura e sem

material necessário, não tinha condições
de atender alcontento a grande população,
blumenauense. Na época, citara um incên
dio, ocorrido em uma residência no Bairro

da Velha, a qual fora totalmente 'destruí
da por falta de condições da Guarnição
do Corpo .de Bombeiros. Na ocasião, o

deputado Nelson Tófano apresentará uma
indicação dirigida ao Governador do Esta
do e que solicitava o reaparelharnento da-

quela Guarnição. I
Na tarde de hoje o Parlamentar Eme

debista trouxe ao conhecimento do Poder

Legisl7tivo de um incêndio que destruiu
totalmente uma fábrica de móveis na ci
dade de Blumenau, no último final de se

mana. Conforme relatou o Deputado,
apesar de 'tod� a boa vontade dos solda
dos do (orpo de Bombeiros que acorre
ram imediatamente para o local do incên

dio, se viram impossibilitados de reter os

acontecimentos, por que quando para lá

se dirigiram com a única viatura existente,
foram tolhidos em seu intento porque a

referida viatura teve avarias no caminho,
Por este motivo não foi possível evitar a

destruição total da' fábrica demóveis,
'

Prosseguiu o Deputado dizendo que os

prejuízos poderiam se� maiores se" o in

cêndio tivesse atingido um Posto de Caso
lina que ficava em, frente ao prédio que
incendiava.

'

O deputado Nelson Tófano apelou aos

parlamentares da ARENA para que levem
ao Governador do Estado 'os seus recla
mos no sentido de serem tomadas aspro
vidências de se reequipar a Guarnição do

,

Corpo de Bombeiros de Blumenau, para
que se evitem futuramente de termos que
relatar a perda de vítimas preciosas.

Na volta do Ministro ao Estado, um novo encontro com o Secretário Paulo Aguiar.
I

no
F.NE

Della Giustina propõe ..

·Rio transformação do'
,

,
,

verá se estender até hoje à
, tarde. ,o tema "Experiên
cia do Centro Intercolegial
Integrado de Tubarão" foi
o principal assunto subme
tido a apreciação dos parti
cipantes' do encontro du-

. rante a reunião de ontem.

Depois de. analisar a

evolução histórica da edu

cação,
.

que, segundo ele,
esteve inicialmente disso
ciada da vida e voltada pa
ra urna elite" o professor
Oswaldo Della Giustina
'disse que a partir do século
'. XVII os Estados passaram
a se interessar pelo ensino

que "desta forma, qual- e que, em decorrência dis-
quei estabelecimento de' to, foi criado um sistema
ensino poderia elaborar paralelo ao existente - a

um projeto de expansão e educação estatal em con-

este seria financiado em 2, traposição à educação de
3 ou 5 anos, como aconte-

I
antes como atividade pri-

'

ce em outros setores da vada.
economia brasileira,

.. ,

sem
.,,,,,,

\\II>:r"""'fulando sobre o Centro
depender necessariamente Intercolêgial Integrado de
da' iniciativa semi-assisten- Tubarão o conferencista
cial do Fundo Nacional de afirmou que já foi implan-
Educação. tado em 1971 a inter-

ram-se fundando o Centro do aplicação de novos mé-

Intercolegial, unindo em todos e melhor aprendiza-
um núcleo comum as duas gem, e democratização do

primeiras séries do 20. ensino, dando a' todos as

Grâ'u.'
,

mesmas oportunidade, evi-
- Com isso, foram tando-se que a rede parti-

maximizados os recursos cular se transforme em es-

físicos, materiais e huma- cola pé!,ra as chamadas eli-
nos das diversas institui- tes e a pública em escola

ções. As disciplinas do nú- elos pobres.
-cleoo se agrupam em de- 'Finalizando, o titular
partamentos, cada um fun- da Fessc disse que tais

, cionando num dos estabel- transformações foram im-
ecimentos. tom este siste- possíveis graças à implan-
ma, o, Estado, que' antes tação da Fundação Edu-
mantinha oitenta por cen- cacional do Sul de Santa
to dos alunos de segundo Catarina, instituída pelo
grau,

-

hoje cobre apenas Governo Municipal. A

cinquenta por cento. dos Fessc - explica - mantém
custos. Os estabelecimen- cursos superiores na área
tos particulares passaram á de Letras, Educação, Eco-
ter aproveitamento pleno, nomia e Administração de
o que não acontecia antes, Empresas' e, além de um

quando um dos colégios centro de ensino, funciona

�:��;!�'1��"pv�=�������;���;Od�!n;:;�d�:������I'�'<I� 'if..... ',"r

saltou. '
"

"mento regional. Para isso
Acentuou o professor - conclui existe o Depar-

Oswaldo Della Giustina tamento de Pesquisa e De-
que outras vantagens ob- senvolvímento, que asses-
servadas foram a especiali- sora órgãos públicos em

zação -de cada Colégio por
'

empresas privadas. Outro
área, pleno aproveitamen- órgão, o Centro de Educa-
to de equipamento e recur- ção Permanente, especial i-
sos humanos, introdução za' os profissionais em

de tempo integral para nível final e faz reciclagem
professores, dedicação in- e treinamento em todos os

tegral do aluno, perrnitin- níveis.

Delia Giustina justifica sua proposição para mudar o FNE.

Prefeitura co�pra terreno

para doar à Glopress. $.A.
Falando ontemaos par

ticipantes do I Encontro
sobre Inter-complementa
ridade, que se realiza' no

Colégio Santo Inácio, no
em geral, transferirá ,st_la s�de 'para B�ume- Rio de Janeiro, o professor
?au, ,co� � consequente �mplan�aç�o �e, Oswaldo Della Giustina,
sua l�dus�na em, n?s�. clda�e, indústria

'pt"ésidénte da Fundação�
essa pioneira e sem similiar nacional ou sul- --

Ed
. 'I d S 1 damericano." ucaciona o u e

Santa Catarina, sugeriu... a

transformação do Fundo
Nacional de Educação, que
no momento libera verbas

para atender à demanda,
em um agente de financia
mente, mesmo através de

repasses em carteiras espe
cializadas dos bancos de
desenvolvimento, que pre
cisam ser criadas, Explicou

Blurnenau (Sucursal) - O Prefeito Félix
Theiss encaminhou à Câmara de YeIeado
res;êffi'1egtme-Ciê utg'êncfà;' prôjêto ãti'lei"
autorizando, o Executivo Municipal a ad
quirir e doar uma .área de 45 mil metros

quadrados, localizada na Estrada Geral da
Itoupava Central, para a instalação da em
presa GLOPRESS S;A - Artigos Educacio
nais.

.

Na justificativa do projeto de lei, o Pre
feito Félix Theiss, salienta que "a empresa,
que explora a atividade de fabricação de
artigos educacionais, didáticos e cíentfficos

o investimento previsto pela empresa é
de Cr$ 6.000.000,00 e rO projeto em sua

fase inicial criará 130 empregos novos está
veis. O início das obras de infraestrutura
está marcado para o dia 10., de setembro",
condicionado, entretanto, à aprovação do
projeto de lei pela Câmara dos Vereadores.

-complementaridade, antes
da lei no. 5692, que ini
ciou a reforma 'de ensino.
Revelou que os Colégios

.

Estaduais Benjamim
Galloti, São José, Dehon e

a Escola Técnica de Co
mércio de Tubarão, reuni-

O I Encontro sobre In

ter-complementaridade é

promovido pelo Departa
mento de Ensino Médio do
Ministério

I

da Educação e

Cultura e Associação dos
Educadores Cristãos, e de-

'Joinville quer sediar novo

Festival do Teatro Amador
Dentistas programam
sua Jornada no Vale

"Educação faz curso para os

'auxiliares de bibliotecas
Joinville(Sucursal) - o Grupo Teatral

Joínvíllense pretende trazer para Joinville o

próximo Festival do Teatro Amador de
Santa Catarina. .Falta, porém, a autorização
do Departamento de Cultura da Secretaria
do Governo, órgão responsável pela promo-
ção. ;

.

Dirigentes do Grupo Teatral Joinvillense
garantem que este ano o festival não deixa
rá de ser realizado, como ocorreu em 1972.

- Já estamos trabalhando com este ob
jetivo e tudo dependerá da decisão final do
Departamento de Cultura do Estado, que
poderá ou não autorizar a' promoção em

Joinville, explica o vice-presidente do ór
-gão" Ailton Gaudêncio.

Os adeptos do movimento teatral de Jo
inville consideram imprescindível ao desen
volvimento do teatro em Santa Catarina o

cumprimento da lei 56'92, .que determina a

inclusão de programas artísticos nos currf
culos escolares. Acreditam que se o Gover
no do Estado der objetividade a este setor,
tudo irá se tornar mais fácil de solução.

O FIM PRÓXIMO
Se não fosse a verba liberada pelo Prefei

to Pedro Ivo Campos, o Grupo Teatral Jo
invillense teria.que paralisar Suas atividades
pôr um tempo, a fim de regularizar primei
ro sua situação financeira, Embora sem dú-

vida, a entidade está há cerca de um ano
f

impossibilitada de renovar seu guarda-rou
pa e adquirir outros objetos indispensáveis
à formação de uma peça teatral.

-

O CrupirTeatral Joinvillense sempre foi
um dos mais bem orgànizado do Estado,
srperando até mesmo, os que se formaram
em Florianópolis. Entretanto, faltou-lhe li-

derança, o quejá não constitui mais proble-:
mas hoje em dia. Sua participação no Festi
val de Teâtro Amador realizado em Join
ville há quatro anos, com a peça Chica Boá
o consagrou em todo o Estado. No ano pas-.
sado, durante o V Festival realizado em La
ges, o Grupo Teatral Joinvillense (oi um
dos mais aplaudidos, com a apresentação
da peça "Toda Donzela tem um Pai que é
uma Fera".

Blumenau(Sucursal) - A Associação Brasileira de
Odontologj a=Regtonal de Blumenau já elaborou o

programa oficial dos traballios da III Jornada Odontológica,
que, entre os dias 10. e 8 de

_ setembro, congregará, no

Garden Terrace Hotel, mais de 100 representantes da classe.
O cronograma de palestras tem delineado a participação

os seguintes especialistas e temas: "Diretrizes da Secretaria
de Saúde do Estado

_
do Rio Grande do Sul na Prevenção da .:

Cárie Dentária", pelo Dr.' Jair Soares, Secretário da Saúde
daquele Estado; "Avaliação dos Resultados de Exames
Laboratoriais", a cargo do Laboratório de Análises Clínicas'
do Hospital Santa Isabel de Blumenau; "Patologia Oral",

_ pelo Professor Hardy Ebling, da Universidade Federal do
Rio Grande do Sul; "Anestesia Geral em Odontologia", a

cargo do Departamento de Anestesiologia do HSI, de
Bl umenau; "Odontopediatria", pelo Professor Rogério
Hildebránd, da Universidade Federal de Santa Catarina;
"Endocrinologia", - pelo Dr. Joel de Oliveira do HSI;
"Tratamento Cirúrgico do Prognatismo Madibular'" pelo
Dr. Márcio Albani, do HSI; "Orientação e Tratamento
Cirúrgico das Fendas Palatinas", pelo Dr. José Araújo, do
HSI e "Economia Dental", pelo Dr: Otto Heinrich, de
Blumenau. Durante o transcorrer da Jornada, professores da
Ufsc e da Universidade de São Paulo ministrarão quatro
cursos teórico-práticos, envolvendo assuntos de grande
importância para a classe odontológica,

-

-

da Imperatriz informou que a Biblioteca
Municipal só será inaugurada em setembro
vindouro, em virtude da falta de livros,
Atualmente, a Biblioteca conta com 400
unidades, mas o Prefeito Melquíades Man
sur Elias pretende inaugurã-la com 500 li
vros. Há, entretanto, dificuldades de se

conseguir mais cem unidades, Os quatro
centos já colocados nas estantes foram con
seguidos em Florianópolis, através da Se
cretaria da Educação. O restante deverá ser

conseguido com o Instituto Nacional do li
vro, embora seus dirigentes não tenham
ainda se pronunciado a este respeito. O que
há de certo é o programa de inauguração
marcado para o próximo mês.

INTEGRAÇÃO-ESCOLA
A Secretaria da Educação promoveu em

Joaçaba um curso sobre a implantação do
Projeto Integração-Escola-Comunidade e

Atividades Complementares, contando com
a participação de 150 professores da área
abrangida pela 9a, Coordenadoria Regional
de Educação, sediada naquela cidade.

A Divisão de Ensino Básico promove nas

dependências da Academia de Comércio
Santa Catarina um curso de formação de
lauxiliares de bibliotecas escolares, com a'

participação de 30 professores
- das coor

denadorias Regionais de Florianópolis, Tu
barão, Joaçaba, Blumenau.Triciúma, Cha
pecó, Mafra e Joinville. O curso objetiva o

incentivo à criação de biblioteéas escolares
no sentido de melhorar quantitativo e qua
litativamente o nível cultural dos alunos.
As aulas estão sendo ministradas pelas pro
fessoras Terezinha Manso Muniz, Meta Her
na Becker e Carmem Verônica de Oliveira,
e têm como temas Psicologia das Relações
Humanas,

_

História do Livro, Organização
de Bibliotecas Escolares, Catalogação, Clas
sificação, Referência, Bibliografia e Pesqui
sa - Bibliográfica, Os participantes do curso

irão, posteriormente, estagiar em bibliote
cas de Escolas Integradas. Os novos biblio
tecários irão atuar em Escolas Básicas da
Rede Estadual de Ensino.

SANTO AMARO
,

O Prefeito Municipal de Santo Amaro

FALTA APOIO GERAL

O vice-presidente do órgão; Ailton Gau
dêncio, diz que só existe uma solução para
o teatro de Santa Catarina: criar um curso

de arte-dramática "para aprimorar os valo
res existentes".

- Nosso teatro vive nurri total abandono
e as atenções s[cl dadas somente às grandes
companhias de São Paulo e Rio, Ora, préci
samos também movimentar o nosso teatro,
disse.

!I

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETIlRIA OOS SERViÇOS' PÚBLICOS �

COMPANHIA CATARINENSE DE ÁGUAS E SANEAMENTO - CASAN

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS SE�VIÇOS PÚBLICOS
COMPANHIA CATARINENSE DE ÁGUAS E SANEAMENTO - CASAN -

SERViÇO AUTONOMO MUNICIPAL

DE AGUA E ESGOTO
EDITAL - TOMADA DE PREÇOS

- Nº 0'10/73.\

EDITAL - TOMADA' DE PREÇOS Nº 071/73.AVISO
A COMPANHIA CATARINENSE DE ÃGUAS E�SANE�MENTO - "CASAN"

-, sociedade de econo-mia mista estadual. registrada na Junta Comercial do Estado
sob o 'no. 34.438, C.G.C. do M. F. no. 82.508.433/001, com sede à Rua Tiradentes
na. 17, em Florianópolis - S.C., comunica que se encontram a disposição dos
interessados no endereço acima mencionàdo, os elementos da Tomada de Preços no.

070/73, para aquisição de Material de Ferro Fundido, destinado ao Suprimento de
Almoxarifado do Sistema de Abastecimento de Água da cidade de FLORIA
NÓPOLIS - S.C.

O EDITAL encontra-se afixado no mural da recepção da CASAN, andar térreo,
no endereço acima mencionado, local onde deverão ser entregues as propostas até as

15:00 (quinze) horas do dia 12 (doze) de Setembro de 1.973.
.

TOMADA DE PREÇOS No. BL - 04n3
O Serviço Autônomo MU,nicipal de água e Esgoto
SAMAE, comunica que está aberta, com realização
prevista para dia 10 de Setembro de 1973, às 15 ho

ras, a, Tomada de Preços - B L-04n3, para aquisição'
de 1500,(mil e, quinhentos) hidrômetros c/vazão ca

ract. de 3m3/h e de ligação 112".
Os interessados encontrarão à sua disposição, dia

riamente das 8 às 12 e das 14 às 18 horas, na sede do
, SAMAE, sito à rua Iguaçu, 209, em Blumenau-SC, o
Edital e demais elementos informativos.

Blumenau, 13 de Agosto de 1973

Engo. Silvestre Rodrigues Neto
Dir. Geral do SAMAE

A COMPANIjIIA CATARINENSE DE ÃGUAS E SANEAMENTO - "CASAN"

=, sociedade de 'economia mista estadual, registrada na Junta Comercial do Estado I

sob no. 34.438, C.G.C. do M.F. no. 82.508.433/001, com sede à Rua Tiradentes
no. 17, em Florianópolis - S. C., comunica que se encontram a disposição dos

interessados no endereco acima mencionado, os elementos da Tomada de Preços no.

071 n3, destinada a' aquisição de CONJUNTOS �OTO - BOMBAS para

CAPTAÇÃO ESTAÇÃO DE RECALQUE - ESTAÇAO DE TRATAMENTO E

RECALQUE DO RESERVATÓRIO R1 - R2, do Sistema de Abastecimento de

Água da cidade de C A N O I N H AS - S.C.
.

O EDITAL encontra-se afixado no mural da recepção da CASAN, andar térreo,
no endereço acima mencionado, local onde deverão ser 'entregues as propostas até às

15:00 (quinze) horas do dia ·14 (quatorze) de Setembro de 1.973.
.

\ Florianópolis, 17 de Agosto de 1.973
ADIRETORIA

Florianópolis, 14 de Agosto de 1.973.

ADIRETORIA

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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o novo sistema de esgoto da Ci�ade, cuja conclusão está

'prevista para 1975, prevê a localização de

receptores junto à periferia marítima, o que impedirá a escalada da poluição,
Antes-de lançados os detritos serão depurados pçr produtos químicos.

Casan cOllleça esgoto elll janeiro· e
pesquisa sistelllas anti-poluentes

de
Projeto
Protecão

cria

,

Está em suas últimas apreciações o ante-projeto que cria o

Serviço de Proteção ao Patrimônio Histórico, Artístico e Cultural
de Ftorianopolis ora discutido pelo Conselho Municipal de De
senvolvimento. Apresentado ao Conselho pelo professor Nereu
do Vale Pereira mereceu dos conselheiros uma série de considera
ções e de consultas, sendo que na última semana foi ouvido a

respeito o professor de Direito Civil da UFSC Osmundo Wan
derley da Nóbrega e ainda deverá se pronunciar oDepartamento
de História também da UFSC. Segundo o professor Ary Kardec
de Melo presidente do Conselho muito material foi coletado e

todas Ias discussões havidas permitiram que somente agora se
Chegasse a organização do projeto e que na próxima 3a. feira terá
sua redação final para a seguir ser enviado ao Prefeito Municipal.
TURISMO DURANTE O NACIONAL

Na reunião de ontem do Conselho Municipal de Desenvol
vimento, que contou com a presença do diretor da Diretoria
Regional de Turismo =Diretur, foi feita sugestão .àquela Direto
ria para o aproveitamento dos jogos programados para Florianó
polis no Campeonato Nacional no sentido de propagar a Cidade,',
oferecendo aos desportistas vindos de outros municipios e até de
outros Estados, folhetos e informações turisticas sobre o muni
ctpio. Segundo o presidente do Conselho "tal idéia se deve.à

o Serviço
Patrimónioao

grande afluéncia de torcedores que se prevê venham assistir aos
jogos de futebol e mesmo segundo certas informações somente
neste domingo deverão se deslocar de Curitiba 30 ônibus aos

.quais queremos mostrar mais do que Um jogo de futebol; quere
mos que conheçam nossas paisagens e desfrutem de nossa hospi
talidade para que fiquem mais Um pouquinho agora e também
voltem outra vez". Tenciona o Diretur entregar folhetos mapas e

prospectos turtsticos às empresas de ônibus de Curitiba, princi
palmente e de outras cidades do nosso Estado e também con
tando com a colaboração da diretoria do Figueirense, colocar
painéis no campo e se posstvel transmitir notas sobre a cidade.

INDUSTRIALIZAÇÃO
_ Quanto aos incentivos à industrialização que o Conselho está

estudando, para a próxima Sa.feira foi convidado o professor
Osvaldo Ferreira de Melo que irá realizar. exposição sobre os

primeiros resultados obtidos por pesquisa realizada pela Facul
dade de Educação na área 'da Grande Florianópolis e referente ao

diagnóstico da mão' de obra existente a ntvel empresarial. Salien
"i� o professor Ary Kardec de Melo que: tal exposição poderá se

revelar muito importante"pára' os estudos do Conselho pois au

mentará os subsidias dispontveis para uma completa investigação
da questão.

Mobral festeja com a

Semana da Pátria o

Dia da Alfabetização
Como parte das comemorações do Dia Mundial da Alfabetiza

ção em ,8 de setembro, a Coordenação Regional do Mobral em
Santa Catarina está elaborando um programa, que será levado a

efeito na Semana da Pátria. Segundo informações da Coordena
dora Adjunta do Mobral Alba Schlichtinz, no dia 7 de setembro
será montado em Florianópolis um "stand" na Baía Norte, onde
será exposto todo material do Mobral. O Grupo Escolar Barreiros
Filho, vai formar um pelotão, que desfilará com camisas do Mo
bral em homenagem ao Movimento.

Com os resultados obtidos em seus programas de alfabetiza
ção funcional, desenvolvimento comunitário e educação integra
da, o Movimento Brasileiro da Alfabetização está lançando agora
o Mobral Cultural. Esse novo programado Mobral tem por obje-.
tivo servir de apoio para seu ex-alunos e alunos, no sentido de
ampliar seus conhecimentos e evitar também que não tendo
oportunidades frequentes de ler e escrever, possam esquecer
aquilo que aprenderam durante os cursos.

O Mobral Cultural constará de vários tipos de atividades artís
t icas: literatura, música, cinema, teatro e artesanato! Essas ativi
dades estarão à disposição dos-alunos no Mobral, em Postos Cul
turais, cuja implantação se baseará no interesse de cada comuni
dade. Segundo informações da Coordenadoria Regional, a im
'plantação de um Posto Cultural depende fundamentalmente de
um local que a comunidade possa oferecer. Uma vez conseguido,
o Mobral Central se encarregará de ali colocar recursos materiais
necessários ao seu funcionamento, Esses recursos incluindo li
vros, revistas, jornais, rádio e material de artesanato, serão am

pliados de acordo com o interesse que as comunidades manifesta
rem. Segundo esclarecimento da Coordenação, um Posto Cultu
ral poderá ser iniciado num p�ueno local no próprio Posto do
Mobral em cada município.
POSTO CULTURAL

Segundo informou a Coordenadoro Alba Schlichtinz, caso o

município consiga uma sala ou conjunto de salas para o Posto
Cultural, esse será dotado de maiores recursos materiais e desen
volverá maior número de atividades artísticas, como projeção de I
"slides" e filmes, representações teatrais e centros de artesanato.

- Esse programa é uma iniciativa pioneira em todo o terri
tório nacional e poderá representar forte fator de desen
volvimento e união das comunidades, já que não pretende atingir
unicamente aos alunos e ex-alunos do Mobral, mas todos aqueles
que se interessem por atividades culturais.
ATIVIDADES

No primeiro semestre de 73, o Mobral fez convênios com 182
municípios, num total de 49.314 alunos matriculados. O total de
convênios foi de 184, uma vez que dois municípios renovaram
seu- convênios, ainda no primeiro semestre. A previsão para o

segundo semestre em todo o Estado, é de 16.686 alunos matricu
lados, sendo a meta total para 1973, 66 mil alunos alfabetizados.

Em sua campanha de divulgação e incentivo do Movimento de
Alfabetização, a CoordenaçãoRegional de Santa Catarina através
da Celesc conseguiu que "slogans" alusivos ao Mobral fossem

impressos nas contas de luz. A firma A.S. Propague confeccionou
"slides" com mensagens do Mobral, que deverão ser apresentados
nos cinemas da Capital e do interior do Estado.

Em convênio com o Programa Intensivo de Preparação de
Mão de Obra - Pipmo - o Mobral vai iniciar 'em Florianópolis
em setembro, quatro cursos destinados não apenas aos seus

alunos e ex-alunos, mas a qualquer candidato que deseja se aper- .

feiçoar em alguns setor de atividade. As inscrições para os cursos

de Auxiliar de Copa e COZinha, Primeiros Socorros, Cobrador de
Coletivos e Zelador de Edifícios, estão abertas na sede da Coor
denção, até sexta-feira. O treinamento será feito pelo SENAC -

Serviço Nacional de Aprendizagem Comercial.
Para o curso de Auxiliar de Copa e Cozinha, o candidato

deverá ter idade mínima de 16 anos, sendo o número de vagas'
limitado em 15. Primeiros Socorros exige idade mínima de 18
anos, com 20 vagas; Cobrador de Coletivos 12 anos, com 20
vagas e Zelador de Edifícios idade mínima 21 anos, também com

20 vagas.

Instituto começa
progrumar " sua
Feira de Ciências
A Comissão Central Organizadora da IIIa. Feira de Ciências do

Instituto Estadual de Educação aprovou em reunião da última
segunda-feira o regimento daquela mostra de caráter
científico-cultural, que fará parte das comemorações da Semana do
IEE, -que terá como local uma área de 450 m2, compreendendo as

salas 405 a 408 que formam a ala do Laboratório. O período da
mostra será entre os dias 6 a 14 de outubro de 197�.
OBJETIVOS

A Feira se' destinará a estabelecer uma competição de nível
Científico-cultural, entre os estudantes do 10. e 20. graus, visando
uma explicação e interpretação dos fenômenos científicos que
rodeiam o, homem atual, contribuindo para esclarecer certos'
aspectos que possam melhorar o interrelacíonamento entre os povos.
Com os esclarecimentos feitos pelos alunos visa-se a eliminação de
certas supertíções que grande número de pessoas se acha envolvida,
levando-as a sentir a natureza conservando suas belezas e dádivas,
despertando o in teresse das pessoas em aperfeiçoá-la e desenvolvê-la,

dentrodo progresso tecnológico, que a feira procura demonstrar.
APRESENTAÇÃO E INSCRIÇÕES,

Os trabalhos deverão ser apresentados no Salão Nobre entre os

dias 26 a 28 de setembro, onde passarão por Um julgamento e

seleção, sendo que posteriormente os melhores serão colocados na

Feira a partir de lo. de outubro. As equipes participantes poderão
concorrer com apenas um trabalho, que pode ser individual ou em

grupo, devendo ser acompanhado de um resumo .explícativo. Será
exigida do aluno ou participante de grupo a sua presença junto a seu

trabalho, fornecendo aos visitantes as explicações solicitadas.
Todos os .trabalhos serão expostos de acordo com a ciência, em

secções diferentes, cabendo à Comissão Central Organizadora a

supervisão das instalações para melhor funcionamento da Feira.
Os alunos do IEE que desejarem ter um trabalho em exposição,

terão apenas dois dias para efetuarem suas inscrições, ou seja na sala
·15 no horário das 14 às 18 horas.
JULGAMENTO

Já foi escolhida através de concorrência'
pública a empresa que deverá construir o no
vo sistema de. esgoto de Florianópolis, Es
treito e Coqueiros, e que ampliará de cinco
mil para 30 mil o número de residências que
se beneficiarão de um moderno sistema cole
tor de esgotos sanitários.

A primeira etapa da obra foi esti-mada
em mais de 40 milhões de cruzeiros e será
iniciada em janeiro, estando a conclusão pre
vista para 1975. Por outro lado encontra-se
junto a Casan um técnico do Centro Tecno
lógico de Saneamento Básico de São Paulo
que deverá organizar os trabalhos de pes
quisa em todas as bacias hidrográficas do Es
tado, a fim de prever problemas relativos a
tratamento de esgoto e poluição de manan
ciais em Santa Catarina.

FIM À POLUIÇÃO
O índice de poluição de um rio ou de

uma determinada área oceânica e 'seu grau
de periculosidade à saúde é determinado
pelo uso ou pela forma com que o ser hu
mano se relaciona com aquelas áreas poluí
das. Com relação ao recreio e a utilização
das praias, como lazer ou esporte, a poluição
poderá ser permissível em escala diferente
daquela registrada em um rio, o que urna

população utiliza para se dessedentar.
.

Com referência as praias da Capital', o
.

novo sistema de esgotos prevê um conjunto
de receptores localizados junto à periferia
marítima que impedirá que os detritos sejam
lançados diretamente ao mar e sejam enca

minhados para tubos de grandes dimensões
que farão o lançamento final no mar.

Para isso, está previsto um sistema que de
pois de ter tratado adequadamente os detri
tos com equipamentos purificadores e

pr d os químicos, canalizará o esgoto
para as imediações das ilhas dos Ratones,
onde, com o fluxo e refluxo da maré, será
levado para o mar alto.

Com relação ao, panorama de saneamen
to de Santa Catarina, pesquisas registram

A promoção dos artistas da
terra e a ausência de bons pro
gramas nos fins-de-semana fio
rianopolitanos inspiraram Beta
Stodieck e Ana Maria' de Oli
veira ti criar o Stúdio A/2 -

através do qual pretendem
apoiar os valores arttstioos da
Cidade e trazer a Florianópolis
cartazes de fama nacional.

A primeira das promoções
do Stúdio programa para as 21
horas de hoje no Teatro Álva
ro de Carvalho um show de
Tuca - um jovem valor da mú
sica popular - e o seu Som
Nosso de Cada Dia Entre as

atrações da noite estará Tide, a
sambista da Escola de Samba
Copa Lord, e o novo som do
conjunto, extraído dos instru
mentos com novas técnicas e o

mesmo talento de sempre.
MOSTRA DE TALENTOS
Para Beta Stodieck, Floria

nópolis é um inesgotável ma
nancial de talentos, que só ne

cessitam de apoio e oportuni
dade para firmar o seu valor.

- Nosso Stúdio pretende
promover qualquer evento que
ocorra em Florianópolis ou no

interior do Estado, como:

shows artísticos, conferências,
programas de rádio, recepções,
congressos e lançamento de li
vros. 'E, de uma manei", para
lela a essas atividades estamos
nos dedicando a publicidade
promocional, a exemplo dos
grandes centros que tem por
finalidade a criação da imagem
social de uma pessoa. Acho
que Florianópolis é uma cida
de em que os valores artísticos
florescem sem qualquer ampa-

que apenas 2% da população do Estado se
beneficia de um sistema de esgotos razoável,
que estariam situados em Lages e Florianó
polis. As demais cidades, mesmo consideran
do-se as mais desenvolvidas como Joinville,
Blurnenau, Itajaí, Laguna e Tubarão, utili
zam-se das vias pluviais para conduzir os de
tritos, além de não efetuarem nenhuma es

pécie de tratamento do material lançado nos
rios ou no mar, conforme determina as mo
dernas normas de saneamento. Por outro la
do; ao contrário do Rio e São Paulo, não
existe nenhuma legislação específica e ne
nhuma fiscalização adequada para conferir
as empresas .que lançam detritos industriais
nos rios.

PESQUISA
É programa do BNH, através do Plano

Nacional de Saneamento fornecer água tra
tada para 80% da população brasileira até
1980 e construir sistemas de esgotos para
pelo menos 50 por cento das cidades. E com'

objetivo de fazer um levantamento global
das condições hidrográficas do Estado, che
gou a Florianópolis o técnico Celso Montei
ro, do Centro Tecnológico de Saneamento
Básico, de São Paulo.

O objetivo da pesquisa será anotar em

que estágio de poluição se encontram os rios
de Santa Catarina, entre eles o Itajaí, o rio
Tubarão e o rio do Peixe, para a partir de

I então, determinar níveis permitidos de lan
'çafuento de esgotos, necessidades de trata
mento e purificação, e com que tipo de
equipamentos deverão ser instalados nas em
presas industriais para evitar o agravamento
do equilíbrio biológico de uma determinada
área ou então sua recuperação total. A partir \

destes estudos, possivelmente será criada a

primeira legislação catarinense para a fiscali
zação da poluição.

Conforme programa vigente em São Pau
lo, todas as novas indústrias serão obrigadas
a instalar sistemas próprios de tratamento de
resíduos, com o objetivo de reduzir a níveis

mínimos a contaminação das águas. Confor
me conclusões a que chegaram técnicos sani
taristas daquele Estado, os rios foram classi
ficados, com relação ao estágio de poluição
em que se encontram, em cinco tipos.. a)
águas permitidas, graças a sua natureza e

qualidade,' ao abastecimento doméstico sem
tratamento prévio ou então com uma sim
ples purificação; b) águas permitidas para o

abastecimento doméstico após filtração e

desinfecção � permitida também para a irri
gação de hortaliças e prática de natação; c)
'águas permitidas para o abastecimento doo'
méstíco após tratamento convencional, útil
à preservação da fauna e flora em geral e

para a dessedentação. de animais; d) águas
permitidas para o abastecimento' doméstico
após.somente tratamento especial- útil ain
da para irrigação, harmonia paisagística e na

vegação; e) o quinto tipo de rio classificado"
é imprestável para qual.quer destes usos por
se encontrar completamente poluído, e é
útil apenas para o afastamento de despejos e

detritos.
Esta classificação é.necessária para deter

minar o estágio de poluição em que se en
contram os rios catarinenses, ao mesmo tem
po que servirá para os cálculos de instalação ,

dos diferentes equipamentos necessários ao
tratamento de" água nas cidades do Estado.
A ,pesquisa avaliará também o custo daque
les equipamentos, ao mesmo tempo em-que
estabelecerá níveis máximos permissíveis pa
ra o escoamento de detritos; tanto humanos
como industriais para o leito dos rios.

Este planejamento resultará a médio pra
zo a que rios "hoje biologicamente equilibra
dos, tornem-se excessivamente poluídos e
mesmo perigosos à saúde humana, como
ocorreu com o Tietê em São Paulo, impres
tável para qualquer uso. Tal fato obrigou as
autoridades a canalizar água para a cidade de
uma distância superior a 130 quilômetros, b
que onerou os custos é forçou a aquisição de
equipamentos muito caros e sofisticados.

talento localValorização do
ccrreca com Tuca 8 o Som Nossô,

ao lado de Gil,

leiros, como Gil, Gal, Caetano,
Chico Anísio, Novos Baianos,
etc., revelou Beta Stodieck
que elas não visam imediata
mente o lucro financeiro, mas ,_
tem por objetivo proporcionar I -">
a- Capital e ao s�u meio art is
tico um intercâmbio valioso
çom as divindades da música
popular brasileira, criando
também no público o hábito
de assistir aos grandes espetá
culos. Dentro dessa faixa _ de
shrws com grmrctésêartazes, já
está programada a vinda f_de
Chico Anísio para os próximos
meses. I

Mas o Stúdio A/2 pretende.

também atuar na programação
de clubes, e promete sacudir a

.

Ilha com o '\Bailão", no Clube
Doze de Agosto, dia 10. dese
tembro. O Conjunto será o

"Espírito Kizumba"; de Cam
boriú. A renda total dos Cr$
15,00 cobrados aos estranhos
ao quadro social do Doze e
dos Cr$ 10,00 pagos pelos só
cios será parcialmente destina
daa APAE.

Como o Stúdio não preten
de se limitar na promoção de
shows musicais, os grandes
eventos sociais e administrati
vos também merecerão sua

atenção. Assim, o Congresso
Brasileiro de Cooperativismo,
que se realizará em setembro
terá na Cidade a cobertura do
Stúdio, que se encarregará do
cerimonial, decoração e pro
gramações paralelas às reu
niões ordinárias. Para este

Congresso, silo esperadas cerca
de mil pessoas em Floria
nópolis.

Tuca ...

Gal,

ro que lhes permita sobreviver
com sua arte.

Reagindo a essa situação,
Beta e Ana Maria elaboraram
um plano destinado a pro
movens artistas locais, propor
cionando-lhes facilidades para
que possam desenvolver sua

arte.
Dentro deste esquema, a

- cantora Neide Mariarrosa esta:
rá participando Ido show "Ro
da de Samba", no Bar Nauti-

Matarazzo convida 4
de se para a Bienal

. ,

A integridade das reliquias históricas. como a Fortaleza de Anhato=Mirim, poderá ganhar um tutor.

Os artista plásticos catarinenses, Paulo Roberto Rocha, Elke
Hering Bell, Maria .de Lourdes Menez e Arno Vogel, foram
con'vidados pelo industrial Francisco Matarazzo Sobrinho
Presidente da Fundação Bienal de São Paulo - para integrarem a

representaçâo brasileira na XII Bienal, em setembro próximo. E
assim, Santa· Catarina contará com a participação de· seis

representantes nesta famosa amostra de artes visuais.
MOSTRA GAÚCHA
Por outro lado, será aberta, no Museu de Artes de Santa

(átarina, a "Exposição Coletiva de Artistas do Rio Grande do. Sul".
A amostrá é

.

uma promoção do Departamento de Cultura da
graus, prevalecendo no julgamento. os critérios de criatividade, Secretaria do Governo de Santa Catarina e da Secretaria de
originalidade e funcionamento. Os trabalhos que obtiverem 'maior Educação e Cultura de Porto Alegre. E segundo o professor Aldo

Nunes, diretor do MASC, a exposição dá prosseguimento aonúmero de votos da Comissão Julgadora receberão prêmios até o
intercâmbio cultural estabelecido entre Florianópolis e Porto Alegre.terceiro lugar, no 10. e 20. graus. Os prêmios serão concedidos por "E, re�entemente, diz ele, foi inaugurada em .Porto Alegre umadisciplina, 'càbendo ao lo. lugar Cr $ 500,00, Cr $ 300,00" c exposição de obras de artistas catarinenscs ".

.

Cr$ 200,00 para o 20. e 30.lugares respectivamente. Segundo, ainda, o professor Aldo Nunes, tomarão parte dessa
Em um formulário que será distribuído aos alunos, serão dadas exposição coletiva os seguintes artistas gaúchos: Paulo Peres

cerca de uma centena de sugestões de Ciências Biologia Fís ica e (desenho), Paulo Porcella (Pintura), Klébio Sória (Pintura), Danúbio, ,

. Gonçalves (Litografia), Anestor Tavares (xilogravura), Rosane Silva'Química, podendo o aluno' optar por uma delas ou outra não
relacionada no formulário. (Desenho), Viviana Azevedo (Desenho e Gravura), Paulo Chimendes

(Desenho), Lourea Gavillon (Pintura), Sílvia Tolvo (Desenho),EXPOSiÇÃO MILITAR
Alfredo Nikolaiewski (Desenho), Hugo Rhoeden (Pintura), LuizaTendo. como tema "As Forças Armadas e a Comunidade" a Coutinho (Desenho) e Maria Edi Álvares (Gravura.).Direção Geral do Instituto Estadual de Educação instituiu o INSCRIÇOES Iconcurso de cartazes para motivação e celebração da Exposição O Diretório Central de Estudantes da Universidade' Mackenzie,Militar. Dos 1830 trabalhos em forma de cartaz, foram selecionados de São Paulo, incumbiu o Museu de Artes de Santa Catarina a dar

350 que se destacaram pela técnica, criatividade e arte, restando todas as informações possíveis pata a inscrição ao concurso

quatro finais, que receberão prêmios em cerimônia no dia 15 de instituído por aquela universidade: I Salão Mackenzie de Humor e

setembro no Salão Nobre do IEE. ' Quadrinhos. E as inscrições estão abertas desde o dia 13 de agosto e
estender-se até o dia 26 de setembro.A Exposição Militar será inaugurada dia 23 às 10 horas e 30

A exigência precípua dos organizadores quanto as inscrições é aminutos, com a exposição de armas, símbolos, divisas, uniformes, d ddo can i ato ser amador. E cada candidato poderá enviar até trêsequipamentos.
.

trabalhos, obedecendo as seguintes medidas: 40 x 30 cm.Procurando sempre a formação cívica de seus alunos, a Entre os jurados desse Salão encontram-se Millôr Fernandes,promoção do concurso sobre as Forças Armadas e a Comunidade Jaguar, Fortuna, Zi!aldo e Zélio, no setor de humor, e Qça,será recompensada com prêmios da Marinha, Exército, FAB e Maurício de Souza, Alvaro Moya, Sérgio Augusto e Enrique Lipzic,Polícia Militar de Santa Catarina, aos trabalhos inéditos. na área de ,uadrinhos.

Os trabalhos serão julgados através de Comissões por disciplina e

cada Comissão será composta por três professores das disciplinas com

trabalhos em exposição. Na classificação dos trabalhos, em que serão
atribuídos prêmios, serão separados o� conc,orrentes do lo. e 20.

e Oüco Anisio ?

lus, em Bom Abrigo, acompa
nhada pelo Regional de Carli
nhos, em data ainda a ser mar-

cada.
.

Além desses shows locais,
em setembro próximo, o Stú
dia estará promovendo a vinda
a Florianópolis de Gilberto
Gil, cartaz que é sucesso em

qualquer capital brasileira.
NOVO HÁBITO
Sobre as possíveis promo

ções de grandes artistas brasi-

Banda do IEE: 22
·dobrados até dia '7

Como acontece todos os anos, as escolas da rede estadual e

particular começam desde cedo os preparativos para urna apre"
sentação a altura das tradições de cada educandário, buscando
cada vez mais o aprimoramento de seus desfiles na magna data de
7 de setembro. O instituto Estadual de Educação não foge a

regra, sendo o primeiro estabelecimento a dar início aos prepara
tivos.

A banda do IEE composta por 106 alunos, dos quais 38
rnulhres foi a primeira da cidade a iniciar os ensaios. Cerca de 22
'dobrados terão que ser decorados pelos alunos componentes,
todos de autoria de seu instrutor, q 'popular Zequinha, apo
sentado da PM do Estado no posto de 20. tenente. Apesar de
seus 66 anos, 5 de instrutor da banca do IEE, Zequinha confirma
sem dizer Um "modéstia à parte" que sua banda é a melhor da
cidade. Fatores importantes que contribuem para isso são o es

forço e gosto de seus alunos o "amor que eles dedicam a mim"
diz seu instrutor e o apoio da direção da escola.

Apesar das dificuldades de organização dos ensaios em estabe
lecimentos da dimensão do IEE, com sete mil e trezentos alunos,
Zequinha tem que programar dois ensaios diários, pela manhã
-para os alunos que estudam à tarde, e a tarde são realizados os

"ensaios para os alunos que tem aulas no período matutino.
Desde o mês de abril em que foram iniciados os ensaios, o

instrutor da banda vem fazendo Uma seleção de alunos que real
mente tenham condições e qualidades para fazer parte dela. Mas
dentro de alguns dias Zequinha assegura que será definida a

composição que fará extravasar os sons dos 115 instrumentos,
entre contra-baixos, lisos, trompas, cornetas e principalmente
bumbos e càixas.

EXCLUSIVO DE ALUNOS
Conforme foi divulgado pela imprensa, porém oficialmente

não confirmado, os desfiles do dia 7 de setembro serão exclusi
vamente militares, ficando os desfiles escolares para outra data"f,1
possivelmente dia dois. Zequinha revela que "essa medida vem

prejudicar e dar certa decepção, com reflexos negativos nos alu
nos e em mim mesmo". Dependendo da apresentação nos desfio,
les do dia 7 de setembro, a banda do IEE recebeu convite para

.

apresentar-se no município de São José.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Em 1968, o Banco Nacional de Desenvolvi
mento . Econômico - BNDE, analisava seu

Fundo de Incentivo à Pequena e Media Em

pre� - FIPITh1E - e chegava à conclusão de

que não era suficiente dar assistência financei
ra às empresas: a assistência técnica e gerencial
se fazia necessãria também.

O resultado dessa análise de âmbito nacio

nal, foi a criação, em 71, de um grupo de
trabalho - BRDE, SunESUL e BNDE, - com

vistas à elaboração de um programa de assis
tência gerencial ao Extremo Sul. Essa região

.

foi escolhida para ser a que inicialmente apli
caria o programa, devido ao forte desempenho
do BRDE como agente repassador do FIPE
ME.

Em dezembro de 71, o Programa Sul Brasi
leiro de Treinaniento, Pesquisa e Assistência
Gerencial - como foi chamado - era entregue
aos órgãos que haviam-no encomendado, e por
todos analisado.

O BRDE, a SunESUL e o BNDE decidi
ram então que cada Estado deveria desenvol
ver seu sub-programa, seguindo as linhas gerais
daquele já concluído. Santa Catarina elaborou

.

o primeiro programa da Região Sul e logo a

seguir criou um órgão capaz de executar, 'o

sub-programa. Assim, a 6 de julho de 1972,
criado pelo BRDE surgia o Instituto Brasileiro
de Assistência Gerencial à Pequena e Média

Empresa de Santa Catarina - IBAGESC.
Em âmbito nacional, foi criado o CEBRAE

- Centro Brasileiro de Assistência Cerencíal à
Pequena e Média Empresa. Consolidava-se
assim a preocupação do BNDE em ter um ór

gão capaz de orientar os organismos regionais,
e também de ampará-los financeiramente.
O PRIMEIRO ANO

_ ...
.._ -

Elaborado para o período de um ano, o

primeiro programa do IBAGESC começou a

ser aplicado em agosto de 72, e terminou em

julho deste ano. Previa as seguintes atividades,
todas cumpridas:
- institucionalização do órgão;
- instalação do IBAGESC;
� Serviço de A�sistência Gerencial;
- Educação Complementar;
-, Estudos, pesquisa e assistência tecnológica.

Mantido por diversas entidades financeiras,
o IBAGESC contou com os seguintes recursos
em seu primeiro ano: um milhão de cruzeiros
do CEBRAE, 150 mil cruzeiros, do BRDE,
100 mil cruzeiros da Sudesul; mais recente

mente, com 124mil cruzeiros da Secretaria de
Desenvolvimento.
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Quandovem 1968": '0 BNDE chegou
à conclusão de que não basta
va dar assistência financeira
, .-

as empresas se a ISSO nao se

seguisse uma adequada utili
zação desses meios, estava nas

cendo o IBAGESC - Instituto
Brasileiro de Assistência

Gerencial à Pequena e Média Em

presa de Santa Catarina.

IBAGESC

A pequena empresa assis

das,' e a cada ano, mais e mais profissionais da presas a serem inicialmente' assistidas já havia

ãrea .gerencial passam a atuar 'nas empresas sido feita, e os primeiros estagiários do Institu-
brasileiras"

�. "'.,�'-' .. ' '"""'. �'.,,' .•"'-. t,» �

tõ,-es'colhidos.
'

ASSISTÊNCIA GERENCIAL MÓDULOS

Na década de 50, o maior problema do in

dustrial ou empreendedor brasileiro foi
"arrumar dinheiro". Em geral, "arrumar di

nheiro", significava todo um processo de ob-,
tenção de empréstimos externos, em geral de"
morados e caros.

Nos anos 60, a situação mudou de maneira

gradativa, .mas decidida. Fontes de emprésti
mo internas forma criadas, e os empréstimos
externos tornaram-se mais fáceis. Apareceram
dezenas de órgãos destinados .a repassa-los, e
boa parte das empresas brasileiras passaram a

utilizar-se 'de recursos em quantidade. O que
fazem regularmente hoje.

Se, de um lado a nova situação proporcio
nou condições pará um rápido crescimento do

país, ela também trouxe problemas novos em

seu bojo. Com os negócios internos e externos

do Brasil em nova e maior dimensão, encon
trou-se o empresário às vezes despreparado pa-

.

ra o que acontecia.

Rapidamente economistas e administrado
res passaram a ser reputados como profissio- /
naís capazes de auxiliar o empresário na nova

dimensão de sua atuação. Escolas foram cria- .

Está instalado em uma casa de dois pavi
mentos, alugada. Contou com material huma
no, em seu primeiro ano, da agência do BRDE

. em Santa Catarina. Na opinião de João Zana

ta, 35 anos, advogado do BRDE, e vice-presi
dente do IaAGESC, material humano foi o

principal problema a ser resolvido durante a

instalação do Instituto:
- Trata-se de uma atividade, a nossa, que exi

ge pessoal técnico de gabarito, na área de ad

ministração e com prática emmodernas técni
cas empresariais. Por ser uma atividade nova

no estado, cujos profissionais são bastante
procurados, foi difícil arrumar gente para as

atividades do .Instituto, O apr�)Veitamento do

pessoal do BRDE deveu-se à prática de assis

tência gerencial anteriormente adquirida na
'

realização do Projeto Piloto de Assistência Ge
rencial ao Setor Pesqueiro em Santa Catarina,
pelo Banco.

'

Até janeiro, as atividades desenvolvidas fo
ram internas ao Instituto. Daquele mês em

diante, foi iniciada a atuação operacional fora.
Para que isto acontecesse, o Instituto já havia
'sido organizado, uma seleção prévia das em-

interno' - diz João Zanata. E compromete-se
também a pagar parte das despesas - Cr$
3.500,00 mensais - ao Instituto. O empresá- ,

rio ainda assume o compromisso de, junta
mente com seu pessoal de cúpula, participar
dos trabalhos desenvolvidos dentro da empre
sa.

.\
Nos dois primeiros meses, um levantamen-

to minucioso da empresa é feito, e os dados
colhidos são utilizados para uma pré-análise da

empresa. Esta etapa, a exemplo das outras, é

feita pelos estagiários, sob a orientação de um
supervisor - a seu final, é feito um diagnósti
co sobre a empresa, encaminhado ao IBAGE
SC:

- Houve uma empresa, a Ander, �m que o
trabalho não teve continuidade, face ao deses
tímulo representado por uma ação' federal so
bre a empresa _ diz Waltamir Hulse.

A partir do segundo mês, inicia-se a elabo

ração de projetos e reorganização das diversas
áreas da empresa - "o IBAGESC atua global

merte dentro da empresa" _ diz João Zanata,
O que quer' dizer, os alunos tem acesso à todos
os setores das empresas em que atuam.

Em nove meses, em geral, o empresário po
de contar com os projetos para todos os seto

res; e durante nove meses seguintes, podem
contar com o acompanhamento dos estagiá
rios e supervisores:

,

_ Um aspecto importante da assistência ge
rencial,' é o envolvimento do empresário e diri

gentes da empresa: o empresário aprende no-

.

vas técnicas, e acompanha, passo a passo, as

modificações a serem feitas na empresa, d�ci
dindo, inclusive, sobre elas; nada é feito .sem

sua aprovação - esclarece o vice-presidente do
IBAGESC., J

João Zanata conta que algumas empresas
do Estado viram-se com problemas por terem
encomendado projetos de racionalização a em

presas de fora - "a mudança foi brusca; os

ernpresãrios não souberam lida� com a nova

estrutura, de repente, e os problemas surgi
ram". Com o acompanhamento, evita-se esse

tipo de sistuação.
CURSOS: FJS-GRADUACÃO

Durante dois dias da semana, em horário

integral, os 15 estagiários do IBAGESC assis

tem a um curso dado por pessoal contatado da

unESC e UFSC (quatro cadeiras por semes

tre), 4 professores. Durante outros três dias,
atuam os alunos dentro das empresas.

Os estagiários e supervisores
têm acesso a todos os

setores das empresas em que
atuam, chegando, inclusive,

a elaborar projetos
de ordem global.

Nos dois dias de aula, o tempo é ainda

aproveitado, além das aulas teóricas, para dis

curssão da situação encontrada nas empresas.
Nesses dias também são elaborados os projetos
de reorganização das empresas - "tudo sob o .

mais sagrado sigilo' profissional, que ós alunos

aprendem a respeitar num curso de reciclagem
e entrosamento com o IBAGESC, dado no iní-_
cio das atividades, no Instituto", ressalva João
Zanata.

Discutidos os problemas, os alunos e super
visores elaboram os planos relativos a cada em

presa. Estes, depois de prontos, serão apresen
tados ao empresário para sua aprovação. Caso
isto aconteça, trata a equipe da implantação
do programa. Que pode e em geral deve, modi
ficar substancialmente o esquema de funciona
mento da empresa.

Agindo em todas as esferas de uma organi
zação, os alunos recém saídos da Universidade
tomam contato com urna realidade existente,

e segundo seus conhecimentos e uma deterrrii
nada orientaçãe, influem nessa realidade. O'

curso, apesar de ser dado em nível de
_

pós
graduação, ainda não é reconhecido como tal,
pelas autoridades educacionais. Há um pedido
encaminhado, para o reconhecimento oficial.
ASSISTÊNCIA TECNOLÓGICA

Começa agora a ser prestada assistência tec

nológica, através de pessoal técnico formando
uma equipe interna "cliente". No dia 8 de

agosto passado, foi assinado um convênio com

a Secretaria do Desenvolvimento Econômico,
destinado a realizar um diagnóstico global do
setor industrial de Santa Catarina. Esse convê

nio, no valor de 223 mil utilizados mais tarde,
para a definição da economia industrial do es

tado, e também para indicar possíveis detalha
mentos a serem feitos.

Há ainda o detalhe exigido pela Secretaria,
de que seja levantado, prioritariamente, o se

tor industrial mecânico-metalúrgico, e que seu

perfil seja executado.
- Acredito seriamente que nosso próximo

.

módulo de empresas será neste setor econômi

co, o da indústria mecânico-metalúrgica
pondera João Zanata.
ALUNO E EMPRESA

Os álunos, -mesmo prestando assistência di

reta a empresa, não são seus funcionários.

Mas, como gosta de ressaltar João Zanata,
"são candidatos em potencial a serem contra

tados pelas empresas". Têm um compromisso
assumido com o IBAGESC, de dedicação em

tempo integral. Para tanto, recebem Cr$
1.610,00 por mês.

'A pesca foi o primeiro setor

econômico que contou
com a assistência do I BAGESC,

por ser o setor mais
carente de modernos e

adequados r;nétodos gerenciais

Com seus novos conhecimentos, deve-se sa

ber qual foi a reação do empresariado ao en

trar em contato com os estagiários:
- Os empresários tem uma formação fami

liar, tradicional, mas nem por isto deixam de
ser bastante abertos - explicaWaltemir Hulse:
Eles não planejam .nada, nem administram
com base em previsões adequadas; por sua vez,
tem sua prática de negócios. Mesmo assim, re
ceberam os alunos com certas reservas, que
atualmente não existem mais ..

No ano que vem, pretendem os dirigentes
do IBAGESC ampliar e interiorizar o IBAGE
SC. Os alunos serão os futuros monitores ._ no
contrato que tem assinado com o Instituto,
este se reserva no direito de contratá-los por
dois anos após o término do curso:

- Como para _aumentar precisaremos de

gente, eles constituirão' nossos futuros técni
cos e supervisores, para formar mais gente ain

da, _ diz Zanata.

O IBAGESC deverá ainda este ano iniciar
cursos rápidos para empresários, sobre os mais

?iversos assuntos.
.

Ao final da entrevista, o vice-presidente do
IBAGESC, João Zanata, resume a ação do Ins
tituto:

- Nosso trabalho é introduzir o formando
na empresa, com treinamento. Temos que
abreviar o tempo de capacitação técnica de'
um especialista. Em geral, depois de saído da
Universidade, o formando leva de 3 a 4 anos'

adaptando à reálidade aquilo que aprendeu.
Nos pretendemos abreviar esse tempo.

Numa alusão à possível extinção do BRDE,
João Zanata afirma que "a assistência geren
cial tende a ser um sistema nacional, liderado
pelo BNDE e Bancos de Desenvolvimento Re

gionais ou Estaduais".

O primeiro setor econômico a ser assistido
foi o da Pesca, por recomendação do BRDE,

\.

O'IBAGESC contou em sua fase
inicial de operações,

com o material humano do BRDE,
que é o maior agente

repassador dos financiamentos
às pequenas e médias empresas..

que via este setor como o mais problemático e

carente de assistência técnico-gerencial. Em

Santa Catarina, ainda por recomendação do

Banco, a Ander.: a Wildner, a. Infrisa, a Krau

ser, e, ultimamente, 'a Icopesca, passaram a ser

assistidas pelo '1BAGESC, com seus alunos e

supervisores.
Os 15 alunos iniciais, distribuídos em nú

mero de três por cada empresa, foram selecio

nados através de testes. Todos tem curso supe
rior completo, pois no IBAGESC realizam
também um curso em nível' de pós-graduação
- 4 são engenheiros, 4 economistas, 4 admi-

I nistradores, um bioquímico e dois contadores.
'Para orientá-los, existem 3 supervisores, 3 téc

nicos, 2 instrutores internos,afora os profes
sores contratados para ministrar os cursos ..
Waltamir Antônio Hulse, 42 anos, administra
dor de empresas formado pela ESAG, funcio-

.

nário do BRDE, técnico do IBAGESC, explica
o porque' de serem 5 empresas selecionadas:

- As cinco formam um "módulo" inicial;
os módulos serão aumentados em número se

gúndo os recursos disponíveis, e as neces

sidades dos setores pré-selecionados. Em outu

bro próximo serão estabelecidos os novos se

tores econômicos a atacar. O curso, por sua

vez, é dado para formação de gerentes e técni

cos; para cada setor específico são cpntratados
especialistas para darem aulas.
OPERACIONALIDADE pO IBAGESC

Quem quiser a assistência gerencial do IBA
GESC deve preencher a alguns requisitos. Per
tencer ao setor selecionado é um deles; ter

porte para receber a assistência; e a assistência
ainda dependerá do pessoal disponível, que Se

rá distribuído entre as empresas escolhidas.
Uma vez selecionada, a empresa é visitada,

sofre um pré-diagnóstico, e é verificada a pos
sibilidade de atuação do Instituto:

- Uma vez aprovada, a assistência será da
da após a assinatura de um contrato em que o,

ernpresãrio' compromete-se' a abrir a empresa
aos estagiários do IBAGESC, dando-lhes apoio

Um bom negócio
para empresas
e estagiários

A INFRlSA foi uma das primeiras empresas
do setor pesqueiro em Santa Catarina, a receber
a assistência do IBAGESC. A 26 de julho pas
sado, teve a empresa sua direção mudada - a

nova imediatamente renovou o contrato com o

Instituto:
., Temos o máximo interesse na assistência

técnica do lBAGESC -, diz wlaâimir Duarte
Dias, 41 anos, casado, e bacharel em Ciências
Contábeis, representante do grupo gaúcho
Atumsul, atual acionista majorgário da INFR1-
SA; Antes mesmo de assumirmos a direção, sa

Mamas que trabalhavam por aqui, mas não sa

biamos como. Agora, estamos examinando os

primeiros relatórios do pessoal, e analisando os

primeiros projetos.
Wladimir explica que seu relacionamento

com os.estagiârios tem sido direto, sempre sen

do discutido os problemas da empresa: - "acre
dito que os estudantes possam contribuir decisi
vamente no setor- da produção" racionalizando
seus serviços, aumentando a produtividade, e,

consequentemente, diminuindo os custos unitd-
rios e totais.

.

, Acredita que, por ser também formado em

administração de empresas, seu relacionamento
seja facilitado com os estudantes, o mesmo

acontecendo na análise dos projetos, que conse

gue entender mais facilmente que a média dos
empresários.

_

Friamente, Wladimir encara que a presença
dos estagiários está lhe custando "muito barata,
em se tratando da presença de 3 estudantes e

mais um supervisor, por três mil e quinhentos
cruzeiros.

Atribuindo a possibilidade de ação dos estu
dantes à área de produção da empresa, Wladimir
explica o porque eles não atuariam na área mer-

cadológica:
.

- Com relação aos mercados, a empresa é
quem atua. É preciso estar muito por trás do
balcão, a todo instante, e isto é trabalho para a

diretoria. Aliás, o produto que vendemos atual
mente, peixe salgado, tem dez compradores pa-.
ra cada quantidade colocada no mercado; é
muito fácil de vender.
A produção diária da empresa é de 55 tone

ladas de peixe, e conta com um capital de 4,8
milhões de cruzeiros.•
OS ESTAGIÁRIOS.'

Jaime José ns«. 30 anos, casado, adminis
trador de empresas formado pela ESAG 'em 72;

. Waldir Bonomini, 32 anos, casado, formado em

Ciências Contábeis por Curitiba, e José Januário
Corte, 24 anos, solteiro, formado em Economia
pela UFSC e cursando o segundo ano da ESA G,
são os estagiários da IBAGESC na INFRlSA.
No sábado passado, de manhã, prestando provas
pelo Instituto, explicaram o porque de estarem
fazendo á curso e o estágio.

Jaime Platt, apesar de ter recebido melhores
ofertas do que os Cr$ 1.610,00 mensais, resol
veu fazer o curso porque "é um investimento
muito grande que estão fazendo em cada aluno,
cerca de mais de 5 mil cruzeiros mensais; e isto
só pode ser bom ". Para ele, o curso é uma se

quência "bem' mais profunda" do curso de ad

ministração, e tem exigido "muito estudo e pes
quisa":

.

- Ligado diretamente à empresa, sinto a ne

cessidade de, conhecê-la e organizá-la. A baga
gem prática é importantíssima, e a escola ainda
não dá essa bagagem.

Waldir Bonomini, que depois de Ciências
Contábeis por Curitiba foi cursar alBAGESC,
define sua atuação, e a de seus colegas, dentro
da empresa:

.

- Em primeiro lugar fazemos o levantamen
to e coleta de dados em toda a empresa.

Jaime o interrompe e lembra que "foi a fase
mais diftcil do trabalho, porque o pessoal dos
escalões menores ficou tremendamente descon
fiado. E como nós não faztamos qualquer co
mentário, dificilmente falavar sobre o trabalho
que desenvolviam, de maneira corret a.

•

Waldir continua sua explicação:
-'- O segundo- passo em nosso trabalhoé a

elaboração de um projeto preliminar, que é en

caminhado à direção do empresa. Emediante o

que lhe é apresentado, o empresário decide o

que fazer. Aliás, é norma nossa jamais dizer que
ele deve fazer isto ou aquilo. Apenas apresenta
mos uma situação, com suas diversas posições:
em cima delas, o empresário toma sua decisão.
A terceira fase do trabalho é definida como

"de restudo e implantação do projeto, aprovado
pela direção do empresa:' - por Waldir Bonomi
ni. "Depois de implantado, acompanhamos o

projeto e elaboramos as passiveis correções.
José Januârio Corte: explica que no come

ço" os "empresários nos receberam com certas
reticências, mas depois mudaram de posição ",
Waldir ressalta que o começo, "senti que não
acreditavam muito no nosso trabalho, justamen
te por ser a coleta de dados a fase inicial; depois
de apresentarmos os primeiros projetos, as coi-
sas mudaram radicalmente ".

.

Atualmente, a coleta de dados está pronta, e
os primeiros projetos começam a ser apresenta
dás à direção da INFRISA. Há um projeto des
tinado a aumentar a produção da empresa em
um prazo bastante rápido: e estamos elaboran
do um trabalho que deixa margem para o fu
turo crescimento da empresa ", diz Waldir Bono
mini.
Acreditam os estagiários que o. problema da

pesca no Brasil originou-se do desconhecimento
quase que total, por parte dos empresários, do
setor pesqueiro. Assim, projetos mirabolantes.
foram feitos de inicio, e hoje há empresas com
? imobilizado, maior do que o capital.

O mau dimensionamento causou Uma situa-
.

ção dificil à empresa.
As áreas já assistidas pelos estagidrios, na IN

FRISA são as de: ativo fixo, a estrutura funcio
nal - que já foi estabelecida com a manualiza
ção de funções -, e parte da produção. Ainda
faltam vendas, contabilidade financeira, admi
nistração da produção ecustos.

Todos os alunos atuam em todas as áreas,
pois, como diz João Zanata, "eles são o elo de
ligação empresa-IBAGESC".

Os estagiários afirmam desconhecer se serão
requisitados ou não pelo IBAGESC. Em princi
pio, denotaram que espera que não; mas caso

sejam, é como diz Jaime Platt.
J - Solicitados, até ficamos. Afinal, o salário
que nos prometem não' é nada mau. E também
continuaremos com o nosso trabalho, pois a nós
cabe vender a idéia ao empresário de que Somos
,necessários. Tarefa das mais diftceis, porque a

maioria deles é conservadora, feita por homens.
.

que se consideram práticos, e "self-made-man ".

Dias: "contribuição .decisiva "
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Mar. Barquinho. Sol. Etc...
Tou louco que chegue o verão. Rcar sentado na areia,

quente, olhando as menininhas que já nem passam, habi
tam osolho s, os pensamentos e as consciências. Ir a pé
até a ponta das Canas, devagar, nunca sozinho mais ja
mais com muita gente, fazer coisas alegres. Eu gosto mui
to de praias sem garrafas, restos de' sorvete e lixo pela
areia. Eu gosto muito de pessoas que saibam valorizar os

espaços, os' detalhes de mar e verde que fazem a gente
não se desesperar totalmente. E seria bom se todas as

praias fossem como Moçambique, Santinho, sem casas,
só uma ou outra escondida, bem escondida, dentro do
mato. Seria bom se a violência dos homens não chegasse
a tantos lugares, Se 'se limitasse às cidades, à civilização.
Aliás, "civilização" 'está se tornando, um termo muito

pejorativo, está significando selvageria, barbárie, incom
preensão e falta de humanidade. Ninguém pede para nas

cer num mundo "civilizado ", o mínimo 'que se pode fazer
é tentar descivilizar-se, despreocupar-se com as coisas

C.inema

ASSASSINO A 'PREÇO
FIXO (The Mecanic). Fil
me de aventuras violentas;
explorando a popularidade
e o estrelismo de Charles

Bronson, que alcança, um
re sultado decepcionante,
embora com caracterís

ticas que possam assegurar
um relativo sucesso comer

cial. O diretor Michael
Winner desce e decepciona
aqueles que o conhecem
de Mato.... Em Nome da
Lei e Os Que Chagam Com

a Noite. A narrativa, com

pretensões a suspense, está
marcada por exageros e

coincidências. ODe São Jo
sé 3-7,45-9,45 horas.

GERAÇÃO EM FUGA,
filme nacional de Mauricio

Nabuco, com pessoal co

nhecido em tele novelas:
Susana Gonçalves, Edgard
Franco, Iara Lins, Irene

Revanche. Eastrnancolor.
18 anos. Cine Ritz

5-7,45-9,45 horas.
CAPRICHOS DE UMA,

DEUSA DO AMOR - Fil
me italiano que estuda as

relações entre duas mulhe

res; sado-masoquismo, ero
tismo, lesbianismo, são al

guns dos elementos presen
tes no roteiro. Não é co

média; difícil prognosticar

o que teria feito com tal,

assunto, o diretor Pasquale
Festa Campanile, o forte,
embora em filmes de baí
xo nível, tem sido a comé
dia italiana, c0lp mulheres

com ou sem rabo. Rosana
Schiafino encabeça o elen
co. Cine Coral 3-8-10 ho-

'

raso

NA TRILHA DOS HO
MENS MAUS, de Kent Os
borne c/Scott Brady.

MARCO, O MERCE
NÁRIO IMPIEDOSO, com
Ray Danton. Roxy 2 e 8

horas.
CORRIPA EM BUSCA

DO AMOR, nacional com
David Cardoso e Gracinda
Fernandes. Eastmancolor.
14 anos. Jalisco 8 horas.

O SHERIFF DE RO

CKSPRING, com Richard
Har rison. Eastmancolor.
10 anos. Cine Glória 5 e 8
horas.

BONECAS ACOR

RENTADAS, de Geoffrey
Reeves é /Sven Bertil Tau
be e Barbara Perkiris. Te

chnicolor. Rajá 8 horas.
•

A VIDA PERIGOSA
DE TONY CARRERA,
c/Thomas 'Hunter. East

,mancolor. 14 anos. ODe
São Luiz 8 horas.

Darci Costa

I TV
TV. CULTURA

13:30 - TV. Educativa;
14:00 - Sessão da, Tarde;
15:00 - Top Cat; 15:30-

Pepe Legal; 16:00 - Perdi
dos no Espaço; 17 :00 -

Daniel' Boone; 18:00 -

Aventuras de Jerônimo;
18:30 - Mulheres de

Areia; 19 :20 - Bola em,

Jogo;'19:30 - Rede Nacio

nal de Notícias; 19:55 -

Tom e Jerry; 20:00 - Ro

sa dos Ventos; 20:45 - Ba

lança: mas não cai; 22:15-
Samrig no Cinema; 24:00
- Os Destemidos

TV. fiLlGADAS
14:00 - Sala de Visitas;

14:10 - Zorro; 14:30 -

Tia Maria; 15 :20 - Vila,
Sésamo; 16:20 - Seriado
de Aventuras; 16:45 -

Scoob Doo; 17:15 - Ben,
o urso amigo;'17:45 - Pa

ladino, defensor da justiça;
18:15 - Shazan, Xerife e

Cia; 19:00 - Carinhoso;
19:45' - Tele Jornal M.He

ring; 20:10 - Cavalo de

Aço; 21 :00 - 4a. Feira
Nobre; 22:00 - Jornal de
S.Catarina na TV; 22:10-
O Rem Amado; 23 :00 -

Têmpera de Aço; 24:00 -

O'Hara.

MINISTÉRIO DO TRABALHO E PREVIDENCIA SOCIAL
Fundo de Assistência ao Trabalhador Rural- FUNRURAL
DIRETORIA REGIONAL EM SANTA CATARINA

AVISO

LOCAÇÃO DE IMOVEIS
1. Com vistas a instalar Depósito e Almoxarifado, a Direto,
ria Regional do FUNDO DE ASSISTÊNCIA AO TRABA,
LHADOR RURAL-F·UNRURAL, necessita de imóvel em

Floria nópol is, para locaçâo, com as segu intes características:'
a) - Área útil aproximada de 500m2.,

'

b) - Prédio construfdo em alvenaria e que apresente bom
estado de conservação e sequrança., '.

2. As propostas terão a validade de quarenta e cinco dias e

deverão ser acompanhadas dos seguintes elementos:
a) - Planta baixa do imóvel.,
b) - Fotocópia do "Habite-se" expedido pela repartição

competente;
c) - Prova de propriedade devidamente inscrita no Cartó

rio de Imóveis;
d) - Fotóc ópia do CPF ou CGC, do Proprietário;
e) - Valor pretendido pela locação oferecida e a discrimi

nação da área últil oferecida.
3. As Propostas deverão ser apresentadas até o dia 31 de

agosto de 1'973, na Diretoria Regional do FUNRURAL, à
Rua Francisco Tolentino Esquina com Bento Gonçalves,

A.J.F. Costa Neto
DIRETOR REGIONAL

Respondendo

I

que tanto preocupam os "civilizados ", para poder se
,

dedicar ao essencial. E o essencial a sociedade de consu

mo ainda não pôs à venda, nem mesmo através de substi
/tutos sintéticos.

Não adianta nada falar de coisas sérias. Ninguém mu

dfI de atitude porque leu alguma coisa que a esclareceu.
E muito maior a influência de uin amigo que lhe segreda
alguma coisa que a de um bem fundamentado artigo -

digamos - de Alceu Amoroso Lima. Pode ser que não
seja nada disso, mas a impressão geral que se tem é essa.
E a culpa de quem é? Nossa. Nós que não geramos
loucos idealistas o suficiente, que não fermentamos o

desenvolvimento de não-conformistas e suficiente, que
não educamos no despreendimento, no desenraizamento,
mas fazemos questão 'de que os rebentos já nasçam esta
belecidos, enraizados, logo, impotentes. E o nosso uni
verso, estreito como convém ao .conforto dos medrosos,
se contenta com tudo. Nós não temos preocupações fora
de nossa especialidade técnica. O humanismo, com todas
as suas implicações, é muito trabalhoso para ser assumi
do. Então, se começa um caminho que leva, mesmo a

apóstolos de uma doutrina como a de Jesus Cristo, a

Em São Joaquim, mudando um pouquinho de assun

to, tem um Parque'Nacional. Ora, se uma coisa palpável,
importante, sem implicações culturais; apenas econômi
cas, sociais e políticas, como é a ponte sobre o rio Ca
noas, na estrada Florianópolis-Lages (via Bom Retiro),
levaram bem uns dois anos pra fazer depois que caiu, não
sei como a gente vai achar que um Parque Nacional vai
ser bem cuidado, bem fiscalizado e mantido .livre dos
famintos de dinheiro, em São Joaquim. Não que uma

coisa tenha a ver com a outra ou mesmo 'com a minha
saudade do verão, mas tudo implica, embora não muito'

'

direta e claramente, na reformulação dos conceitos de
civilização, progresso. e cultura.

Médico americano descobre
• •

.
.

'

A. '

vitamina contra o cancer
Uma droga contra o câncer, Laetrile, vem sendo mo

tivo de controvérsia, mas o doutor Dean Burk a conside

ra "o medicamento à frente, atualmente, no tratamento
do câncer".

Há 34 anos trabalhando no Instituto Nacional de Cân

cer dos Estados Unidos, em Bethesda, Maryland, ele é o

chefe da seção de citoquímica, que trata da química das

células e afirma que Laetrile deveria ser testada no ho
mem que der seu consentimento para tal.

DROGA PROIBIDA
A droga, também conhecida como vitamina B-17 e'

Amygdalin, de acordo .com pesquisadores, controla ,o
câncer estancando a rápida multipicaçâo de células com

tumor, e aumenta o período de vida das vítimas em

alguns casos.

Diz-se: ainda, que alivia a dor de vítimas de câncer. E

o doutor Burk afirma que Láetrile poderá ser útil na

prevenção da doença.
A droga foi proibida para exportação pela Adminis

tração de Alimentos e Medicamentos dos EUA, que recu

sou terminantemente permitir seu uso no homem.
"Laetrile é usada por vários médicos, e vem sendo

utilizada na Alemanha e no México, e eles dizem que
tem de 10 a 30% -de efetividade sólida, aumentando o

'período de vida das vítimas. Isto não significa que os

doentes viverão para sempre, mas os pacientes querem
viver pelo menos mais um mês", declarou o doutor Burk.

Um porta-voz da Administração, entretanto, ínfor-

I
mou que Laetrile foi testada muitas vezes com ratos e

não se verificou qualquer benefício.
I AVITAMmA

t O 'doutor Burk, entretanto, revelou descobertas sur

I preendentes, pois a Laetrile tem as propriedas gerais de

.

uma vitamina "porque é feita na natureza" e não causa

dano.

O fato da droga não ter efeitos daninhos é importante
ele ressalta, "porque todos os agentes anti-câncer aprova
dos são altamente tóxicos, ímuno-supressores, significan
do que diminuem a resistência do corpo humano ao cân

cer e outras doenças, e todos produzem imediatamente

câncer em ratos,".
Laetrile é a forma purificada de Amygdalin, que apa

rece naturalmente em 'caroços de cereja,' damascos,
ameixas e outros. O medicamento é composto de Cyani
de, Benzaldehyde e glicose, um tipo de açúcar.

Cyanide é o ingrediente ativo. Os que apoiam a tera

pia Laetrile dizem que a Cyanide mata as células cance

rosas e o lçcal do tumor, sem, danificar os tecidos nor

mais.

Bonson
,
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'CA6CÃO, eu QUeL'�
QUE você DE6Se uMA
OLHADA NO MEU c:AUNHO!

...... .-.

Bidú

construírem enormes e suntuosas catedrais, belíssimos e
caríssimos templos, para, de dentro deles, tentar ensinar
o desprendimento, a pobreza... É um exemplo dos
"monstras" que pode criar uma sociedade preocupada
não com o ser humano, mas com simbologias, símbolos,'
enfeites, frescuras e outros ro.cocós que sempre levarão a

nada, considerando-se "nada" destruição do mmimo de
respeito pelo homem, que existe (potencialmente) den
tro de cada jovem. Mas tudo não adianta" 'a mudança que
se espera deve bratar no interior de cada um, depois de
um parto doloroso e necessariamente angustiado .. Quan
do as consciências estiverem nascendo, aí então, valerá a

pena esperar o verão, e jogar-se ao mar. Antes; o mar só
serve como fuga. \

Cesar Valente

Horóscopo
Omar Cardoso

LEÃO - Você estará su

mamente favorecido neste

dia, em especial no que di

ga respeito. aos assuntos de

seu maior interesse. Terá

idéias interessantes e inteli

gentes. Romance propício.,

VIRGEM - Estando o Sol, dia para isso ..

em trânsito pela sua Nona
. PEIXES - Dia em que es

Casa de Influências, há in- tará sendo excepcional
mente beneficiado. Os

o importante é ...
'

manter-se em

fc.rna ..•
LIMPAR os

RINS
ESTIMULAR o

fígado .. ;
tome

'I!7.,;,;,;''',:.:,'';···;-:,,;'''',:,,_-,�,,;URODONAL
e viva MAIS contente I

ÁRIES - Hoje o dia lhe

será benéfico para cuidar

de assuntos e questões fi

nanceiras e sociais. Pessoas

nascidas em Leão e Sagitá
rio, haverão de lhe propor
cionar muitas alegrias.
TOURO - Para seu signo
este dia promete ser um

dos mais propícios, com

chances de evidente apri
moramento pessoal e espi-
ritual. Evite-no entanto,
assumir compromissos
com nativos de signos
ígneos.

GÊMEOS - Você será fa

vorecidos neste dia, em to

dos os assuntos e projetos
ligados a vida artística ou a

literatura de um modo

qualquer., .Os assuntos

amorosas, no entanto de

verão' ser adiados, assim

como os assuntos financei
ros.

CÂNCER - Será muito

bem sucedido' em todo e

qualquer assunto relacio

nado às amizades e o con

tato com pessoas estra

nhas. Mercúrio havérá de

favorecê-lo em trabalhos

de toda ordem. Confie em

si.

dícios de bom êxito em'

questões que demandam

sigilo e que poderão ser

significadoras de lucros fi

nanceiros. Loteria e o

amor favorecidos.

LIBRA - Havendo nasci- ,:::'.
do em Libra, é bom não se

aventurar em negócios no

vos ou atividades que po
derão resultar em riscos de

perda de dinheiro no futu-
ro. Todavia, mantenha-se

firme em suas atividades

rotineiras.

ESCORPIÃO - As melho
res chances de êxito pode
rão ser lhe proporcionadas
hoje. por, nativos de Câncer
e Peixes, signos de sua tri

plicidade zodiacal.Duanto
às ofertas demasiadamente

vantajosas, deverá descon
fiar um pouco.
SAGITÁRIO - Uma notí

cia agradável sobre negócio
trar-lhe-ã satisfações nesta

quarta-feira. Vênus em

trânsito pela sua Sexta Ca

sa As tral, trar-lhe-á exce

lentes oportunidades de

realizar-se sentimentalrnen-
�. .

.1'- , ��:
CAPRICÓRNIO - O pe- �""'�
rrodo astrológico sendo

promissor, deverá ser', tam

bém, otimista, a fim de

aproveitar melhor suas

oportunidades de êxito fi

nanceiro. Bom dia para vo

cê tentar na Loteria Fede-
ral.

AQUÁRIO - Dia em que
o favorecerá as idéias ele

vadas, as inovações no tra

balho e reformas benéfi-
caso Procure desenvolver

no sentido de realizar gran
des obras. Hoje é um bom

presságios tendem a ser �e
néficos às amizades e ao

contato com pessoas do se

xo oposto. Bom fluxo para
as viagens

nas Bancas

Os Compositores
Povos & Países

Bib. Crianças,
Mundo que Vivemos

Vestibulares
Enc. Abril

Gênios Pintura

Capa Geográfica
Fatos Fotos

JÓiA Moldes �,
Os Animais

Amig�

,

•

,
,
•
,

"

•
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Norma e Arthur, na passarela do Clube Doze de AgostC!,
com a moda "A Modelar".

DIADOMAÇON
_..�:'& Foi altamente comemorado o dia, do Maçon sábado

em nossa cidade. Depois dos Maçons serem recebidos no
Palácio dos Despachos pelo Governador Colombo Ma
chado Salles, no Planário da Assembléia Legislativa deu
-se uma sessão especial que contou com a presença das
mais destacadas autoridades do Estado. Às 21 horas, no
Clube Doze de Agosto, com excelente serviço de Mano-
10'S, os Maçoris participaram de um elegante jantar onde,
patrocinado pelas lojas "A Modelar", foi apresentado um
desfile de modas feminina e masculina. Apresentaram a

moda 73 de "A Modelar de Modas" os manequins" Marí
zete, Aldo, Norma, Arthur, Mariza e Iernanda, sendo
calorosamente ,aplaudidos.

'

BAR
Com a boa música do pianista Antonio Dutra, con

tinua bastante movimentado o bar do Oscar Palace Ho
tel. Muita gente bonita, simpática e elegante, vimos na

última semana naquele gostoso ambiente.
CONVÊNIO

Ao presidir em seu gabinete a cerimônia de assinatura
de convênio entre. o Governo do Estado e a Legião Brasi
leira de Assistência, o Secretário Prisco Paraíso revelou

que "a integração de recursos humanos, materiais e

,
fmanceiro é fator essencial p�ra o sucesso de um plano
de atendimento à saúde da população".

-

PRÉDIO
Um prédio de 3 pavimentos será construído pelo

Governo dó Estado, em terreno.junto ao Departamento
ZiAutônomo de Saúde Pública, destinado a possibilitar a

"'�)'J .0 '. �', .. .J 1 ·:·1··... J �'), '. ,,",� ,..,."

Zury Machado
I

ampliação das atividades do Grupo Executivo da Central
de Medicamentos em Santa Catarina.

NOCOUNTRY
'Os manequins Marizete, Norma, Marisa, Fernanda,

Aldo e .Arthur, em companhia de amigos, sábado fizeram
esticada na boate do Santacatarina Country Club. Como

,
não poderia deixar de ser, o costureiro Lenzi palestrou
demoradamente sobre moda com os manequins:

JANTAR
Os casais, Roberto Osborne M. da Costa, Luiz Daux,

Luiz Salla Miguel H. Daux e Enio Luz, sábado homena
gearam o contra-almirante Antonio Sabóia, com um jan
tar no Santacatarina Country Club.

CURSO
Trinta e sete professores de todo o Estado de Santa

Catarina estão participando, no Educandário 25 de

Novembro, ex-Abrigo de Menores, do 40. Curso de Trei
namento para Pessoal em Educação Especial, promovido
pela Secretaria Estadual de Educação.

CASAL KOTZIAS
O elegante casal Maria e Stavros Kotzias recentemente

Aldo também apresentou a moda masculina de �'A Mo
delar" no Clube Doze;
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'sábado palestravam animadamente no simpático bar do
Santacatarina Country Club.

CASAMENTO
De Curitiba estamos recebendo convite para os

casamentos de Evoni Cordeiro e Gil Fernando Justos e

'Nilva Cordeiro e Nelson Roberto Justos, marcados para
dia 13 próximo, às.19 horas, na Igreja São Francisco de
Paula. A recepção aos convidados será, no Clube Curi
tibanos.

Mansa apresentando um conjunto 'esporte na festa de
,

sábado, no Clube Doze..

chegando de mais uma viagem pelo Velho mundo, foi
visto jantando na noite de sábado, no Country Club.

EXPOSIÇÃO
'

'No salão nobre do Instituto, Estadual de Educação,
amanhã ,às 10 horas, dar-se-á a inauguração da exposição
de armas do Exército, Marinha, Polícia Militar e Aero
náutica. É uma promoção do Instituto em comemoração
à semana Duque de Caxias.

CASA DO MARINHEIRO
A Casa do Marinheiro, que será construída ainda este

'ano pelo Departamento Autônomo de Edificações, da
Secretaria de Transportes e Obras, já teve seu ante-proje
to concluído pelo arquiteto Moisés Liz.

CHÃ
Estamos sendo informados que, sexta-feira às i7

horas, a sra. Lídia:Mund, que está regressando de sua

viagem aos Estados Unidos, recebe em sua residência se

nhoras de nossa sociedade para um chá.
NOCOUNTRY

Os casais, Rita de' Cassia e Luiz Alberto Cintra, Lea e

Luiz Henrique Tancredo, Paula e Paulo Pereira Oliveira,

CINE SÃO JOSÉ _ 3 _ 7,45 9,45,H

CINEMA
'PARA
HOJE,
'EXIBIDORA
CENTRQSUL LTDA. "ASSASSINO A PRECO FIXO"

\THE MECHANICI'

CINE RITZ 5 _' 7,45 _ 9,45 H"

CINE GlÓRIA _ 5

o XEIII.fE DE ROCKSPRING
Oile�õo ANl"HON't' G��fN

'''' ,""" GAVN( AES01ER c"'-· .... MOVIHAIl f";
.. � ",. .-�

HELGA
-

Quem esteve circulando em nossa cidade foi a bonita
elegante e inteligente Dra. Helga M. Mayer, d� s�ciedade
de Blurnenau,

VISITADO PRESIDENTE
O Secretário do Governo Orlando Bertoli, encontra-se

em Brasília. tratando, junto à Presidência da República,
sobre a data da visita do Presidente Emílio Garrastazu
Médici à Santa Catarina. Durante a sua estada em Floria
nópolis, o Presidente será agraciado com a Medalha do
Mérito "Anita Garibaldi", criada pelo Governador Co
lombo Salles ..

SECRETÃRIO BLASI
O Secret�io Paulo Henrique BIasi, da Educação, via

jará amanhã para Rio do Sul, onde. visitará a 6a. Coorde
nadoria Regional de Educação e outros órgãos ligados à
SEE naquela cidade.
O Secretário BIasi proferiu palestra sobre "Os Problemas
Educacionais de Santa Catarina", na Escola Superior de

Administração.

Marizete, manequim paulista, recebeu aplausos dos que

participaram do elegante jantar em comemoração ao Dia

, do Maçon.
t .!'�I ! •• , -,.. , M' 1'1. j::.._s:,j} ,:' .

...".I.i,-� '

..:.Ç\.!-:_'./�l:.:.:1-"i":._.

DINE CORAL _ 3 _ 8 _ 10 H

tMOBRUNI e
COWMBlAPlL1URES
ecesemam

[}rnSeJerJo
[ 7)ümulJ. [

CINE JAlISCO _ 8 H

com:

�VIC BARONE

-.m DICI(_D'ANELlO
, TONI RICARDO

�=-
lUIS C, ClEI

VITORIA TWA�DOWSKA
CELSA MORAN

GIBE
CARLOS BUCKA
CARlÃO REICHENBACH
CAVAGNOlI NETTO

TUSKA
J.CARDOSO e sua equipe

.r ARAM BABAEGHIAN
, Produtores NISSIM KATAlAN

RENATO GRECCHI

direto" CARLOS O,' REI( HEN BACH F'

iluminador: CLAUDIO PORTIOL li

montador, S�LVIO RENOLDI

ALFREDO BINI__wP.FESTA CAMPANILE

'-\OS Ld Jt.,!I-\ SCHIAFFING
Hf.YDEE PO:":TOFF

ROMOlO VALLI
��(iu GlUF-I='RE

':":',NI�: A SURINA
;r·t..:���(:LE TINTI
::'_\IifiA rONELLI'

'-"'·;.o'·,';'N(,

8H

RICHA-'1D IiARRISON
CO$ETA GREGO,
.tOSE-f'H tOGAN
OONA!.O-UUEN

ROXY PROGRAMA DU'PLD, 2 - 8 H!
1 � FILME' '2� FILME

�

M., �I::�L�:: l'.. "MARCO, O l���7.!�,���:�:�X�MPJEDOSO"
,.-

���:;r:',.

ono PREMI,NGER

RYAN O'NEAL

TECHNICOlOR

TrIF THIEF WHO CAME TO DINNEA

o lJ\nUJ\O UIJI�
.

,TI�IO .JJ\N'li\U
{"_oo""

i. "lI II ano PREMINGER
OYAN CANNON JAMES COCO JENNIFER O'NEILL ,KEN HOWARD NINA FOCH LAURENCE LUCKINBILL
• LOUISE LASSER , ... , ....-" BUAGESS MEAEDITH ,-.,.�" • O. C SMITH <O' .. " "Sudden\y, lrs Ali To-norrow

c,�"'" ", SAM ltVJ:NE WILLIAM RUlFlhD J"'�ES 8EA�D RIT ,\ G�M "M.CI GLIIlci ll.�IN( JCllr.r CLA�'Ct TAYLOR

VI�G,,,'A VESlOfF NA"'�Y R POllOCt<: DOAIS ROllERTS \ ft SAB··,SOtl I JOSH'!1 P�PI', "

.. ESI'��� DALE _,. DAVID SHAIlE� n " ,. lOiS CDUlO "." lHOMAS Z SHE'PAAO (,.,,' '. ,_ " AOUE'�N JER.AAt.)TU'I'AN
,· .. "·"·"G···",·····,,, .. ,,,·,,·,

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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SIGA ESTA SETA.
voct_VAI

ENCONTRAR
o MELHOR

FINANCIAMENTO E A VEíCULOS USADOS DE QUALIDADE

MEUIORGARANTIA.
.

Departamento de 'kículos Usados
do seu Concessionário de QuaJidade '9"nU"'!ii'

HOEPCKE VEICULOS SIA
RUA CONSELHEIRO MAFRA, 28

FONE 31-17

Opala-Sedan Luxo - Azul Le Mans

Opala-Sedan-Especial - Cinza Prata

Opala-Sedan-Especial - Branco Polar

Opala-Cupê-Especial - Preto

Corcel-Cupê - Verde patropi
Corcel-Cupê - Branco nevada

Corcel-Cupê - Verde tropical
Corcel-Sedan - 4 portas - Vermelho
Corcel-Sedan - Verde Majorca
Volks - 1300 - Branco Lotus
Volks-TL-Sedan - Verde

Karmanghia - 1500 - Vermelho

Karmanghia - 1500 - Bege c/Vinil
Buggy - Kadron Preto
Aero Willys-Sedan - Cinza
Sinca Jangada - Vermelho e Branco

.71
. 71
.70
.72
_72
_72
.71

.70

.7C

.68

.72

.67

.69

.71

_66
.64

COM�IO DE

AUTOMOVElS
lIi·iltlitt-l?'@1J ,

OPALA CUPÊ LUXO Cinza Camurça . __ .. _. . _ .. 1974
MAVERICK Super Luxo Prata Antares Metálico 1974

- DODGE CUPÊ Luxo Vermelho Tudor O.K.

VARIANT Branco Lotus _ O.K.

FUSCÃO Azul Niagara OX.

FUSCA Verde Hippie O.K.
FUSCÃO Branco Lotus _ 1972
CORCEL CUPÊ Std Marron Canela 1972
TL Vermelho Montana :1972
FUSCÃO Azul Diamante , 1971
FUSCÃO Beqe Claro : .1971
FUSCA Azul Diamante _ 1971

CORCEL CUPÊ Luxo Azul Diplomata 1971

CORCEL CUPÊ Luxo Verde lcaraf :1970
VARIANT Azul Diamante 1970

KARMANN-GHIA Branco Lotus 1970
VOLKS Bege Claro 1969

VOLKS Vermelho Cereja 1967
RURAL WILLYS Branco c/Azul 1970

POSSUiMOS CARROS ZERO QUILÔMETRO
DE QUALQUER MARCA

R, Gal. Gaspar Outra, 90 - Estreito
Fones: 6632 e 6359

Florianópolis,
."..... --:, ....

VE,RAS VErCULOS LTOA.
Rua Santos Saraiva no. 660

-Estreito Fone 6208
Chevrolet Opala Ouro Met. 4 Portas, ...
Ford Corcel branco lotus cupê est .".

Ford Corcel vermel ho montana cupê luxo
Volks Azul Cobalto 1300
Volks Bege 1300 .....
Volks Bege Claro 1300 . ,

Kombi Pérola.e Bege 1500
Ford Corcel Belina Azul luxo
Kombi vermelha e Cinza reformada

Karmanghia azul met . , . _ . _ . _

Aberto das 7,30 às 20 horas.

1971
1971
1969
1969
1969
1967
1968
1971
1960
1968

VERDADEIRO PARAISO
VENDE-SE

VISTA MARAVILHOSA Ã 5 MINUTOS DA
CAPITAL
TERRENO MEDINDO MAIS DE 4000m2
ÁREA CONSTRUfDA DE 500m2, FRENTE
PARA O MAR, RECANTO SEM TRÂNSITO
OBRIGATORIO DE AUTOMOVEL, CHÁCA
RA COM LARANJAS E MUITAS OUTRAS

FRUTAS, INCLUSIVE NOZES DE NATAL,
PEKAN, JÁ PRODUZINDO.
JARDIM DE FLORES E ORTALlÇAS,
GARAGEM PARA MAIS CARROS, CHUR
RASCARIA ETC.
TRATAR: FIM DA PRAIA DE ITAGUÀ

CU 123 - COQUEIROS - FONE 2226
.

HORÁRIO COMERCIAL.

TERRENO JARDIM ITA�UAÇÚ
Vende-se excelente lote à rua

Cr$ 55.000,00
TRATAR C/GASTÃO

4340/3164/4604

Carijós, c/428,62m2_ Preço:

EMEDAUX fones:

CASA ALUGA-SE
Aluga-se uma casa à rua Souza França, 46 - sobrado (próxima ao

Estádio Adolfo Konder) com 2 quartos, sala, copa-cozinha e banhei
ro. Cr$ 300,00 mensais. Tratar à rua Moura, 25 - Barreiros.·

SINDICATO DOS TRABALHADORES NA IND.
DE FIAÇÃO E TECELAGEM DE FPOLlS

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

O presidente .doSindicato dos Trabalhadores na Ind. d,e Fiação e

Tecelagem de Fpolis, abaixo assinado, no uso de suas atribuições
estatutárias, e de conformidade com o que preceitua o Decreto- Lei
no. 229, de 28 de feverp.iro de 1967, vem por intermédio deste,
convocar todos os associados ou não, da categoria profissional espe
cífica, para uma assembléia geral extraordinária, a realizar-se no dia
25 de agosto do corrente ano, em sua sede social, sita à rua Álvaro
de Carvalho, 64-a, nesta Capital, em primeira convocação, às 16,30
horas.. com 2/3 (dois terços) dos associados do Sindicato, e em

segunda convocação, às 17,30 horas, com 1/3 (um terço) dos mes

mo, afim de deliberarem sobre o seguinte:
ORDEM DO DIA

10. - Convenção ou Acordo Coletivo de Trabalho com as empresa,
da categor ia.
20. - Outorga de poderes ao Sindicato suscitante para a instalação,
de Dissidio Coletivo.

'

Fpolis,21 de agosto de 1973.
OLIMPIO VALDEMIRO PIRES

Presidente

Documentos Extraviados
Foram extraviados os documentos de propriedade do carro de placa
AA-1431 pertencente ao Sr. Hélio José Luiz, (carro Wemaghete cor
verde).

Rua Santos Saraiva, 554 - Fones: 6345 e 6351

TODAUNHA DE VEÍCUWS NOVOS FORD
Cores a escolher, com garantia e amplo financiamento.

VEÍCUWS USADOS
Vendemos, trocamos e compramos todas as Marcas.

NOSSO DEPARTAM,ENTO DE VEICUWS
USADOS OFERECE:

Veículos selecionados, revisados, equipados e

com financiamento de acordo com suas posses.
Galaxie LTO landau met.c/ar cond. turquesa
Galaxie LTO landau hidr. cler azul ..
Galaxie LTO landau azul ipanema . '.

Galaxie LTO azul com teto vinil preto
Galaxie 500 meco turquesa real
Galaxie 500 meco vermel ho
Corcel sedan turquesa água
Corcel sedan bege maringá
Corcel sedan azul .....
Corcel sedan vermel ho . .

Corcel G. T. amarei ho c/teto vinil preto
Corcel cupê vermelho
Corcel cupê vermel ho
Corcel cupê vermelho

Corcel cupê verde
Karmann-Ghia TC. vermo montana

Karmann-Ghia vermo molibato
Karmann-Ghia laranja granada
Karmann-Ghia branco lotus
Volks TL. vermelho
Volks branco lotus
Volks verde caribe .

Volks vermel ho
Volks kombi verde e branco
Rural willys verde e cinza 4x2
Rural willys verde e bege 4x4
Rural willys verde

'

Aero willys azul
F-l00 marfim ..

F-l00 pick-Up bege marajó
F-l azul .

F-l00 azul marfim
F-350 verde guaçu
Opala cupê vermelho luxo

Opala ouro velho .....

Esplanada chrysler verde musgo

E;planada chrvsler branco . . . . . . . . . . . . . .

Esplanada chrysler branco luxo
DKW Vemaget gelo .

Caminhão F-600 carroceria '

.

1973
1972
1971
1969
71-72
1969
1972
1969
1969
1969
1972·
1972
1971
1971
1969
1970
1968
1967
1964
1971
1969
19ô8
1968
1969
1968
1966
1957

1.964
1967
1965

.1948
1958
1969
1972
1971
1968
1968
1968
1965
1963

Agora, já em pleno funcionamento na FLORISA, O
CONSÓRCIO NACIONAL FORD.

Participe taihbém você do segundo grupo.

ARCO-IRI5 AUTOMOVEIS
Rua Fúlvio Aducci 690 ao lado do

Banco do Rio Grande do C)ul
Opala Bra».o alpino
Opala Bege e preto
Volks Verde Caribe
Volks Verde folha
Volks Azul

Volks Bege
Volks Laranja granada .

Variant Branca . .

Kombi Azul
Kombi Verde Caribe
Kombi Branca

.69

.70

.68

.69

.69
.70
.67
.70
.65
.68
.69

Na DIPRONAL você adquire
Seu carro novo

Sem entrada
Sem avalista

Sem juros
E tem 50 meses para pagar
Venha falar conosco

Rua ,Felipe Schmidt, 60.

APTO., NO CENTRO
Amplo apto. com 146m2, localizado lia

Rua Felipe Schmidt, com 3 quartos e demais·
dependências, podendo ser financiado.
Tratar com, Sr. Antônio; Fones: 4002 e

4050.

,ADMINISTRAÇÃO E VENDAS
Rua José Cândido da Silva no. 721 - Continente
Rua Nunes Machado no. 17 - 10. andar - ilha

fones: 6462 6616
CRCI 19!)0

602 - CASA de Afvenaria - N.S. das Graças - 3 quartos,
sala, cozinha, banheiro, 42'.000,00 - ESTREITO
604 - CASA de madeira - Rua Capitão Euclides de Castro -

2 quartos, sala, copa, cozinha, banheiro de alvenaria, entrada
p/carro, ótima localização c/vista panorâmica 20.000,00 -

COQUEIROS
'

606 - Casa de alvenaria - Antonieta de Barros - c/
106,75m2 - 3 quartos, sala, copa, cozinha, banheiro, área de

serviço, garagem - 75.000,00 - ESTREITO.
537 - CASA de alvenaria - José C. da Silva - 3.quartos,
sala, varanda, copa, cozinha, banheiro, garagem - 75.000,00
- ESTREITO
607 - CASA de alvenaria - Antonieta de Barros --

109,60m2 - 4 quartos, sala, copa, cozinha, banheiro, gara
gem - 90.000,00 - totalmente financiada - EST'REITO
608 - TERRENO - Conde Afonso Celso - medindo
10x37,95 - 17.000,00 - CAPOEIRAS
550 - TE RRENO - Antonieta de Barros - medindo 17x28
- 45.000,00 - ESTREITO

ALUGA
- Rua Fritz Müller - alvenaria c/3 quartos, sala, copa, cozi
nha, banheiro, garagem 1.000,00 COQUEI ROS
010- Rua José Cândido da Silva 693 - alvenaria - 3 quar

tos, sala, cozinha, banheiro e garagem 750,00 ESTREITO
617 - Rua Afonso Pena 845 - 3 quartos, sala, copa, cozinha,
área de serviço e garagem 1.000,00 ESTREITO
- Rua CeI. Pedro Demoro 1627 - sala comercial com 25m2
e instalação sanitária 480,00 ESTREITO
- Rua CeI. Pedro Demoro '1627 - sala comercial com 25m2
e instalação sanitária 380,00 ESTREITO
124 - Rua Felipe Schmidt - Ed. Jaqueline c/sobreloja e

sanitário c/35m2 + 28m2 c/condomínio I LHA

49 - Rua Almirante Carneiro 8 - alvenaria, 3 quartos, sala,
copa, cozinha, banheiro'dep. d� empregada 900,00 ILHA

ALUGA-SE
Apartamento no. 804. Prédio Anita Garibaldi com quarto,'

sala, banheiro, cozinha - Cr$ 500,00 mais Condomínio.
Tratar A. Gonzaga - rua Deodoro, 11 - fone 3795.

CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi extraviada a Carteira nacional de habilitação categoria

profissional pertencente ao sr. Pedro João dos Santos.

UM ... DOIS ... EDITORA TRÊS.
Quando a Editora Três surgiu no mercado, em fevereiro do

ano passado, muita gente deve ter se perguntado: "Mas o que
esses editores pretendem? Competir com a Editora Abril? É

,

uma loucura eles serão completamente esmagados!"
Mas o fato e que, decorrido um ano e meio desde o seu

aparecimento, a Editora Três desenvolveu-se de maneira ex

traordinária. Seus lançamentos sucessivos ultrapassaram todas
as expectativas em termos de tiragem e conseguente coloca

ção no mercado. A explicação Simples - eles não estavam

absolutamente, competindo por um mercado já conquistado
pela Abril. A diretriz da nova editora era a de ampliar a massa

de consumidores, para só então partir para a colocação de
seus lançamentos. A abertura do mercado. a mecânica empre
sarial e editorial, que possibilitaram à nova editora chegar à
sua posição atual, estão traduzidas no nosso bate-papo com

Domingo Alzugaráy (que ao lado de Luis Carta e Fabrizio
Fasano, está à frente da Editora Três).
Asterisco - Na competição por um mercado que estava apa
rentemente saturado a Editora Três já passou pela .tase mais
difícil? O que falta ainda; consolidar a posição?

Alzugaray - O mercado não estava aparentemente satura

do. Estava realmente saturado. Eu explico: É que a partir do
momento em que não se desenvolve esse mercado ele tende
naturalmente ao ponto de saturação. E já havia chegado a

esse ponto quando nós aparecemos. A solução então passou a

ser o desenvolvimento do mercado, a abertura de novas faixas
consumidoras em potencial., para que surgissem os espaços
necessários' para a colocação de novos "produtos" editoriais.
Seguindo essa filosofia, tenho certeza absoluta que não tira
mos um exemplar sequer de qualquer editora deste País, ape
sar do volume de vendas que consequirnos atingir. É provável'

. até que os níveis de vendas dos concorrentes tenham aumen

tado paralelamente aos nossos, como consequência direta da
abertura e desenvolvimento do mercado, provenientes do nos

so trabalho e do nosso próprio aparecimento. E esse desenvol
vimento ocorreu à medida em que estávamos crescendo, pois
se conseguimos· levar uma nova parcela de consumidores às
bancas, estávamos vendendo nosso produto, indiretamente,
dando oportu nidade a que os produtos concorrentes fossem
igualmente consumidos. É claro, pois a massa de consumido
res estava ampliada.

Esta ampliação deverá ser uma constante em nosso País
como consequência 'direta do aparecimento de novos edito

res, e corno consequência indireta do fato de que ainda hoje,
no Brasil, se consome muito pouco papel impresso, Para o

estágio de desenvolvimento em que o País se encontra em

outras áreas, o mercado' editorial se reveste de Um 'alto grau
de potencialidade, bastando para isso que. se desenvolva esse

.

potencial com o aparecimento de novos editores que cultivem
o seu próprio mercado.

Quanto à questão da fase mais difícil pela qual a Editora
Três passou ou teria que passar, acho que já passamos; esta
mos passando e passaremos enquanto estivermos no mercado
editorial. O dia em que acharmos que estamos entrando numa
fase fácil, estaremos realmente arruinados. Nosso mercado só
admite o que se chama de "fase difícil!"
Asterisco - As pesquisas realizadas anteriormente à entrada
da Editora Três no mercado mostravam claramente uma pos
sibilidade de colocação?

Alzugaray - Nós não fizemos pesquisas. Todo o nosso

planejamento anterior à nossa entrada no mercado foi basea
da na nossa própria vivência dentro do rnercàdo editorial.

Tínhamos plena convicção da existência de várias brechas
inexploradas, sobre as quais teríamos grandes chances de co

locação se as desénvolvessernos. E foi o que aconteceu, sem
nenhuma espécie de pesquisas convencionais que indicassem
ou não se estávamos certos. Eu acredito muito em pesquisas
para avaliar resultados, tanto que as utilizamos constantemen

te, agora, para o aperfeiçoamento de nossos "produtos.".
Quanto às pesquisas que possam prever possibilidades de co

locação no mercado; acho muito relativo o seu resultado.

Confio muito mais numa coisa chamada vivência profissional.
Asterisco - As primeiras publicações da Editora Três, sempre
em fascículos, se constituiram em uma prova de fogo, num
teste definitivo da possibilidade de abertura de mercado? Ou

apenas uma diretriz empresarial' (editorial) que asseguraria
bons resultados em termos de tiragem e faturamento?

Alzugaray - Nós começamos com fascículos por duas ra
zões. Primeira, a de que conhecíamos muito bem esse campo:
e segunda, a que esse tipo de publicação é de rotação muito
rápida, assegurando um retorno quase que imediato em ter

mos de capital investido. Não ê como uma revista, por exem
plo, onde durante meses ou conforme o caso até durante
anos, V. fica somente investindo. O fascículo não; V. investe
e verifica os resultados do retorno quase que imediatamente.

Outro motivo pelo qual optamos pelos lançamentos em fascí
culos era o de que precisávamos tornar evidente a nossa pre
sença nas bancas, o que só seria possível com Um número
considerável de t(tulos. A sua pergunta definiu perfeiramente
o que esses lançamentos representam: uma diretriz empresa
rial e editorial, em face do capital de que dispunharnos.

.

Asterisco - Passada esta fase, vocês partiram para as revistas.
Esses novos lançamentos (História, Planeta, etc), vêm corres

pendendo à expectativa?
Alzugaray - Plenamente. Tão logo pudemos entrar nessa

nessa área (já que acreditamos que a base de uma editora é
constituída por' revistas) lançamos Planeta, que superou nossa .

expectativa. Seu mercado parecia ser menor do que no final
acabamos conquistando, já que a previsão era de 40.000
exemplares por mês e estamos vendendo mais de 65.000.

Os resultados de História seguem o mesmo esquema de

previsão e conquista posterior do mercado, com número um

pouco mais reduzidos. E a diretriz' editorial que possibilitou
este sucesso, tanto em Planeta como em História, foi a do
atingir não somente um público específico. Mais que isso .

atingir determinados desejos deste público - colocando e en
focando assuntos que esse público estava realmente querendo
ver em uma revista.
Asterisco - O alto nível destes lançamentos será mantido,
ainda que os' resultados quanto à receptividade sejam apenas
razoáveis?

Alzugaray - Têm que ser mantidos. Esses novos lançarnen-.
tos representam o que de melhor podemos fazer no campo
editorial atualmente. E se conseguimos fazer um "produto"
de alto mvel, nós iremos mantê-lo até as últimas consequên
cias. No caso da revista que se encaixe nesse esquema, estar
oferecendo resultados apenas razoáveis como V. disse, acho
que seria temerário baixar esse nível com o objetivo de captar
uma nova faixa de leitores.· Teoricamente, a rentabilidade, da
revista poderia ser maior. Praticamente, perderiarnos o peque
no público já conquistado e não captaríamos nunca um novo

público.
Enfim, as revistas estão vendendo muito bem; mas, no

caso de uma queda naqueles números que eu -falei anterior
mente, pode ter certeza que o nível das publicações continua
ria idêntico.
Asterisco - A longo prazo, pode a Editora Três colocar em
xeque a posição até agora inabalavelda Editora Abril?

'

Alzugaray - A única editora que pode colocar em xeque a

posição da Editora Abril é a própria Abril. Se algum dia, ela
estiver em dificuldades de qualquer espécie, as razões para
estes problemas estarão dentro dela e .não fora. Qualquer que
seja a posição da Editora Três no mercado, mesmo que aspire
mos a nos aproximar cada vez da Editora Abril ou até a superá
-Ia, isto nada vai significar para ela em termos de problemas
causados. Pelo contrário, ela deve continuar crescendo ou

'

mantendo sua situação, não sei. Mas à que pode ,e acho que
vai ocorrer realmente é a abertura de mercado a que me referi
no começo da entrevista. É por esta abertura que estamos
lutando não para derrubar quem quer .que seja.

�------------------------------------------------

,APTO. EM COQUEIROS
Vende-se um apartamento em Coqueiros,

ótima localização, visão panorâmica, ainda
sem habite-se, CÇ>11J 130m2, com 3 quartos,
demais dependências e garagem, podendo ser

financiado.
H .. '<'

Tratar com Sr. Antônio; Fones: 4002 e

4050.

SALA
Vende-se uma no Edifício "Dias Vetho "

com 45,97 m2. Tratar pelos fones 2123, 2243
ou 4205.

VENDE-SE
Apartamento 107 do Edf. São Francisco à rua Arno

Hoeschl, com 2 quartos, living, cozinha, banheiro; área de

serviço, garagem. I nformações com porteiro sr. Horacidos du
rante o dia.

NÃO, PAGUE MAIS ALUGUEL
Va. Sa. poderá receber a sua casa

no prazo de 4 meses, financiada pe
lo sistema financeiro Habitacional.
Basta a sua declaração de renda fa
miliar.

N U.M LOCAL ALTAMENTE
VALORIZADO E APRAZfvEL -

com ruas/já calçadas de lajotas. Bem
defronte a entrada do JARDIM
ATLÂNTICO - entre a faixa de as

falto e a praia.
Oferecemos lindos projetos com

diversas sugestões em plantas já
prontas, para a sua escolha, execu
tados pela CONSTRUTORA ALFA
LT:
TRATAR: Escritório JARDIM
ATLÂNTICO

Rua Gel. Liberato Bittencourt,
203

ESTREITO

'.

ATENÇÃO LOTEAMENTO
"PRAIA ,DO SONHO"

A IMOBILIÁRIA HORIZONTE DE SOUZA &
MATTOS INFORMA QUE AS PROMISSÓRIAS RE
FERENTES AOS PAGAMENTOS DAS PRESTA

ÇÕES DOS TERRENOS SE ENCONTRAM EM CO

B RANÇA NO BANCO DO ESTADO DO RIO
GRANDE DO ZUL S.A., EM FLORIANOPOllS, À
ORDEM DO SENHOR EMllIO CASARIM, NOVO
PROPRIETÁRIO DO LOTEAMENTO.
IMOBILIÁRIA HORIZONTE DE SOUZA s: MATTOS

yANDA DE SOUZA SAU'ES
40. Tabelião de Notas e Protestos em Geral

EDITAL
Pelo presente Edital, ficam 'intimados para págarem no prazo

legal o Tf'tulo que se acham em Cartório para protestos os senhores:
Consolata Maser Pertini

.

José Santiago de Freitas
Manoel Boaventura Gomes
Pedro Paulo Sens

Fpolis, 21 de agosto de 1973.
Alice R. Kuntz
OFICIAL

u bel
;""

*, promotora de vendas , l tda, '�- 'i-
(Administração de lmôveís) ',�'

Rua Felipe Schmidt no. 27 - Edifício Dias
Velho - conj. 10 - CRECI -1950.

ALUGA--SE
Conjuntos para escritórios - Loja na Gale

ria Dias Velho.
VENDE-SE

Lotes no Jardim Cidade Universitária.

APTO. DIAS VELHO C/161,OOm2
Vende-se aparto. no 130. andar - c/3 dormitórios, living,
copa-COZinha, banheiro, área de serviço e dependência de em

pregada.
PREÇO: Cr$ 165,000,00

TRATAR C/GASTÃO - EME.oAUX -- fones:3164/
4604/4340

'APTO. ED.DONA TEREZA
Rua Luis Delfino

Vende-se uma jóic de aparto., c/2 dorm., amplo living, ba

nheiro, cozinha, área de serviço e dependência de empregada.
Acompanha um aparelho de ar condicionado, armários embu-,
tidos, cozinha tipo americana e persianas.
PREÇO: c-s 135.000,00

TRATR C/GASTÃO - EMEDAUX - Fones:
3164/4604/4340

VENDE-SE EM COQUEIROS
Casa de material com 2 pavimentos: térreo, garagem, copa

cozinha, living, sala 'de jantar, escritório, banheiro social
lavanderia e apto. p/empregada. 20. andar: um apartamento
independente, 3 dormitórios, banheiro, sala de estar, terraço
·6x6. 50% financiada pela Caixa Económica. Área constru ída
242m2. Tratar - Rua D. Jaime Câmara no. 1 - centro.

\

CASA ESTREITO
Vende-se casa de alvenaria c/3 dormitórios, sala, cozi nha, ba
nheiro, dependência de empreqada e garagem - Rua São José,
294.

Preço:Cr$ 125.000,00
TRATAR C/GASTÃO - EMEDAUX - fones:

3164/4694/4340

CASA COQUEIROS
Vende-se casa a Rua José do Vale Pereira (Juca do Lovde),
c/2 dorm., amplo Iivinq, banheiro, garagem, nos fundos de

pendência de empregada, terreno c/336,60m2.
PREÇO: Cr$ 130,000,00

TRATAR C/GASTÃO - EMEDAUX - fones:
3164/4604/4340

CASA CAPOEIRAS
Vende-se casa mista c/3 dormitórios, sala, copa-cozinha, ba
nheiro e abriqo para carro, sita à Rua Thiago da Fonseca -

Capoeiras,
Preço: Cr$ 48.000,00

TRATAR CíGASTÃO - EMEDAyX - Fones:
3164/4604/4340

CASA LAGOA �

Vende-se casa de alvenaria, c/2 pavo., logo após as dunas, c/4
dorm. 2 banheiros, copa e cozinha.
Preço: Cr$ 90.000,00

TRATAR C/GASTÃO - EMEDAUX - fones:
31 64/4604/4340

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



A.GDNZAGAS.A
MBIGADO

.

IMOBILlállO
VEN,DE-SE NA· ILHA
RESIDENCIAS E APARTAMENTOS

i

APARTAMENTO EDIFÍCIO éARLOS
TAULOIS: ,. dormitório, livinq, banhei

ro, cozinha e área de-serviço. A ser entre

gue dentro de poucos dias. Parte finan

ciada. Frente para a Rua Tenente Silvei

ra,

EDIFitIO "DIAS VELHO" RUA
FELIPE SCHMIDT
Sala desocupada" com 36m2, por ótimo
preço.

•
RUA MAJOR COSTA:

Boa -casa com dois pavimentos, bem
localizada, com 3 quartos. living, dois

banheiros, copa, cozinha, área de serviço.
Ótimo preço.

CENTRO EXECUTIVO' MIGUEL
DAUX - Duas amplas e arejadas salas

próprias para consultório medico ou

escritório. Ótimo preço, sendo. parte
financiado.

EDIFICIO ANITA GARIBALDI
Escritório - 1 a. sobre-loja
Área 38,99m2. Bom preço.

EDIFfcIO CARLOS TAULOIS
Apartamentos com garagem. Fino acaba
mento, banheiro e cozinha com azulejo
decorado até o teto. Parte do pagamento
financiado.

APARTAMENTO NO EDIFICIO AR
THUR:
Com 1 dorrnítório, cozinha, livinq, de

pe n dência de empregada (completa),
>.", ár(iai}d'e serviço e coPa� -A rea constru fda

60,00m2. ,.

RUA JUAN GANZO FERNANDES
- Saco dos Limões - Duas casas de ma

deira constru idas em terreno de

400,00m2. Bom preço. Facilita-se parte.

_ RUA FELIPE SCHMIDT ESQUINA
COM PADRE ROMA:
Vaga de garagem no EDIFICIO AR
THUR. Cr$ 10.000,00

APTO. ED. FRANCISCO NAPPI - 3
dor�itórios, living, cozinha, 2 banheiros,
dependência de empregada e garagem.
Área 14S,56m2. Pequena Entrada e sal-

.

do financiado.

RUA LUIZ DELFINO - SOLAR DONA
TEREZA: - LINDO APARTAMENTO
COM 4 QUARTOS, livinq, 2 BANHEI
ROS, SALA JANTAR, COZINHA AM
PLA: DEPENDÊNCIA DE EMPRE
GADA COMPLETA, GRANDE ÁREA
DE SERViÇO E GARAGEM PARA 2
CARROS ..

RUA MANOEL GUALBERTO DOS
SANTOS - SACO DOS LIMÕES:' -

Casa de material com 3 quartos, sala de

visita, copa, varanda, cozinha, banheiro.
Árlla 76,00m2. Cr$ 65.000,00,

RUA URBANO SALES - CENTRO: -.
Casa de material de 2 andares, com

living, copa-cozinha, quarto costura e

área de empregada, banheiro e tanque
(térreo). Na parte superior: quarto casal,
dois quartos menores, sendo um com

armário embutido e um banheiro. Abrigo
para carro.

LOJA NO EDIFfcIO.JORGE DAUX
- Ampla loja com frente para a Rua dos
Ilhéus. Preço Cr$ 75.000,00 somente à
vista.

EDIFICIO - CENTRO: Vende-se um

grande EDIFICliÜ, totalmente alugado.
Na parte térrea: 5 lojas. 10. e 20. andares

amplas salas que servem para repartição
ou banco. Maiores esctarecirnentos em

nosso escritório.

RUA MARIA JÚLIA FRANCO -

PRAINHA:'- Casa de material com linda

vista para a ba Ia sul. 2 quartos, 2 salas,
banheiros, cozinha, copa, dependência
de empregada completa. Local para gara

gem. Cr$ 55.000,00.

..

RUA JOSÉ MARIA DA LUZ - JOSÉ
MENDES: - Casa de alvenaria com 3

quartos, sala, cozinha.' banheiro, depen--
,

dência de empregada completa, área co

berta. Área constru ida: 128,00m2. Ter
reno de 300,00m2. Parte do valor já fi

nanciado pela Caixa Econômica Federal,
com a mensalidade de Cr$ 250,00.

SOLAR Da. MARTHA
Vaga de garagem no. 2 - Bloco A. Para
carro pequeno, Cr$ 115.000,00a vista.

APARTAMENTO NU EDIFICIO PRA
ÇAXV:
Com sala, quarto, banheiro e cozinha.
Parte do pagamento facilitada, Área
45,83m2.

RUA TOMAZ JOÃO DOS SANTOS
(perto Rua Dr. Djalma Moellmann)
Casa de material com 3 quartos, banhei

ro completo, sala de jantar, living, copa,
cozinha e garagem. Quarto de empregada
e área de serviço. Na parte de trás (aluga
da) sala, dois quartos, cozinha, banheiro
completo e área de serviço. Ótimo em

prego de capital para renda. Venha co

nhecer as condições.

EDWfCIO CARLOS TAULOIS -

RUA TENENTE SILVEI RA: - Sobre lo

ja no. 2 com área de 50m2, a ser entre

gue em fins de agosto próximo.

Conjunto de sobre lojas COM GARA
GEM no EDIF(CIO CARLOS TAULOIS,
com área de 91 ,53m2.

RUA JOSEMARIADA LUZ -JOSÉ MEN-
DES

.

Casa de material com 3 quartos, sala de

jantar, banheiro e cozinha. Á beira mar.

Cr$ 45.000,00 ..

APARTAMENTO AVENIDA OSMAR
CUNHA: 4 quartos, living, 3 salas, 2

banheiros, dependência de empregada
-completa, garagem para 2 carros. Área:
320,00m2. Ficam: Lustres de cristal, cor
tinas e tapetes. 8 armários embutidos.
Modelos combinando com -as respectivas
peças.>-

RUA ALMIRANTE CARLOS CAR
NEIRO - AGRONÔMICA: - Linda casa

com 3 quartos, cozinha ampla, copa, I i

ving,2 banheiros, garagem e dependência
de empregada. Tanque coberto com la

vanderia. O preço é bom. Aceita-se apar
tamentO de 2 quartos com garagem co

rno parte do pagamento; o saldo 'a com-

hirÍâr.
'

�",h-'.�"_ ,_

RUA DEODORO
RAYA:
Sala para escritório no 20_ andar do Edi

fício Sorava por bom preço e a metade

EDIFICIO SO-

f inanc iada,

APARTAMENTO NO EDIFÍCIO BRI
GADEIRO FAGUNDES - 2 quartos, ba
nheiro, sala, cozinha e área de servico.
Área constru Ida: 60,00m2_ Facilita:.�e
parte do pagamento.

•

Rua ANTÔNIO ELEUTÉRIO VIE I RA
- AGRONÔMICA ... - Casa de material
com 2 pavimentos com área de 132m2, 3
quartos, sala de jantar, banheiro, gara
gem, duas salas. Facilita-se.

APARTAMENTO NO EDIFICIO FLAM
BOYANT - RUA ESTEVES JUNIOR: 3
quartos, 2 banheiros, sala de jantar, Ii

ving, copa-cozinha, biblioteca, vestíbulo,
hall social, dependência de empreqada
completa e área de serviço. Área 209,59
m2. A ser entreque em princ ípio de
1974. Financiado.

RUA.JOSÉ ARÊAS - TRINDADE:
Casa de material, nova, 3 quartos, li

ving, banheiro com azulejos decorados,
cozinha ampla e abrigo para carro. Parte
do pagamento financiado.

RUA CAPITÃO ROMUALDO DE
BARROS - TRIN PADE

Be I issi ma residência de alvenaria
constru ida sobre pilotis com 4 quartos,
living, 2 banheiros sociais com azulejos
até o teto, copa-cozi nha, garagem é

amplo porão de 85 m2 sob' pito tis .Àrea
constru ida de 142 m2 da UFSC. PREÇO
DE OCASIÃO COM 50';', DE ENTRA
ElA E SALDO FA€ILlTADO EM 12
MESES.

.

RU A ANTONIO ELEUTÉRIO
VIEIRA - AGRONÔMICA

'Residência de alvenaria com 2 pavi
mentes. tendo na parte superior 3 dormi

tóriosxjranhetro social e área de serv iço.
Na parte inferior: amplo livinq, cozinha,
dependência de empregada completa,
garagem e despensa, Cozinha e banheiro
com piso marmorizado e azulejo até o

teto. PREÇO: Cr$ 140.000,00 com Cr$
50.000,00 financiado pelo IPESC e saldo
com relativa facil idade.

VENDE-SE
NO CONTINENTE

RUA MArrOS AREAS - ESTREITO:
Casa mista de 7 x 14 com 1 5 peças em

terreno de 10 x 30 - Cr$ 60.000,00
aceitando como parte de pagamento,
auto ou imóvel de menor valor:

RUA SANTOS SARAIVA - ESTREI
TO: Casa com 2 pavimentos. Na parte de
baixo duas salas para comércio e uma pe

que'na casa de madeira (todos-alugados).
Em cima 3 quartos, sala de jantar e visita
banheiro e cozinha, Área 87,00m2. Parte
financiada pela Caixa, Econômica Fede
raL-

MORRO DÓ VIVEIRO - BIGUAÇU
Casa de alvenaria, com 120m2, terreno
de 1.152m2 (três I ates) frente para a

BR-101, perto da Polícia Rodoviária.

Preço Cr$ 63.000,no, com 50% de entra

da e o saldo em 10 pagamentos.

CASA DE ALVENARIA NO JARDIM
ATLÂNTICO:
Com 3 quartos, sala, cozinha, garagem,
área coberta e banheiro. Armários embu
tidos. Ótimo preço.

RUA CÂNDIDU AMARO DAMASIO
(DA ORAN) - BARREIROS:
Para fábrica, indústria ou Depósito. 1

galpão de madeira com 520m2 e um gal
pão de material em fase de acabamento,
edificados em terreno de 3,600m2 (8 Ia

tes). Negócio urgente. Facilita-se parte
do pagamento.

Casa de ;n��deira com 3 quartos, sala, co�-:- •

zinha, .banheiro. Terreno de 16,00m de
frente por 90,00m de 'fundos. Cr$
35.000,00.

'(
RUA TOLENTINO DE CARVALHO - ,.
ESTREITO: -. 2 casas, sendo uma de
alvenaria com sala, 3 quartos, cozinha,
banheiro, lavabo, varanda e tanque, com
60m2 e outra casa mista, com sala, 2

quartos, banheiro, cozinhá, tanque e

abrigo para carro, com 57m2, em terreno

de 400m2. Facilita-se o pagamento.

VENDE-SE TERRENOS ALUGA-SE

RUA PROFESSOR ENOÉ�CHjjilEL -

TRINDADE: T�RI\N, 'L\rJ::>. 10
ME'If:JCDIJ:;�Tl I"()R 30 DE

FU"",O�r�� - Cr$ 10.000,00

Lote de 12,00m de frente

por 20,00m de fundos, ao lado do ED 1-

F(CIO NORMANDIE. Cr$ 22.000,00
sendo Cr$ 12.000,00 . de entrada e 10

prestações de Cr$ 1.000,00.

TERRENO NO JARDIM ATLÂNTICO,
Bar �aqa,por apenas �r$ 9:000,�
Li nd(\j.. Lindo; .'! I, � -

BOM ABRIGO
Terreno na rua João Meirelles com

285,60 m2 muito bem localizado. O

preço é uma barbada: apenas Cr$
10.000,00 À VISTA.

RUA PAULA RAMOS, PERTO DA
RUA PASCOAL SIMONE - COQUEI
ROS. Terreno de 12,00m de frente por

34,90 de fundos. Área 418,80m2. Bom

preço. Parte fi nanciada.

JARDIM ItAGtJAÇU - COQUEI
ROS: - Lote de 16,50 "de frente por

22,00m de fundos. Rua calçada, corn

água e luz. Rua próxima ao Edifício Gai

vot�. Negócio Urgente.·

PRAIA TAPERA

Casa de material, com todos os móveis, 4
quartos, sala, banheiro, copa, cozinha e

abrigo para carro. Depósito e dependén
cia de empregada. Um rancho de madeira
com frente para o mar. Área da constru
ção: 120,00m2. Área do terreno:

270,00m2. PREÇO: Cr$ 65.000,00.

SÃO MIGUEL - PRAIA DE BAIXO:
Terreno com. 1.560m2 sito em São

Miguel, MunicípiO de Biguaçu, 'rente
para a BR-l01 � KM.191, na Praia de
Baixo, existindo ai icerce de alvenaria
para casa de madeira.

RUA ANTENOR MORAIS - BOM
ABRIGO - 2 terrenos de esquina (lotes
nos. 1 e 2)" Área de 637,65m2.
Cr$ 30.000,00 cada lote.

BAIRRO SANTO ANTÔNIO, BARREI
ROS,

.

Flua Manoel Loureiro, 2 lotes de.
10x30m, a Cr$-6,OOO,nO cada um.

-

JARDIM CIDADE DE FLORIANÓ
POLIS, BARREIROS"
1 lote com 360,00m2 (12x301. Flua "C",
no. 446, próximo a "ORAN"
Cr$ 5.000,00.

JARDIM AEROPORTO - Lote bem 10-

ealizado, próximo do Aeroporto com

327,00 metros. Cr$ 1.500,00.

RUA ALMIRANTE CARNEIRO
AGRONÔMICA
Terreno com 10m de frente por 10,25m
de fundos. Com 20m de lateral direita

por 18m de lateral esquerda. Área 190
m2. Cr$ 8.000,00 - com entrada de

c-s 4.000,00 e 4 x Cr$ 1.000,00.

VILA OU.QUE DE

CAXIAl1 BHREI-RO� §
t.' "1 1 u4 I e del"�e;r na J> r apenas

Cr $ .00 , O. Oferta por curto tempo.

SAMBAQUI - PRAIA DAS FLORES
Casa de alvenaria com 2 quartos, ·sala,
cozi nha, banheiro constru (da em terreno

de 450m2.. Cr$ 35.000,00 à vista com

pequenas facilidades.

LAGOA DA CONCEIÇÃO
,2 lindos tores-no loteamento "ZERBI

LINS", na Avenida Principal.
2 lotes a Cr $ 8_000,00 cada um a 00 me

tros da Avenida Principal. Negócio ur

gente.

TAPERA
Casa de madeira, situada

recanto, com 2 quartos, 2 salas, casinha
e chuveiro externo, nova, em frente a

ILHÁ PERALTA. Árvores frutíferas.

Cr$ 15.000,00 à vista. Estuda-se contra

proposta.

CANASVlEIRAS
Terreno com 108,00 m. de frente pa

ra a Estrada geral e 70,00 m de fundos.
Ao lado do Grupo Escolar. Preço: c.s
36.000,00 - negócio urgente.

CANASVIEIRAS:
Lote no. 181 -'Loteamento da Empr. de

Turismo' Canasvieiras Ltda. 13,50x30,OO
- Cr$ 10.000,00.

CACHOEIRA DO BOM JESUS
TERRENO com 16,00 metros de frente

para o mar e 34,00m. para a Estrada Ge

ral.. Plano. Parte do pagamento facil itada -.

CANASVIEIRAS:. - Lindo terreno

plano, com
á

rv o r e s , medindo

12,00x24,50, muito bem localizado (Lo
teamento I\IIARTI NS). ótimo preço.

RUA RAFAEL BANDEIRA: - LINDO
LOTE DE TERRENO, PLANO, COM
ÁREA DE 300,ÓOm2. ÓTIMO PREÇO'

RUA PRESIDENTE GAMA ROSA -

TR I NDADE: - 2 lotes de 1 2,00, por
25,00. Cr$ 10.000,00 caca lote.

RUA ÃLVARO RAMOS -- TRINDADE:
- Lote de 13,70 de frente por 22,00m
de fundos.

COMPRA-SE
Na Ilha - Nas mediações da Avenida
Mauro. Ramos, Hercílio Luz, ruas Bo

caiúva, Almirante Lamego_' Duarte Schu
tel e adjacências.
Com 3 quar'tos, dependência ernpreqada

.

e garagem, até c-s 150.000,00,
Com 2 Quartos, dep. empregada e gara

gem até Cr$ 100.000,00.
Com 2 Quartos, dep, ernpreqada até

Cr$ 85.000,00_
Nos Bairros - Agronômica, Trindade e

S. dos Limões.
Com 2 e 3 quartos, dep. empregada e de

preferência com garagem ..

No centro, nos Bairros de Trindade,
Aqronõrnica, imediações da Av. Mauro
Ramos, com 2 e 3 Quartos, de preferên
cia c/ qaraqern.

CasiÍs de alvenaria com 3 e 4 quartos
com garagem.

BAIRROS COQUEIROS E TRINDADE:
Casas de alvenaria com 3 e 4 quartos,
com garagem.
Apartamentos-com 2�3 e 4, quartos, com
garagem.
Terrenos tendo no rnúrirno 12 metros. de
frente.

Na Avenida Rubens de Arruda Ramos

(Beira Mar Norte)
-,

terreno com área mínima de 500m?
Nos Bairros: Agronômica e Trindade'
com área mínima de 360m2; à vista e

financiados.
No Continente: Praia do meio, Coquei
ros, l taquaçu. e Bom Abrigo. Terrenos
com área variando entre 3ClO à 500m2.

Pagamento à vista ou parte à vista e o

restante fi nanciado.

Na Ilha - Aptos no Centro.
··-2 quartos + dep. ·empregada -+- garagem;
- 3 quartos + dep, empregada + gara

gem;
Kitinetes no Edif. Carlos Toulois;
-Aptos no Edif Icio Visconde de Ouro

Preto.

ED.ARTHUR
Aptos. com 01 quarto, sala, cozinha,
quarto de empregada, banheiro e área de

serviço .

Diversos andares.

Preço: Cr$ 504,00 + Condornfnio.

Quitinete 10. andar

'Preço: Cr $ 3!ii0,00 + Condominio.

ED_ ANlTA GARIBALDl
Aptos. com 01 quarto, sala, cozinha,
banheiro, e área de serviço.
Diversos andares.

Preço: Cr$ 550,00,+ Condomínio.

ED. MARGARIDA
Apto. com 01 quarto, sala, cozinha,
banheiro, dependência de empregada,
área de serviço.
Preço: c-s 700,00 +. Condomínio.

ED. BANMERCIO
Apto. com 2 quartos, sala, cozinha e

banheiro, dependência de empregada,
área de serviço, mobiliado.
Preço: Cr$ 1.100,00 + Condomínio.

. ED. SOLAR DONA EMA
Apto. com 03 quartos, sala,· cozinha,
banheiro social, dependência de empre
gada, área de serviço e armários embu
tidos.

.Preço: Cr$ 1.100,00 + Condomínio.

ED. SIMONE CONJUNTO GAIVOTA
Apto. com 3 quartos, sala, cozinha, 2
banheiros, área de serviço, garage e de

pendência para empregada.
Preço: Cr$ LOOO,OO + Condomínio.

ED. ALDEBARAM
Apto. com 3 quartos,

.

sala, cozinha,
banheiro, dependência pi empregada,
área de serviço,
Preço: Cr$ 2.000,00 + Condomínio.

. ED SOLAR DONA MARTHA
Apto. 1001-A com 3 quartos, sala, cozi
nha, banheiro social, dependência com

p1eta para empregada, área de serviço,
telefone, armário embutidos em todas as

dependências, cofre, cortinas, lustres 'de
cristal, entapetado.
Preço: Cr$ 2.000,00 + Condomínio.

.

,.
RUA SANTA CATARINA ESTREI
TO - Casa nova, com 3 quartos, ampla
sala, banheiro decorado, cozinha, copa e

garagem. Parte financiada. Ótimo preço.

PADARIA EM CAMPINAS, Mun, de São
José, em terreno de 325,00m2 com área
útil de 212,75m2, equipada com forno
SUPER VULCÃO No. 7, à lenha e de
mais máquinas. Moinho para farinha de

rosca; estufa. Capacidade 15 sacos diá
rios de fabricação única na região. Parte
do pagamento facilitado.

RUA JOSE DO PATROCINIO - ES
TREITO
Casa de alvenaria com 3 quartos, safa,
cozinha, banheiro social, varanda coberta
e garagem para 2 carros. Dependêricias
completas para empregada mais um salão
disponível para ampliação. 161,50 m2 de
construção em terreno de 300 m2
Preço: 70.000,00 com 50% de entrada e

saldo facilitado.

RUA POETÂ FRANCISCO MACHADO
DE SOUZA - ESTREITO: - Casa próxi
ma a Casa da Amizade, com 3 quartos,
sala, cozinha, banheiro, lavabo e varanda.
Abrigo para carro. Terreno de 12x30m,
com linda vista panorâmica para as baías
NORTE' E SUL.. ÓTIMO PREÇO· FI
NANCIADO.

RUA "J" - JARDIM ATLÂNTICO
BARREIROS: Casa com 3
quartos, sala, cozinha, garagem, banheiro
social e área coberta. Parte financiada pe
la Caixa Econômica I1lderal, podendo
ser transferida com facilidade.

'

ED. JOkGE DAUX
Apto. com 2 quartos, sala, cozinha,
living, dependência para empregada.
Preço: Cr$ 720,00 + Condomínio.

ED. DANIELA
Apto. com '2 quartos, sala, cozinha,
banheiro, social, dependência' para em

pregada, chuveiro a gás.
Preço: Cr$ 850,00 + Condomínio.
CASA ESPECIAL
Com 4 quartos, � salas, 2 'banheiros, 2·
garagens, estacionamento para diversos
carros, picina, churrasqueira. árvores fru
tíferas, jardim, dependência completa
para empregada, mobiliado e equipado
de eletro-doméstico.
CASA
Rua Tavares Sobrinho com 2 quartos,
sala, cozinha, banheiro,
Preço: Cr$ 280,00.
CASA
Rua Abel Capela no. 431, com 3 quartos
sala, cozinha, banheiro, dependência de
empregada, área de serviço,
Preço: Cr$ 800,00 .

CASA
Rua Maria Oaudino da Cruz-com 4 quar
tos, sala, cozinha, banheiro, dependência
para empreqada.
Preço: Cr$ 340,00.
ED. CENTRO EX. MIGUEL DAUX .

Em varias andares a partir de
Cr$ 450,00.
SALAS
ED. DIAS VELHO·
Em vários àndares a partir de
Cr$ 500,00 + Condomínio.
ED.SORAYA
Sala no. 35 sito a rua Deodoro,
Preço: Cr$ 400,00 + Condomínio.
TRAVESSA lUTCLlF
Esquina com João Pinto. Conjunto de 3
salas, com banheiro.
Preço: Cr$ 550,00.
LOJA- BAIRRO DE FÃTIMA
.Rua Rita de Cássia no. 128
Preço: 350,00 .

ED. DIAS VELHO
Sobre-loja 08
Preço: Cr$ ,?50,00

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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PGTOS IGUAIS
DE Cr$ 26,10

PGTOS IGUAIS
DE Cr$ 33,80

.

PGTOS IGUAIS

"DE Cr$ 29,30

Polícia

Assaltantes de bancos

escaparam da delegacia
Cumprindo o prometído.iArnoldo Rau

lino e João Maria Rodrigues Velho, autores
de diversos assaltos a bancos (inclusive às

agências do Besc e do Bradesco, em Brus

que e Tijucas), mercearias e motoristas de

táxis, ganharam a liberdade. Na noite de

segunda-feira, por volta das 21 horas, eles e

mais três assaltantes, que dividiam a mesma

cela na Delegacia de Furtos e Roubos de

Curitiba, dominaram o carcereiro e conse

guiram escapar. Dois dos fugitivos foram

recapturados, enquanto os policiais para
naenses e catarinenses desenvolvem diligên
cias no sentido de seguir as pistas dos de

mais, principalmente de Amoldo Raulino e

João Maria Rodrigues Velho, que preme
teram vingar-se dos maus tratos sofridos na

'

delegacia, durante O período que' estiveram
presos. Além disso, diligências também es

tão sendo desenvolvidas no sentido de loca
lizar um Corcel azul, placas'DP-31-17, da
cidade paranaense de Arapongas, no qual a
Polícia suspeita que os delinquentes te

nham fugido.
CUMPRIRAM A PROMESSA'
Há duas semanas, com autorização da

Auditoria Militar da 5a. RM, à cuja disposi
ção estavam presos, Amoldo e João Maria
foram trazidos a Floríanopolís, onde per
maneceram quatro dias prestando esclareci
mentos, junto � Secretaria de Segurança e

Informações sobre os assaltos que pratica
ram em Santa Catarina, contra agências
bancárias de Brusque e Tijucas, cama tam

bém a mercearias, farmácias c motoristas
de táxis, em Blumenau, Joinville e Itajaí.
Quando passaram por Itajaí afirmaram que
estavam sendo submetidos a constantes es

pancamentos na DFR de Curitiba, dormin
do no cimento e passando fome, adiantan
do que encontrariam uma forma de esca

par.

Sexta-feira passada foram recambiados a

Curitiba, embora a SSI tenha informado
que eles viajaram na terça. Ontem deveriam
ser encaminhados à Prisão Provisória de Cu
ritiba, a fim de aguardarem julgamento pela
Justiça Militar. Porém cumpriram a pro
messa e fugiram de forma espetacular, o
que levou a Secretária de Segurança Pública
do Paraná a determinar instauração de sin-

dicância, a fim de apurar como realmente
foi realizada a fuga, O que mais intriga a

SSP é que esta foi a quarta evasão em mas

sa de presídios e delegacias daquele Estádo,
em apenas 30 dias.

Na noite de segunda-feira, por volta de
21 horas, Arnoldo Raulino entregou três

cruzeiros ao carcereiro Sebastião da, Silva,
'pedindo-lhe para comprar pão e leite.

Quando retornou, pelo menos assim afir
mou o policial, havia muita confusão no

cubículo número três, onde estavam tran

cafiados .Arnoldo Raulino, João Maria,
além de Ivan Venício Mendes, Mário Claro
de Carvalho e Izael Dantas de .Souza, co

nhecido por "Baianinho", todos assaltan
tes.

O carcereiro aproximou-se das grades e

percebeu que os dois companheiros briga
vam, com Amoldo tentando estrangular
João Maria. Impulsivamente, o policial
abriu a porta e aconteceu o mesperado.
Não sabia ele que a briga entre os presos
era apenassimulada.

De uma só vez, os cinco assaltantes sal
taram sobre Sebastião da Silva, desarma
ram-no e espancaram-no até fazê-lo perder
a consciência. Em seguida o amordaçaram e

amarraram com as próprias roupas e fugi
ram do xadrez, pelo telhado, saindo nos

fundos de uma residência próxima. Mora
dores das proximidades afirmaram que os

assaltantes de banco embarcaram no Corcel
azul, onde uma terceira pessoa ao volante

parecia aguardá-los.
DOIS RECAPTURADOS

Por volta de 22 horas de segunda-feira,
os agentes da DFR conseguiram recapturar
Izael Dantas de Souza, no centro da cidade.
Ele havia fraturado um dos braços, em dois
lugares, quando saltou um muro de cinco

metros, para ganhar a liberdade. Interroga
do, confirmou o delinquente a versão do

carcereiro, de que João Maria e Arnoldo
Ràulino simularam uma briga a fim de cha
marem a sua atenção.

Na manhã de ontem. em uma favela do
bairro do Boqueirão, foi preso Ivan Vení
cio M�ndes. Localizado, ele tentou reagir
aos policiais, que fizeram uso de "alguma
energia" para dominá-lo.

morado, tão logo colocou-o a

par da sua situação. Para não
ser expulsa de casa, tomou a

decisão de não deixar o filho
nascer, sendo encaminhada à
parteira por uma amiga.

Após acerto prévio de to
dos os detalhes, á doméstica
dirigiu-se à residência de Hele
na. O preço da intervenção foi
fixado em 300 cruzeiros, divi
didos em seis prestações. Rú
bia pagou a "entrada" e o tra
balho foi realizado. Contudo
foi imperfeito e uma semana

depois a doméstica passou a

sentir-se mal, abandonando o

emprego e voltando a residir
com os pais.

No dia do aborto urna par
te do feto permaneceu no inte
rior do seu útero, onde se de
teriorou. Diante do seu estado
e como Rúbia persistisse em

manter segredo sobre o que

Falta de atenção na

rodovia Jorge
Lacerda: duas mortes

Itajaí(Sucursal) - Pista escorregadia, má visibilidade, alta
velocidade e falta de atenção foram os principais ingredien
tes para que duas pessoas perdessem a vida em acidente
registrado na tarde de ontem na rodovia Jorge Lacerda,
proximidades de Ilhota. Na contra-mao, a Kombi perten
cente à Companhia Euclides de Fotografias, da cidade pau
lista de Lins, colidiu contra um Simca Esplanada, de Blume
nau. Perderam a vida Ivo Grahl e seu sogro, Carlos Gustavo,
passageiros do segundo veículo, enquanto Júlio Lourenço e

Sílvio Saimtejan, que viajavam na Kombi, sofreram ferimen
tos de natureza grave, estando internados no Hospital Santa
Isabel, em Blumenau.
IMPRUD�NCIA

Para os patrulheiros rodoviários que atenderam a

ocorrência, não há outra explicação para o acidente, a não
ser imprudência por parte de Júlio Lourenço, de 19 anos de
idade, motorista da Kombi. Chovia muito na tarde de on
tem e por volta de 15h3Omin a Kombi da Cia. Euclides,'
desenvolvendo alta velocidade, ficou desgovernada em uma

curva, a lO quilômetros de Ilhota. Na contra-mão, chocou
se frontalmente contra o Esplanada de Blumenau, sem

olacas, dirigido por Ivo Grahl, que seguia para Blumenau.
A colisão foi violenta, ficando os dois veículos virtual

mente destruídos. Ainda com vida, Ivo Grahl e Carlos Gus
tavo foram retirados do Esplanada e levados ao hospital
Nossa Senhora do Perpétuo Socorro, de Gaspar, mas não
chegaram com vida; Júlio Lourenço e seu companheiro
Sílvio Sairntejan estão internados na Hospital Santa Isabel,
de Blumenau, sendo grave o seu estado clínico.

Quadrilha falsificava

incentivos fiscais
Até o final da semana a sub-delegacia da Polícia Federal, do

Estado do Rio encaminhará à Justiça Federal o inquérito sobre a

quadrilha de' falsificadores de incentivos fiscais da Sudene e da Sude
pe. Teima Fidalgo, Lafaiete de Sousa Alves, Manoel Luis de' Sousa,
Marli da Costa Medeiros e Solange dos Santos, membros do grupo,
estão presos em Niterói, com prisão preventiva já decretada. O outro

falsificador, José Lino da Silva, que se encontra foragido, declarou
às autoridades, através do seu advogado, que se apresentará dentro
em breve.

As autoridades federais informaram que o inquérito indicará vá
rias, provas de culpabilidade dos falsificadores, inclusive máquinas e

carimbos utilizados. Acrescentaram ainda não acreditar que o ha

beas-corpus impetrado em Brasília pelo advogado de Teima Fidalgo
será concedido, "devido ao seu envolvimento." A mulher diz não ter
nenhum vínculo com os falsificadores desde que, em 1971, "nego
ciou inocentemente" para Lafaiete uma produção de incentivos fis
eais falsificados e, chamada pelo Banco do Brasil a explicar-se devol
veu a importância recebida e ficou com o prejuízo. Contudo, Marli
da Costa Medeiros e Solange dos Santos acusaram-na' de estar envol
vida no golpe.

Por outro lado, a Polícia Federal não está dando nenhuma decla

ração a respeito de "Marlene", detida na última sexta-feira. Trata-se
de uma corretora de imóveis ligada a José Lino da Silva, o falsário

. foragido, mas não está confirmada a sua participação na quadrilha.
Seu envolvimento ou não 'só será definido sexta-feira, quando o

inquérito for encaminhado à Justiça, Federal. Quanto a Rosemarie
dos Santos, amante de Lafaiete, desaparecida de casa e do trabalho
desde o estouro das falsificações, a Polícia Federal disse não estar à

.

sua procura, pois parece tratar-se somente de mais uma' das aman�es�J
do falsário, junto ao inquérito que será encaminhado até sexta-feira,
a Justiça Federal examinará também o pedido feito pelos lesados

para a cassação dos bens dos falsificadores.

ComissGo verificará a
,

segurança em edifícios
'(

Reunião realizada entre membros da Coorde
nadoria de Defesa Civil do Estado e da Divisão
Técnica do Corpo de Bombeiros culminou com a

designação de uma comissão para tratar de assun
tos relacionados com os trabalhos de verificação,
controle e atualização dos sistemas de segurança
centra incêndios, em todos os edifícios de Floria
nópolis.

O objetivo do trabalho é constatar as reais
condições de segurança oferecidas pelos edifícios
da Capital, principalmente aqueles que estão
construídos atualmente. Ainda no mês passado,
quando ocorreu Um princípio de incêndío no Edi
fício Aplub, à rua dos Ilhéus, foram levantadas
dúvidas quanto à segurança nos prédios comer
ciais e residenciais, ainda mais que, pelo que se
observa em Florianópolis, não há siquer preocu
pações quanto à construção de saídas ou escadas

de' emergência, para a possibilidade de qualquer
sinistro. '

Segundo a CEDEC, a vistoria dos edifícios'
não se deterá em aspectos como estrutura e cons

trução dos prédios, mas tem como objetivo prin
cipal a verificação de que estão sendo cumpridos
os detalhes exigidos pela legislação em vigor, que
estabelece um mínimo de segurança no sentido
de evitar, prevenir ou controlar possíveis incên
cios. Em vista disso, além de outros detalhes, se

rão também observados os incineJiildores de lixo
dos prédios construídos ou em construção. A co

missão designada, que é chefiada pelo tenente
Nelson Gomes Rebello, da .Divisão Técnica do
Corpo de Bombeiros, já iniciou seus trabalhos,
tendo solicitado à Prefeitura Municipal uma rela
ção atualizada de, todos os edifícios de Florianó
polis.

Professor defende a tese de
.

liberação,do uso da maconha
Partindo do princípio de que a repressão,

quanto mais intensamente se desenvolver contra
.

os tóxicos, mais a procura aumentará, o professor
e advogado Heleno Fragoso proporá às autori-.
dades constituídas a liberação do consumo da

maconha, salientando que seus danos ao ser hu
mano são menos graves que o álcool e o cigarro.

,O mesmo ponto de vista está sendo defendido
por cientistas norte-americanos, pertencentes à
Comissão Nacional sobre Maconha e Uso de Dro
gas, os quais concluíram que o uso da "diarnba"
não deve ser considerado um crime e, por conse

guinte, sua liberação se torna necessária, pelo me

nos nos Estados Unidos. O grupo de cientistas

participou, juntamente com o professor Heleno
Fragoso e representantes de 17 outros países, de
um conclave sobre uso de drogas, realizado na

Universidade de Nova Iorque.
No Rio, explicou o professor que a comissão

científica não considera a maconha um narcótico,
demonstrando inclusive que o álcool é um proble
ma excepcionalmente mais grave, por sua exten
são e repercussão social, além de demonstrados
malefícios à saúde.

O conclave de Nova Iorque foi transformado
em reunião preparatória para XI Congresso Inter-
,nacional de Direito Penal que será realizado em

setembro do próximo ano, da cidade de Buda
pest, Além da proposição da liberação da "canna
bis sativa" outra conclusão importante do encon

tro é a de que os viciados em drogas não podem
nem devem ser tratados em instituições de tipo .

prisional. Explicou o professor Heleno Fragoso
que nestas instituições o tratamento é menos efi-

caz, pois proporcionam circunstâncias altamente
desfavoráveis à reabilitação.

- Na reunião de Nova Iorque, explicou, che
gamos à conclusão que jamais deveria ser aplicada
pena ao viciado e muito menos sua internação em

manicômio judiciário, que é um lugar totalmente
inadequado para tratamento. Além disso os pro
gramas educacionais parecem ser negativos ou

contra-producentes, criando estímulos' ou simples
curiosidade, ao invés de alertarem contra os efei
tos nocivos dos narcóticos.

Acrescentou ainda o professor, defendendo'
seu ponto de vista, que o consumo da maconha
não é mais' punido em diversos países, salientando
que em alguns aplicam-se penas bastante leves,
.corn suspensão condicional e suspensão da pró
pria condenação.

- No Brasil, o uso e a posse de pequenas
quantidades de maconha, presumivelmente para
uso próprio, não eram 'punidos até o advento da
atual lei.. Além disso não existem estabeleci
mentos para o tratamento de viciados, embora
nossa lei declare o tratamento necessário. E te
mos Uma lei excessivamente severa, pois pune os

viciados com penas graves e que determina, ao

mesmo tempo, o seu tratamento de forma defei
tuosa e ineficaz, conduzindo os juízes à perplexi
dade. Enquanto a questão no Brasil se limitar ba
sicamente à maconha, não há motivos para maio
res inquietações; o grande risco que hoje existe é
constituído pelos narcóticos e alucinógenos sinté
ticos, alguns de fácil preparação e de efeitos alta
mente prejudiciais,

Parteira, praticava aborto
criminoso e é processada'

havia acontecido, seus pais a

encaminharam à maternidade
Darci Vargas, onde, através de
exames, foi constatado o abor
to criminoso. Interrogada, Rú
bia revelou o nome da partei
ra, tendo o médico que a aten
deu denunciado Helena Jaeger
,à Polícia. No laudo' médico,
fornecido pelo médico Antô
nio de Souza Martins, consta o

seguinte:

, I;)1""estind�-se deste jeito',' ela não vai acreditar
que você é honesto,'
trabalhadore'

"

quer vencer na vida. MTPS - INSTITUTO NACIONAL DE
PREVIDENCIA SOCIAL

SUPERltHENDENCIA REGIONAL
EM SANTA CATARINA

AVISO DE CONCORRÊNCIA

A Coordenação de Serviços Gerais e do
Patrimônio, leva ao conhecimento dos interessados

que fica transferida para o dia 6 de setembro de 1973,
às 14;OQ horas, no Edifício IPASE, 20. andar, sito à
Praça Pereira e Oliveira, em Florianópolis, a data para
a abertura das propostas relativas à Concorrência no.

03f1a, referente à conclusão da construção do Edifí
cio-Sede para a Agência do INPS, em JOAÇABA-
-SC. I

'

O Edital completo e demais informações poderão
ser obtidos no 70. andar do EdiUcio UNIBANCOS, à
Rua Trajano no. 16, em Florianópolis.

Florianópolis, 20 de agosto de 1973.

JoinvilIe - (Sucursal) - A

Delegacia de Polícia encami
nhou à Justiça o processo em

que estão indiciadas Helena
Jaeger e Rúbia Geni Cordeiro, ,

ambas envolvidas em aborto

criminoso, sendo a primeira a

parteira e a outra paciente. O "

crime foi denunciado às auto
ridades policiais pelo médico
Antônio de Souza Martins,
dando origem a inquérito e

posteriormente processo.
NÃO ESPECIALIZADA

Com 55,anos de idade, He
lena Jaeger desempenha há
muitos anos as funções de par
teira, embora não seja diplo
mada. Só possui a prática. No
mês passado foi solicitada a

atender a doméstica Rúbia
Geni Cordeiro, de 18 anos,

.

que se encontrava no terceiro
mês de gestação. Solteira, a jo
vem foi abandonada pelo na-

"Em vista da, ruptura pro
vocada no colo uterino e fun
do do saco vaginal (com obje
to cortante) ficará uma de for
midade cicatricial permanente,
isto porque não foi possível
uma reconstituição adequada,
pelas condições das lesões pro
vocadas no aborto criminoso.

Ao prestar depoimento, a

parteira Helena Jaeger confes
sou que há .vários anos vinha
realizando abortos criminosos,
sendo muito procurada na ci
dade, principalmente por jo
vens e senhoras das esferas
mais altas da sociedade joinvil
ense. Acrescentou que seus I

trabalhos sempre foram coroa
dos de êxito, ocorrendo com a

doméstica a sua primeira "ze
bra ", o ·que lhe valeu o proces
so criminal. Por outro lado; a

polícia de Joinville está' empe
nhada

.

em localizar e prender
Ari Heiden, responsável pela
sedução e consequente gravi
dez de Rúbia, o qual está fora
gido. A partir da questão surgi
da com Helena Jaeger, uma se

quência de investigações será
desenvolvida, com a finalidade
de prender outras parteiras
que, exercem a prática crimi
nosa do aborto.

I

NOTA DE FALECIMENTO

A Família Dal Grande, Machado e Borges, comuni
cam o falecimento, de, seu tio, avô, cunhado, SE
NHOR ENIO DAL GRANDE, ocorrido ontem às

11,50min, no Hospital Celso Ramos, dia 21 /Agof13.
O corpo está sendo velado no necrotério do Hospi

tal Celso Ramos, (Maternidade Carmela Dutra).
O féretro sairá do necrotério, às 10,00 horas da

manhã de hoje, para o cemitério de Itacorubi, São
Francisco de Assís.

.'

TUDO EM ATÉ
30·

PGTOS� IGUAIS
.

SEM ENTRADA'

- PGTOS IGUAIS

DE Cr$ 9,40

MTPS - INSTlTUTO NACIONAL DE

PREVIOENCIA SOCIAL

SUPERINTENOENCIA'REGIONAL
EM SANTA CATARINA

COOROENAÇAO DE SERVÇOS GERAIS E DO PATRIMONIO

AVISO

Pelo presente, AVISO, tornamos público de que a

Superintendência �egional do INPS está interessada
na locação de um imóvel, no Bairro, do Estreito, de
preferência nas proximidades do Centro Comercial,
de área mínima de 250m2, destinado a instalar o

.

Posto de Benefícios e Arrecadação do Citado Bairro.
Os interessados deverão apresentar proposta, devida
mente acompanhada de croquis detalhado, com vali
dade de 120 dias, no Serviço de Administração do

Patrimônio, situado no 20. andar do Edif. IPASE, A
Praça Pereira Oliveira, no horárió de expediente, até o
dia 12 de setembro de 1973.

Florianópolis, 20 de agosto de 1973.

1
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Amadorismo

Sílvio e Cavallazzi
lutaram muito, mas

a vitória do

Colegial só veio
nos pênaltis. Mesmo
com falta de juiz o

jogo Saiu, para a

alegria final de
Oswaldo Olinger, que

conseguiu o seu

primeiro título no

futebol de salão.

Cava,la,zzi da o título citadino

ao Colegial, cobrando um pen-alti
No tempo normal, ° a 0, na prorro

gação o mesmo resultado. Depois o

Cupido cobrou as penalidades máxi
mas e não converteu. Cavallazzi, pelo
lado do Colegial cobrou a primeira e o

seu time pôde festejar o título de cam

peão citadino de f utebol de salão, on
tem a noite, no Ginásio do Colégio Ca
tarinense. Waltoir Menegoto dirigiu o

encontro, depois de uma espera de 20
minutos, por Flávio Zipel, árbitro esca

lado pela federação.
Bastante tumultuado o início da de-:

cisão com a ausência de Zipel e com o

presidente da FCFS procurando con

tornar a situação, Ronaldo Polli revol
tou-se e não quis trabalhar como au-

xiliar. Sem árbitro a partida quase foi
cancelada, mas Berre ta, diretor técnico
da FCFS resolveu aceitar uma das ban
deiras e Colegial x Cupido puderam
dar início a decisão que terminou em

patada no seu tempo regulamentar e

na prorrogação.
OJOGO '

No início o time dir;,Zido por Os
waldo Olinger foi mais ofensivo, mas o

bloqueio do Cupido era perfeito e não
dava espaço para os arremates de Sergi
nho e Guesser. No primeiro tempo a

partida se arrastou, No segu!ldo, ? C_?
legial perturbou-se e o Cupido �o. nao
marcou por infelicidade de SilVIO e

Franz, que desperdiçaram várias opor-

t:IDidades. Ivan - entrou no lugar de
Franz, mas sem ritmo e inibido preju
dicou o trabalho da sua equipe. Mais
tarde, Rornualdo entrou em lugar de
Silvio, que saiu com cinco faltas, mas '

mesmo assim o Cupido conseguia as

suas oportunidades e as desperdiçava.
Olinger mudou Cavallazzi por Muri

lo e o Colegial começou a tranquilizar
-se e a encontrar o seu jogo. Na prorro
gação as duas equipes já mostravam o

mesmo jogo, procurando o gol mas ele
não aparecia. Olinger fez entrar Caval
lazzi e nada adiantou. Veio o final, e as

penalidades, com o Colegial aprovei
tando uma e o Cupido desperdiçando
as quatro.

Fac contratou um técnico americano
-

-

.

para melhorar .basquete catarlnense
Depois dos bons resultados alcança- Segundo o presidente Aloysio Soa- ATLETISMO

dos no Zonal Seis de Atletismo, a FAC res de Oliveira, é uma oportunidade ra- Coma finalidade de preparar a sele-
volta a sua preocupação para as demais ra para as' pessoas ligadas ao basque- ção catarinense que vai participar do
modalidades esportivas, e desta feita tebol catarinense obterem novas expe- campeonato brasileiro de atletismo nos
para o basquete. riências dentro das modernas técnicas dias 21 e 22 de setembro, na Guanaba-

utilizadas no basquetebol mundial. ra, a FAC está solicitando junto às
Com o patrocínio dos Amigos da TÊNIS DE MESA CMEs , clubes e Ligas filiadas, os índi-

América, UDESC e FAC, chegará nos Além do basquete, vôlei, atletismo ces alcançados pelos seus atletas, entre
próximos dias à Florianópolis um téc- e ciclismo, o tênis de mesa, modali- '14 e 16 anos.

nico americano de basquetebol, de Vil- dades vinculadas a FAC, entrará agora
gfnia, Estados Unidos. A visita do téc- em fase de desenvolvimento, com a di
nico tem por objetivo oferecer aos clu- reção do tenista Mílton Pereira.
bes e técnicos filiados à FAC, as mo- ,A FAC já organizou o campeonato

regional, cujas inscrições estarão aber
dernas técnicas de ensinamentos desta tas até o dia cinco de setembro. As
modalidade esportiva. A� aulas teóricas inscrições são destinadas a qualquer
serão ministradas na UFSC, ficando as pessoa interessada nesta modalidade

ii) iaulas práticas no- 'ginásio da FAC. O esportiva, mesmo não sendo ligada à
'cursÓ' e:"graíuito' é' seia õferecidó aos

,

Federàção.' O�Càinpeonato estadual de
-frequentadores certificados de aprMei: tênis de' mesa t'íllnbém já foi organiza-
tamento.· As inscrições : poderão ser do, e as inscrições estão abertas até o Esta fórmula já foi utilizada em

feitas na sede da Federação. próximo dia 15. Porto Alegre com absoluto êxito

DIVISÃO DA FAC
A idéia de Aloysio- Soares em divi

dir as modalídades esportivas da FAC
em três Federações distintas, foi bem
aceita pelos clubes filiados do interior
do Estado. O presidente segue no fim
da semana com destino a Porto Alegre,
a fim- de saber a fórmula ideal e corre-
ta, na divisãoOd,!nuâ fetfeiàção.·

' -

"h

.

R"H I.f '-Tlp

CME de Tubarão acertou detalhes
para os Jogos Abertos de s. Bento

realizado nos dias 22 e 23 de setem

bro, nesta cidade, os Primeiros Jogos
de Integração Militar-Estudantil de Tu
barão. A competição tem por finalida
de integrar os estabelecimentos de en

sino do 20. grau e a Terceira Cia, de
Infantaria, 5a. Cía de Polícia Militar e

CorP9 de Bombeiros.

Tubarão(Sucursal) - Tendo em O departamento técnico ficou cons-

vista a aproximação dos JASC, a Co- tituído de Flávio Colaço (futebol de
missão Municipal de Esporte de Tuba- salão); Vicente Schlickman e Ivorí Mel
rão realizou importante reunião, onde lo (voleibol); Agenor Kroobel (basque
diversos assuntos foram discutidos, re- te); Hamilton Aguiar filho (tênis de
ferentes a, participação daquela cidade mesa); Paulo Cesar Colaço e Geraldo'
na maior festa esportiva de Santa Cata-

,
Miranda (natação); Luiz Freitas (bo

rina., Ião); tenente Paulo (judô); Milton
Ficou decidido que Tubarão com- Aguiar (xadrez); Vicente Schlickman

petirá em 11 modalidades esportivas, (atletismo) e tiro ao alvo com carabina
com uma delegação composta de I':> estará a cargo da 3a. Cia. de Infanta
pessoas, entre atletas e dirigentes. A ci- ria.
dade disputará as competições de fute
bol de salão, atletismo masculino, vôlei
masculino, basquete masculino, judô,
xadrez, tênis de mesa, natação, bolão,
bocha e tiro ao alvo com carabina.

Serão disputados tia oportunidade,
as modalidades de atletismo, basquete,
voleibol, futebol de salão, handebol,
xadrez e tênis de mesa. Os locais desig
nados para as competições toram:
Quartel da 3a. Cia. de Infantarià, Sou
za Cruz, Associa�ão dos Empregados
da Sotelca (ASES) e Clube 7 de Julho.

Com o objetivo de motivar as com

petições esportivas e a melhor forma
física e técnicaaos atletas tubaronen
ses que participarão dos JASC, será

,Apaefaz

olimpíada
MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO E CULTURA

UNIVERSIDADE FEDERAL DE SANTA CATARINA

DEPARTAMENTO DO PESSOAL
DIViSA0 DE SELEÇAO E APERFEiÇOAMENTO

EDITAL H.o 13/73
SOLICITA COMPARECIMENTO DE CANDIDA
TOS HABILITADOS EM CONCURSO PÚBLICO.

'

Solicitamos o comparecimento dos candidatos abaixo relacionados, nesta Divisão
(Departamento do Pessoal - Reitoria - Campus Universitário - Trindade - Florianópolis _

SC), habilitados em concurso público realizado pelo Departamento Administrativo do Pessoal
Civil - DASP e indicados para provimento de cargos vagos no Quadro de Pessoal desta

,

Universidade, a fim de manifestarem seu interesse na nomeação, no prazo de 10 (dez) dias a
, partir da publicação do presente Edital.

1) Para o cargo de Oficial de Administração AF-201.12-A:
Gertrudes Pereira da Silva Lazzarin, Arthur Nicanor de Souza Moreira, Rica'rdo Luiz
Hoffmann, Sany A. da Silva, Sylma Dias da Silva, Regina Elisabete Clasen, Heloisa Schaefer
José, João Jorge de Lima, Hamilton Plinio Alves, Walmor Philippi, Eleazar Miguel do
Nascimento, Carlos Alfredo Kilian, Vera Maria Borges Gominho, Alberto Luiz da Costa,
Jarbas Pedro da Silva, Nialva Sampaio Rodrigues VilJanova, Aquilles Amaury Cardava'
Santos Mário Sharf, Estevão Generoso Rios, Mário Scharf.

2) Para o cargo de Datilógrafo AF-503.7-A:
,

Terezinha Campos Dutra, Pedro Paulo Domingues, l::uiz Fernando Cardoso, Pedro
Fernandes Pereira, Maury Dal-Grande Borges, João Domingos de Souza, Simone Martins,
Maria Madalena Bitencourt, Elvira Mangrich, João José l.arnarque, Elias Kenfer, Hélio Dias,
Elzi Maria de Souza, Maria Madalena Bittencourt, Delícia Cândida Silveira, Suei! Helena
Capela, Cláudio Gastão 'da Rosa, Elias Kemper, Selma Maria Regis, Vivaldo de Souza, Hélio
Dias, David Margarida Filho, Helena Jordelina Furlani, Arlete Maria Alves, Iara Marflia
Machado.

3) Para o cargo de Escrevente-Datilógrafo AF-204.7:
Sônia Maria Feitosa, Maria da Conceição Anacleto, Hilda Schioche t, Jatir Ogibe Varella
Júnior, Neide Maria Marcus, Maria Batista Melilo, Rachel Mendes Nicolazzi, Miguel Motta, ,

David Margarida Filho, Hermano Eghert de Oliveira, Sueli Helena Capela, Maria da Glória
Gonçalves, Max Ranzenberger, Rogério Knabben, Saulo Santos, Célio Wiethorn, Ana Maria
Flores, Nazareno Rosa Areias, Jacira Vieira, Amauri Atanásio Cardoso, João José Amorim,
Arlete Maria Alves, Hudson José de Sousa.

A nomeação obedecerá à, ordem de classificação e o limite do número de vagas a serem

providas.
O não 'atendimento da presente convocação no prazo estabelecido, será considerado como

desistência tácita, definitiva, dos efeitos da habilitação no referido concurso.

Florianópolis, 21 de agosto de 1973.

em Itaiaí

A primeira Olimpíada Ca-
'

,tarinense das Associações de
'

Pais e Amigos dos Excepcio
nais e de Escolás Especializa
das, que será realizada em Ita

jaí nos dias 25 e 26 do corren

te, está despertando o .inte
resse dé toda a comunidade.

A Olimpíada tem a partici
pação de aproximadamente
cem atletas excepcionais, com
idade variando entre 13 e 22

anos. A competição contará
ainda com a presença de 20 di

rigentes de entidades ligadas
aos excepcionais em Santa Ca
tarina.

A abertura oficial da Olim
píada será domingo, dia 26, no

, estádio Hercílio Luz do Clube
Náutico Marcflio Dias, com

início previsto para oito horas.
Haverá o desfile dos atletas

participantes, execução do Hi
no Nacional, hasteamento das
Bandeiras do Brasil, Santa' Ca
tarina e da APAE, juramento
dos atletas e em seguida o iní-

� cio das competições.

As competições serão na

modalidade de atletismo, fute
bol de salão, natação e futebol
de campo.

Nacional

Santos preocupado
com o [ogo decisivo

A decisão do título carioca começa hoje
à noite, no Maracanã, com

o Fluminense jogando apenas pelo empate.
A TV Cultura vai transmitir o Fla-Flu

A partida do próximo domingo no Morumbi valendo a decisão

do campeonato paulista, entre Santos e Portuguesa de Desportos, é
considerada de suma importância pela equipe santista, que está con

centrada desde segunda-feira.
Para a partida de hoje, contra a Ferroviária, Pepe utilizará apenas

quatro titulares: Vicente, Zé Carlos, Jair da Costa c Edu. O técnico
só escalará o time após o treino de, hoje.

Já ha Portuguesa, o técnico Otto Glória poupará quatro titulares

para o jogo de quinta-feira contra a Ponte Preta. Basílio, Badeco,
Eneas e Wilsinho, este último, considerado um dos pontas esquerdas
mais perigosos do futebol paulista, está com um problema no fíga
do, mas o médico Orlando Plantulo acredita que ele estará em condi-

ções de atuar domingo.
,

Hermes está com um estiramento na coxa direita e não jogará
pelo Santos na decisão do campeonato. Seu retorno se dará na es

tréia do time paulista, no campeonato nacional, no próximo dia 21
contra

...
o Bahia, em Salvador. Carlos Alberto retoma domingo e

talvez jogue na lateral direita. Vicente então seria escalado como

central e Marinho como quarto zagueiro.

Resta um empate

para o Fluminense

heje à noite
O Fluminense poderá sair hoje à noite ao Maracanã como

campeão carioca, pois basta-lhe o empate contra o Flamengo
para ficar com o título, enquanto seu adversário precisa da vitó
ria para ad'iar á decisão até domingo, quando então os dois-times
jogarão em ,igualdade de condições. O jogo começa às 21h1Smin
e o juiz é José Favile Neto.

Carbone no Botafogo, O Fluminense contará com a mesma equipe que treinou mui
to bem durante toda a semana, com Marquinho no lugar de
Rubens como ponta-direita recuado, enquanto no Flamengo Za

galo não poderá escalar Doval, mantendo Sérgio ao lado de Da
rio, mas terá Rogério de volta, embora ele só tenha condições
para atuar um tempo, devendo entrar Vicentinho na fase final.

ainda esta semana
Com o objetivo de acertar os detalhes finais da contratação de

Carbone junto ao Internacional, chega hoje em Porto Alegre o presi
dente do Botafogo, Rivadavia Correa Meyer.

O Botafogo aceitou a contra-proposta do clube gaúcho e concor

dou em pagar 850 mil pelo passe de Carbone. Agora, falta apenas o

acerto definitivo com o jogador para que ele viaje ao Rio, ainda esta
semana e em tempo se incorporará a equipe' alvinegra. Segundo o

presidente alvinegro, Carbone estreará sábado pelo Botafogo, na par
tida contra o CEOB em Brasília, válido pelo campeonato nacional.

Ainda sem saber da definição do negócio, Carbone vem treinan
do intensamente, a fim de' estar em boa forma física quando se

apresentar ao novo clube. Este mês Carbone completou quatro anos

de Internacional, mas somente agora sentiu a necessidade de deixar
Porto Alegre:
_,

-

- Eu pedi para sair do Internacional por uma razão fundamental:
Me sinto intranquilo com este revezamento estabelecido para a mi
nha posição. Tanto o Tovar, que é o titular durante o campeonato

, regional, quanto eu, que entro na equipe durante o campeonato
nacional, nos sentimos inseguros. Ent'ão eu resolvi sair para melhorar
a situação de ambos.

Depois de sua. passagem pelo São Paulo, pelo extinto Metropol
de Criciúma e a posterior convocação para a seleção brasileira, o

meio campista Carbone espera fazer o melhor contrato de sua carrei
ra.

Zagalo foi alertado por Chirol sobre as más condições físicas
de Rogério, mas acha válida a escalação do ponta-direita no iní
cio da partida devido a sua maior experiência em decisões. No

Fluminense, Duque anunciou que estava em dúvida entre Brunel
ou Silveira e Marquinho ou Adilson, mas esta sua atitude é ape-
nas para fazer suspense, pois os dois primeiros jogarão.

A situação' do Fluminens�' é muito cômoda porque, como
campeão do segundo turno e vencedor de um dos grupos do
terceiro, precisa apenas do empate para ficar com o título e nem
mesmo a derrota o afasta da competição. Embora o empate lhe
favoreça, Duque afuma que sua equipe pensará apenas na vitória,
pois "quem entra .em campo para empatar acaba perdendo".
Como Zagalo contrariando sua teoria, promete que o Flamengo
também será todo ofensivo, o torcedor poderá assistir esta noite
a um jogo no qual os times lutarão em busca do momento maior
do futebol: o gol,

As equipes formarão assim: Flamengo - Renato, Chiquinho,
Fred, Moreira, Liminha, Rodrigues Neto, Rogério, Zico, .Dario,
Sérgio- e Paulo César: Fluminense - Félix, Toninho, Brunel, Car
los Alberto, Assis, Marco Antônio, Marquinho, Cleber, Dionísio,
Manfrini e Lula.

DaCosta! . Fernando Bastos!
PauloGarça! Tião·Marino1
Gilbert�.Nahas.! J�Jerra ,'"
Veneza! Wa'lterMiraglia!
PauloHenrique!Antoninho ?
Joell Chico Samara 1
MajorOrtiga! Zenon!

O ESTADO RESPONDE RÃ. Neste ano, quan
do terminar o Campeonato Estadual, O' ES
TADO dirá quais foram os melhores do fute
bol catari nense, em 1973. �\ exemplo do ano

passado, às sequndas feiras, a equipe .de espor
te de O ESTADO publicará a seleção da roda-

da. No, final do campeonato, serão seleciona
dos os melhores pela média conseguida duran
te todo o Estadual. O ESTADO formará a se

leção do ano e dirá, ainda, quem foi o craque
revelação, qual o melhor juiz, o mais dinâmico
Presidente de clube, o melhor técnico. O pa
trocínio é da Apesc.

u

.a
::J
CL

ASSOCiAÇÃO DE POUPANÇA E EMPRESTIMO DE SANTA CATARINA
RUA TENENTE SILVEIRA, 21 FONES 2589 e 4783 - FLORIANÓPOLIS Se.
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Com a cbegada de Nielsen, ontem
à tarde, o Figueirense

passa a contar agora com quatro
goleiros para o nacional.

Muita 'gente
,

atrás de um

bom goleiro:

Nielsen

Dois Toques

Um .ostado perigoso
Os sucessivos incidentes no estádio Aderbal Ramos da Sil

va, em Blumenau, poderão complicar a vida do Palmeiras

futuramente. O Figueirense, por exemplo, está pensando em

remeter um documento à Federação Catarinense de Futebol,
pedindo providências e, quem sabe, até interdição do estádio.

Para isso, no entanto, é preciso vistoria, que compete a Uma

Comissão especial, Neste caso, o assunto morre por ai mes

mo, a menos que a Federação, sem que ninguém saiba, tenha

constituido nos últimos dias sua Comissão de Vistorias para
os estádios de Santa Catarina. Aliás, Cyro Soncini, presidente
do Palmeiras, tem sua parcela de culpa nos acontecimentos de

domingo passado, quando da partida contra o Figueirense. Na
semana que antecedeu o jogo, o presidente palmeirense an-

dou prestando algumas declarações, envolvendo o árbitro

, Roldão Boria, que acabaram por insuflar a torcida contra o

juiz e o clube visitante. E os resultados terminaram provando
que a coação nem sempre é o melhor caminho para se chegar
ao objetivo visado. '

e hotéis onde a delegação fica
rá hospedada.

UMA colher de chá para o tor
cedor que for ao Orlando Scar

'pelli às quartas-feiras, assistir

partidas do Figueirense pelo
campeonato nacional: os res

ponsáveis pelas empresas de
ônibus que servem linhas urba

nas, bem que poderiam progra
mar um horário mais extenso,
evitando assim, que ninguém
fique a pé se eventualmente al

gum jogo terminar muito tar
de.

***

QUEM lucrou ao final de tu

do, com o esfriamento das re

lações entre Figueirense e Avaí
foi, por incrível que pareça, o
treinador Antoninho. Explica
-se; imaginem se alguns jogado
res do Avaí fossem disputar o

nacional pelo Figueira, Glória,
total para os corneteiros da
Ilha. De Um lado, as cornetas

alvinegras exigindo determina
do jogador na equipe. Do ou

AT.e ontem, a Confederação tro, os azuis clamando pela e's-,

caiação, por exemplo, de um
Brasileira de Desportos ainda

Zenon. Sorte do Antoninho,não tinha enviado para o Fi- '

que safou-se de cornetagemgueirense o regulamento do
dupla.

campeonato nacional. E o que
é pior, nem os preços que de
verão ser cobrados a partir de

domingo a direção do Figuei
rense sabe. Está esperando que
a CBD se pronuncie sobre o as

sunto, para depois, então,
mandar imprimir os ingressos
para o jogo contra o Coritiba.

***J '

,* * *

O TORCEDOR do Figueirense
(com toda razão) ta naquela
de cravar coluna um até se o

jogo for contra a seleção brasi
leira. Tanto que muitos não

gostaram dos prognósticos de

alguns jornais, todos eles colo
cando o Coritiba como favori
to do jogo cinco. Tanto isso é
verdade que devem ter marca

do em seus palpites para o Tes
te 150, Figueirense sequinho,
por convicção e birra. Uma
porção de gente já ficou nos

doze pontos, errando sempre
no time, de sua preferência.
Tomara que domingo isto não
aconteça, para felicidade geral
(do, torcedor, apostador, Fi
gueirense e do próprio futebol
catarinense).

O GUARANI de Campinas,
um dos 40 do nacional, enviou
à redação de O ESTADO, ma
terial completo sobre o clube'.
Uma revista com o histórico e

fatos mais importantes da vida
do Guarani, um prospecto co

lorido com fotografias do ti

me, estádio e dependências do
clube e um jornalzinho come

morativo aos seus 62 anos de
existência. E mais um folheto,
com todo o roteiro em seus jo
gos fora de São Paulo, incluin
do datas, horários de chegada

Mário Medaglia

Figueirense x Coritiba
. -- ._. _ .. -

Tião

o

o goleiro Jairo tem escalação garantida domingo

Abatiá
I pode ser

Apesar do interesse do Santa Cruz, gostaria de ser o titular, mas acontece que
América (MG) e América (GB), Nielsen no time tem três goleiros e sei que não vai

acabou mesmo vindo para o Figueirense, ser fácil. Célio, Valdir e Angelo são bons e

depois da ida de um diretor à Guanabara vou ter que lutar pela posição."
para tratar pessoa1mente com o Flumi- Depois de se informar com Abel, como
nense o seu empréstimo: "Só não fui para está a novela "O Carinhoso" e "O Bem

Recife porque os homens já tinham dado Amado", e receber uma bronca de seu

a palavra para o Clemente. Mas o motivo pai, que veio para Florianópolis descan

principal mesmo da minha vinda, é ter a sar, por ter se esquecido da. chave da sua

oportunidade de ser novamente dirigid? mala no Rio, Nielsen falou de sua situa

péla Comissão Técnica da CBD. Antoni- ção: "Meu contrato com o Figueirense irá
nho, Clemente, Nocaute e Chico Ataíde, até 31 de dezembro e se o Figueirense se

são muito bacanas e já trabalhamos juntos classificar, ficarei até fevereiro. Meu passe
dois anos. Só não vim antes. porque o Flu pertence ao Fluminense que não quer
exigia a presença de um diretor do Figuei- vendê-lo para ninguém. Aliás o meu con

ra para acertar detalhes da minha transfe- trato está com o Gutierrez no Rio, e só

rência." ,não o trouxe porque ele terá que ser assi-
Nielsen Elias, 1,81 m, 77 quilos, cario- nado pelo presidente da Federação Catari

ca, e com 21 anos, começou sua carreira nense de Futebol que está lá:"
no FlllIl1inens,:: �o,rpo goleiro do time .de Preocupado em saber do horário das

, futebol. de salao. Pode p�recer �e��lf� novelas e' comentar que irá assisti-las a co

�as fOI no futeb.ol �e salao que uucier,
res no Hotel Ttvoli. onde estã hospedado,

Isto em 66. Joguei ate 69 onde de transfe-
I

.

ti "E t it' ., 'N .

t f i o go erro con fiUOU: s ou mm o con-
r 1 par_a os )uvems. o ano segum. e .u tente porque no contrato não me proibe
campeao canoca

I
e 5onbvocil�d? pedIa _pnm�I- de jogar com o Fluminense. Só espero es-

ra vez para a se eçao ras erra e juvenis, b 1
'

t tid
f

.

d 1 ir P 'E 71 tar em e ser o go eiro nes a par I a para
que OI esc a�s icaa no aragu�, m

_' fechar o gol."novamente fUI convocado e fUI campeao
em Cannes. Em todos os jogos que fiz

pela seleção, sempre fui titular e dirigido
por Antoninho. No mesmo ano, fui tam
bém campeão do torneio pré-Olímpico na

Colômbia e em 72 atuei nas Olimpíadas
em Munique, me despedindo da seleção
por causa da idade."

O goleiro, que não quis ser o segundo
reserva de Félix (primeiro é o Vitório)
por achar que jogando o nacional terá
mais chances de se projetar, não se consi
dera titular do Figueira: "E evidente que

problema de Tim

na pcota direita
O Coritiba vai miciar sua campanha no campeonato nacional

enfrentando um problema, que pode complicar bastante o trabalho
do treinador Tim: o ponteiro direito, Tião Abatia 'está se

recuperando de uma lesão e ainda não tem escálação garantida para
o jogo de domingo, contra o Figueirense.

Nos treinamentos de ontem, além de Tiâo, o técnico não pôde,
contar com o goleiro Joel (gripado) e com o ponta de lança Zé
Roberto, que fez apenas Teste de Cooper com o fisicultor Macarrão.

Tim programou um coletivo para hoje à tarde, no BelfordDuarte,
sem a participação de Tião Abatia, que será substituído por Sérgio
Roberto.

'

VIAGEM
A direção do Coritiba confirmou a viagem da delegação para

sábado à tarde, em vôo da Transbrasil. Para domingo, no Orlando
Scarpelli, a equipe paranaense espera contar com muitos torcedores
e parte deles' já lotou seis ônibus, colocados à disposição pelo clube:

Um detalhe que está preocupando os diretores do Coritiba, e

com relação às condições do estádio v do Figueirense. Eles têm

perguntado muito sobre o gramado e também a respeito das

garantias oferecidas pelo Orlando Scarpelli, tanto para torcida como,
jogadores.
REFORÇO .

O departamento de futebol do Coritiba espera, até a próxima
semana, contar com os reforços solicitados por Tim. Um deles é

Bráulío, do Internacional de 'Porto Alegre,' que pode ser contratado
ainda esta semana. Evangelino Costa Neves, presidente do clube, vai
a Porto Alegre hoje, para tratar do assunto diretamente com a

diretoria do Inter.
Caso seja efetivado o negócio, o jogador se integrará

imediatamente ao plantel, mas sua estréia acontecerá somente na

próxima partida do Coritiba pelo nacional.

Jorge Ferreira'desde ontem é o novo

técruco do Avaí e ao assumir,'
fez uma promessa: "quero ganhar o

título no ano do

cinquentenário" .

E ontem mesmo Jorge anunciou que
vai pedir a contratação

de cinco jogadores. A solicitação
será feita hoje à direção.

o novo técnico
está assumindo

, .

umserro
'.

comprom isso
- Prometo que procurarei unir o útil ao agradá,

vel: dar o título estadual ao Avaí no seu cinquente
nário. Classifico o time no terceiro turno e nas fi

nais vou brigar em igualdade de condições, As pos
sibilidades de chegar em primeiro no terceiro turno
são boas, mas tudo vai depender da programação
da vice-presidência de futebol, Ainda não sei se o

clube vai excursionar, disputar o terceiro turno ou

simplesmente preparar a equipe para o final do es

tadual. Por enquanto ainda não sei quais os planos
da diretoria, depois deles me apresentarem a pro
gramação podere; dizer alguma coisa,

Com estas promessas e ambições, Jorge Ferreira
assume a direção técnica do Avaí, juntamente com

o novo departamento de' futebol' do clube. Con
forme conversa mantida com o Coronel Júlio nada

ficou acertado sem' que, a diretoria apresente seus

planos de trabalhos.
- Conforme o que me apresentarem, vou.soli

citar a contratação de um goleiro, um lateral direi
to, outro ponteiro direito, ponta de lança e um

ponteiro esquerdo ofensivo. Os nomes eu não sei

(Jorge falou em Jute, que jogou no início do cam

peonato pelo Juventus, mas não sabia que o ex-jo
gador do Novo Hamburgo está treinando no Figuei
rense), vou esperar as soluções da diretoria.

Uma das novidades que o técnico apresentará
110 plantel é Q horário de treinamento, que passará
a ser em dois períodos, com os jogadores traba
lhando pela manhã c à tarde. A apresentação será

Na conversa entre Antoninho e

Abdala, a confirmação de reforços
No final da tarde de ontem, Antoni

nho depois de ter dado um telefonema
para Campinas, estava contente: "Acabei
de falar com o presidente da Ponte Preta,
Sérgio Abdala, que já liberou o lateral Ma- Hoje à tarde, deverá chegar o ponta de

rinho. Ele chega segunda-feira para dispu- lança Paulo Reina do Bonsucesso, por em
tar o- nacional pelo Figueirense." préstimo até o fínal do nacional. Mas,

"

_ ., .' .
mesmo com os novos reforços, Antoni-

Mas nao f01 so �arinho � motivo do._ nho para domingo irá manter' o mesmo

telçfonema.. Antoninho ,esta? pensando time que vem atuando: " Contra o Coriti
em outros Jogadores (esta otimista) para ba provave1mente será o mesmo time
reforçar o time: "Há dois meses atrás con-

'
I

'

versei com Abdala e pedi-lhe por empfes- com uma ou duas alterações. Mas só de
timo os jogadores Valdir Perez, Clúcão,' pois do coletivo de sexta-feira é que esca

Adilton, Mosca e Tuta. Nos últimos dias, larei a equipe. Dos contratados, até agora,
depois do nosso interesse, eles foram mui- só poderei contar com Célio, pois Marcão,
to valorizados e existe um monte de times . Dagoberto, Borile e Abel, ainda não estão
atrás deles. Abdala me disse, que para clu- com suas situações regularizadas. Mas por
bes paulistas só cederá seus jogadores se outro lado, todos os jogadores de casa

forem vendidos. Eles poderão vir para o tem condições e c;;om a continuidade das
Figueirense se isto não acontecer, mas só partidas, eles vão mostrar quem tem

depois do campeonato paulista. Se eles mais."

Multa para Adailton, que chegou

não forem vendidos, serão emprestados
para o Figueirense, Abadala garantiu que
nós temosprioridade."

atrasado vinte minutos no treino
Dentro do novo esquema de trabalho,

o plantel do Figueirense vem treinando
diariamente nos dois períodos para o

campeonato 'nacional. Ontem estava pro
gramado interval-treining pela manhã e a

tarde treino físico. Mas a Comissão Técni
ca não pôde seguir à risca seu esquema de
trabalho, em virtude das chuvas que cai-
ram no período da tarde.

'

Reclamando muito o frio e afirmando
que não o suporta, se.não teria aceito boa
proposta para ir trabalhar na Europa, An
toninho junto com Clemente e Iberê co

mandou duas horas de exercício, com os

deixaram mudar de roupa".
A tarde, o jogador foi um dos primei

ros a chegar e como Antoninho não quis
trabalhar no gramado para não prejudicá
-lo Adailton se juntou-com os demais para
fazer exercícios no vestiário. Mas Clemen-

te mandou fazer interval debaixo de ,; chuç,
vacom Iberê. Enquanto isso, os jogadores'
faziam física com trabalhos de força para
fortalecer as pernas, cantando "ciranda
cirandinha". O único problema do Cle-

,mente, foiquando teve que unir os joga-
dores por peso e altura. Marcão quase .que
teve de fazer os trabalhos sozinhos, se não
aparecesse Abel.jogadores realizando interval com sete ofi

cinas. Moenda e, Casagrande não.partici
param e ficaram na enfermaria fazendo
trabalhos localizados no dorso do pé di-

reíto e virilha, respectivamente. Além .dos
dois lesionados, Adailtoa também não
treinou: "Pela primeira vez cheguei dois
minutos atrasados e os homens não me

Avai

normal, sem multa conversa porque Jorge já conhe
ce os jogadores.

- O plantel do Avaí possui bons jogadores, mas
vou precisar de reforços em diversas posições. No
início são estas que já enumerei e vou procurar dar
chances a todos os jogadores, para poderem servir o
clube em outra ocasião com o mesmo rendimento

dos titulares. Conheço todos, nestes dias que estou

preparando a equipe deu para notar o compor
tamento de cada 'um. O que precisa haver é mais
humildade no relacionamento atleta com atleta.

Exigirei mais responsabilidade nos trabalhos, no

horário e na disciplina. Vou para o Avaí comandar,
não para mandar.

'

Seu primeiro trabalho será recuperar o juveni�
Joceli, pois Jorge Ferreira afirmou que ele devera

ser' um dos melhores goleiros de Santa Catarina. O

novo treinador falou também no aproveitamento
de alguns juvenis e destacou os que jogaram domin

go contra o Caravana do Ar, com as camisas' de no.

10 e 11 (não sei o nome deles; mas vou procurar
saber).

- São' jogadores que se fizer um bom trabalho
de base, poderão ser aproveitados no time titular.

Com estes planos e esperando os jogadores hoje
à tarde Jorge Ferreira promete tudo isto à torcida
do Avaí e mais ainda muito trabalho, juntamente
com Major Moacir, Coronel Júlio, João Mafra.

'Chuva atrapalhou treino do Avai.
I •

Solução foi torneio de basquete
Devido .as chuvas e com Ademir, Batista,

Joceli e Américo entregues aos trabalhos de
"Afonso, os jogadores do Avaí foram levados
por Jorge Ferreira para o Ginásio do SESC.

Como o gramado não dava condições de
trabalho o treinador do Avaí achou melhor
orientar exercícios físicos no ginásio, inter
calado com jogos de basquete e futebol de
salão.

Mesmo �ão mostrando nenhum conheci
mento de basquete a equipe comandada por
Ari Prudente foi considerada a vencedora do
pequeno torneio, Com Toninho ernpenhan-

_ do-se ·bastante e não aceitando as derrotas.
Paulo Henrique, que trocou o gesso e fica

rá com o pé imobilizado por mais 10 dias, ria
muito dos desajeitados jogadores de basque
te do Avaí. "O dr. Márcio disse que daqui a
duas semanas eu já poderei começar a fazer o
tratamento de fisioterapia e isto é muito
bom para mim. A nova radiografia que tirei

Enquanto se dirigia para seu aparta
mento, Abel comentava: "A turma aqui é
espetacular e tenho certeza que você vai
se dar bem com todos. Só irás estranhar é
os treinamentos. Ontem (segunda-feira),
nós corremos uma hora e cincoenta minu
tos e, os goleiros junto. Aqui não tem mo-

leza."
'

Nielsen vinha treinando diariamente
no Flu, está bem fisicamente e hoje já
estará participando do coletivo no Figuei
rense.

ontem, não mostrou nada e a fissura já está
curada. A imobilização é apenas precaução".

JOGO
'

Ontem osjogadores ficaram sabendo que
a direção acertou uma partida em Canoinhas
no próximo domingo, quando o Avaí estará
jogando contra uma seleção local, nos feste
jos do' cinquentenário da emancipação do

município. Como o Avaí jogou no 250. ani
versário de Canoinhas, a Comissão de Feste
jos achou por bem convidá-lo novamente.

Na oportunidade o clube estará prestando
uma homerlagem ao ex-jogador Carlos Pires,
que participou da primeira partida oficial do
clube.

A respeito dos planos do clube, a direção
não quis comentar nada porque tudo depen
derá da FCF. Mas afirma que a excursão foi
confirmada e só falta a presença de Daniel
Pinto para acertar os últimos detalhes.

No diário do clube, uma anotação que
não coincidia com a do jogador: "Adail
ton não treinou ppr ter chegado vinte mi
nutos atrasados. E reincidente" Clemente
comentou: "Ele deverá ser multado. Só
não digo em quanto porque isto é proble-
ma da diretoria". .

Na despedida de Miraglia; 'alguns
discursos e muitas solicitações

A diretoria do AvaÍ aceitou
o pedido de Walter Miraglia e

antes do in ício dos treina
mentos de ontem à tarde
informou . aos jogadores sua

decisão, No mesmo instante
comunicou que Jorge Ferreira
'será o novo técnico da equipe.

A notícia foi dada pelo
presidente remando Bastos
que se fez acompanhar .por to
dos os novos membros da sua

direção, inclusive o presidente
do Conselho Deliberativo.

Junto com esta notícia,
foram apresentados todos os

dirigentes: O Departamento de
.Futebol terá como vice-presi
dente o coronel Júlio Dutra, e

como diretor o Major Moacir.
Os 'outros cargos (assessor, su
pervisor e fisicultor) deverão
ser preenchidos na próxima se

mana.

DISCURSOS
Fernando Bastos elogiou o

trabalho de Miraglia na direção
do clube, agradeceu o seu

empenho e a colaboração dos
Jogadores. Limitou-se apenas a

informar sobre o novo cargo
de Jorge Ferreira, pois sua

apresentação já fora feita
quando o '1'CS,OO::::: \lS",:!,i'� ;'5

funções de preparador físico.
Depois foram ouvidos o

,

vice-presidente de futebol, que
solicitou muita disciplina e

obediência ao novo departa
mente, Júlio Dutra disse ainda

(para satisfação dos jogadores)
que o problema financeiro será
resolvido em seguida.

Miraglia falou depois, di
zendo que naquele instante

terminara o compromisso que
tinha com a presidência, e que
a sua' saída já era prevista. "Eu
mesmo solicitei a direção o

meu afastamento e só tenho

que agradecer a vocês todos o

que fizeram comigo no Avaí.
Desejo sorte a todos c, princi
palmente, ao novo treinador".

Logo após os discursos,
Jorge Ferreira, falou 'Com seus

novos comandados, pedindo
.

dedicação e disciplina nos tra

; balhos a partir daquela data.
Citou leis de física e química
como "na vida nada se cria,
nada se perde, tudo de trans
forma eque todo o líquido to

ma a forma do recipiente",
"Acredito que vamos nos

dar bem, conheço todos e

estou aqui para comandar não

Walter Miraglia saiu,
agradecendo
muito aos jogadores.
Júlio Outra

assumiu, pedindo
empenho e colaboração
de todos que
irão trabalhar 'na
nova fase do Ava i.

para mandar. O Avaí é um clu
be e ele continua, o nosso'
trabalho tem que fazer parte
desta história c nós só conse

guiremos alguma coisa de útil
trabalhando muito".

PLANOS
"Isto é o início daquilo

q ue pretendemos fazer no

Avaí daqui para frente e

quando falávamos em Comis
são de Alto Nível, tínhamos
certeza que naquele momento

estava nascendo um Avaí gran
dioso e cheio de futuro. São os

primeiros passos e os frutos vi-
,

rão com o tempo. Esperamos
o empenho de vocês, o mesmo

que vinham dando a Miraglia e

que num tempo não muito

longe o Avaí estará num lugar
de destaque dentro do contex
to nacional. Esperamos que tu- (

do isto tenha continuidade e a

parte de vocês é muito impor
tante para aquilo que preten
demos".

Com este pequeno discurso
o presidente Fernando Bastos'
encerrou as cerimônias de des

pedidas e de boas vindas, com
os jogadores voltando aos tra

balhos normais do dia.

Grêmio quer
do América

ponteiro Lico

para o nacional
O América de Joinville

vai participar ativamente

do leilão de jogadores para
o campeonato nacional.

Começou com o zagueiro
Ladinho, pretendido por
'Figueirense, Coritiba e,
.

Atlético Paranaense.

Agora o Grêmio Porto

alegrense 'quer o ponteiro
esquerdo Lico. Em Join
ville OSI dirigentes do Amé
rica dizem não ter conheci
mento do assunto, mas em
Porto Alegre a diretoria do

Grêmio já manifestou pu
blicamente seu interesse

pelo jogador catarinense.
Lico apareceu no Amé

rica em fins de 71, contra
tado ao Atlético, equipe
amadora de Imbituba. Dis

putou um campeonato ju
venil de Joinville e na me

tade de 72 foi promovido
a titular, como ponteiro
esquerdo, embora atuasse

sempre como meia arma

dor.
,

TÉCNICO

Na segunda-feira à noi- ,

te, a diretoria do América
reuniu-se para estudar a si-

tuação atual do clube. E

chegou a muitas conclu

sões, algumas delas nada
satisfatórias. A situação fi
nanceira, por exemplo,
não é boa, apesar dos salá
rios dos jogadores estarem

em dia. Mas a preocupação
maior dos dirigentes, é

I
com o departamento de
futebol, que sofrerá uma

completa reestruturação,
nos próximos dias. A meta

principal é a contratação
do treinador Lúcio Men- ,I)

)o'

des, que já trabalhou no

Caxias.
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